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Viálcon 
recupera la 
alcoholera 
de Uteco 

en Cuenca 
La cooperativa de segun
do grado Vinos y Alcoho
les Conquenses (Vialcon) 
ha recuperado en estos dí
as las instalaciones de la 
alcoholera de San Clemen
te, propiedad de la anti
gua cooperativa de segun
do grado Uteco, de Cuen
ca. Estas instalaciones tie
nen una superficie de 
300.000 metros cuadrados, 
de los que 105.000 metros 
corresponden a la fábrica 
alcoholera y el resto a otra 
serie de servicios. La quie
bra de Uteco se inició en al 
año 93. 
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U N A I N F L A C I Ó N ^ " ' " •!"* nevamos de año los precios han crecido en Castilla-La Mancha el 1,4%, tres 
T\ci 1 Ani tTKT décimas por debajo de la media nacional. Sólo enmayo los precios han crecido cinco dé-
LfCLi 1 jT /o l l i \ cimas que unidas a los incrementos de marzo y abril dejan esta tasa a seis décimas de 
CINCX) M E S E S '^^ previsiones del Gobierno para lodo el año. Transportes y vivienda han sido los sec

tores más inflacionistas durante este mes. pág. 33 

Los empresarios critican que la utJ0[Í2ad^ no hace bajar el gasto en fáima^^ 

Los beneficios de las farmacias 
han bajado un 2,8% ^n un año 

De enero a abrü en la región se ha gas^ El uso de genéricos es todavía muy bajo 
todo un 9,5% más en medicamervtos en las provincias de la región 

Un estudio realizado por vigor del Decreto aproba- neficios un 2,8%. Los em- tá reduciendo este tipo de incremento del 9,5%. Los 
el Consejo General del 
Colegio de Farmacéuti
cos pone de manifiesto 
que desde la entrada en 

do por el Gobierno para 
contener el gasto farma
céutico, las farmacias han 
visto mermados sus be-

presarios de este sector 

critican que el recorte en 

la utilización de medi

camentos de marca no es-

Pág.5y6 

gasto, puesto que en el 
caso de Castilla-La Man
cha hasta abril de este 
año se ha producido un 

genéricos todavía supo
nen un porcentaje muy 
bajo sobre el consumo to
tal de medicamentos. 

La nueva OCN del ovino I El impuesto de carburantes 
d ârá 2.100 millones menos I supone 96.000 millones 

La reforma de la Organización 
Común del Mercado (OCM) del 
ovino y del caprino provocará es
te año que los ganaderos ingresen 
2.100 millones de pesetas menos 
en el primer caso y 197 millones 
en el segundo. Con esta nueva 
OCM se va a cobrar un 16% me
nos que en años anteriores. Aun
que esta reforma se puede modi
ficar, está previsto que prevalezca 
en la forma y cifras aprobadas re
cientemente por el Colegio de 

Pág. 

Comisarios hasta el año 2006. El 
principal sector perjudicado en la 
región es el ovino, cuyo censo es 
de 3,7 millones de cabezas. La 
modificación de la OCM se ha lle
vado a cabo optando por una pri
ma de importe fijo en lugar de la 
de importe variable que se viene 
aplicando hasta ahora. El hecho 
de q*e se unifiquen las primas 
para los próximos 6 años da esta
bilidad al sector pero les resta 
ayudas. 
28 

Aunque el debate de la finan
ciación autonómica todavía no se 
ha centrado en los tipos de im
puestos especiales que se podrán 
ceder a las autonomías, en el caso 
de que se cediera el relativo al de 
carburantes supondría para las ar
cas regionales unos ingresos de 
unos 96.214 millones de pesetas. 
Esta cifra es recogida en el estudio 
Imposición, Economía y Sociedad 
realizado por la Fundación de la 
Cajas de Ahorros Confederadas 

Pág. 

(Puncas) en uno de sus capítulos 
en los que se ofrecen datos sobre 
la distribución territorial de la re
caudación consolidad del año 99. 
Castilla-La Mancha ocupa el sép
timo lugar en recaudación de este 
impuesto. El carburante que, en 
porcentaje más se consume res
pecto al total nacional en la re
gión, es el gasólego bonificado y 
el que menos la gasolina sin plo
mo de 98 octanos, que supone el 
4,3%. 
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Calamita Systems \ 
construirá nuevas \ 

instalaciones 
La empresa fabricante de i 
productos para el baño 
Calamita Systems tiene 
previsto construir unas 
nuevas instalaciones de 
unos 7.000 metros cua
drados en el polígono de 
Borox, en Toledo. 

Maceo SI» amplia 
susecaderode 

jamones 
La empresa de jamones \ 
Maceo S.L. de Paterna del 
Madera, en Albacete, se en
cuentra en estos momentos 
en plena amplicación de 
sus intalaciones, con las 
obras de mejora del secade
ro. 

Panosa anuncia el \ 
cierre de la planta 

deYunquera 
El Grupo Papelera Noya 
S.A. (Panosa), pertene
ciente a la multinacional 
sueca S.C.A., cerrará sus 
cuatro plantas en España, 
una de la cuales está en 
Yunquera de Henares, en 
Guadalajara. 

&I.7. Cohmm 
intensiÑai el 

La Sociedad Agraria de 
Transformación CcJomán 
tiene previsto embotellar 
este año en tomo a las 
400.000 botellas de vino 
con la nueva embotellado
ra. 

Gamesa concentra 
el 41% de sus 

parques en Albacete 
Gamesa tiene autoriza
dos en Castilla-La Man
cha de trece emplaza
mientos de parques den
tro de su Plan Eólico Es
tratégico II, de los que 
siete están en Albacete. 
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CARTA EDITORIAL 

^ subida de 
los precios 
en mayo 

Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Los precios no dejan de ser actualidad en los 
últimos meses e incluso me atrevería a de
cir que en el último año. Una vez se ha vuel
to a conocer las cifras sobre el IPC del mes 
pasado, los agentes sociales, los expertos y 
el propio Gobierno han mostrado su preocu
pación por unos precios que están más que 
disparados. El problema, curiosamente, ya 
no es sólo español puesto que los países eu
ropeos también están en un periodo de cre
cimiento de precios que convierte a la infla
ción en el principal enemigo del desarrollo 
económico de la zona euro. 

La responsabilidad en el control de los 
precios es de todas las partes que quieran 
conseguir un crecimiento sostenido y dura
dero tanto en nuestro país como también en 
la región europea de la que formamos parte 
y con las que vamos a compartir moneda de 
forma total a partir del próximo año. 

La ralentización económica que se ha em
pezado a producir y que se está manifestan
do en muchos índices encuentra en el incre
mento de precios un obstáculo más. Una 
economía que crece a grandes pasos puede 
soportar mejor el peso del incremento de 
precios pero si la situación económica se es
tá ya empezando a resentir, la inflación vie
ne a convertirse en un ingrediente explosi
vo. 

Se acerca ya una etapa de crecimiento me
nor al que estábamos acostumbrados y por 
ello es necesario que datos como la infla
ción, típicos de momentos de bonanza eco
nómica, se vayan controlando de una vez 
por todas. 

En el mes de mayo Castilla-La Mancha 
estuvo entre las regiones más inflacionistas, 
si bien hay que hacer la salvedad de que en 
el IPC interanual no se encuentra entre las 
que cuentan con datos más altos. Dada la si
tuación en la que se mueve nuestra econo
mía es difícil abordar soluciones sólo en el 
ámbito regional para mejorar esa situación. 
Las medidas a tomar, por tanto deben de te
ner un marco de aplicación más amplio, que 
dada las circunstancias tiene que ver tam
bién con las altars instancias del continente. 

*Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

VIERNES, 15 DE JUNIO DE 2001 

El desarrollo económico 
de Guadalajara 

MARIANO PAREJA MAYO 

PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN PROVINCIAL DE EMPRESARIOS DE GUADALAJARA 

De las negociaciones 
que se están llevando a 
cabo en el seno de la 
Unión Europea, para 
su futura ampliación 
depende tanto el desa
rrollo económico de 
Guadalajara que no 
podemos, en un mo
mento tan crucial, per
manecer por más tiem
po como meros espec
tadores. 

Si Alemania no 
cambia de opinión, lo 
que con el reciente 
apoyo de París, no pa
rece muy probable, un 
mal día del 2006; nos 
acostaremos como re
gión pobre, y amane
cer como región rica, y 
en consecuencia ha
bremos dejado de per
tenecer al pequeño 
grupo de comunida
des de la Unión que En la imagen, 
disfrutan del 75 por 
ciento del importe total de los 
Fondos Estructurales (PEDER, 
FSE y FEOGA), para pasar al 
grupo a las que Bruselas sólo 
destina el 11 por ciento de es
tos fondos. 

Este momento es el más in
dicado para aprovechar todas 
esas potencialidades y los últi
mos años en que podremos ob
tener liquidez de los Fondos 
Estructurales para dotarnos de 
infraestructuras y de todo los 
necesario para encarar con éxi
to las reglas que impone el jue
go de la globalización. 

En la actualidad, se está 
dando tantas vueltas a cómo 
debemos programar, diseñar y 
promocionar el futuro desa
rrollo industrial de Guadalaja
ra, que nos puede pasar que a 
fuerza de tanto marear la per
diz, perdamos el norte. 

Desde la Confederación 
Provincial de Empresarios de 
Guadalajara, en ocasiones an
teriores hemos manifestado 
que es imprescindible el acuer
do de fuerzas políticas, socia
les y económicas en las inicia-

Mariano Pareja. 

tivas que se deben llevar a ca
bo para favorecer el desarrollo 

/^il 
Somos conscientes de la 
dificultad de conseguir 
la UYÚón de un proyecto 

común de todos los 
municipios del Corredor 

del Henares 

económico de nuestra provin
cia. Una vez alcanzado el nece
sario consenso, nos debemos 
disponer a trabajar sin pérdida 
de tiempo, evitando disensio
nes, duplicidades, protagonis
mos interesados y teniendo 
desde el inicio muy claro 
quién debe liderar el proyecto, 
de tal manera que nadie pueda 
obtener beneficios particula
res. 

Por esta razón, cuando el ' 
Grupo Socialista del Ayunta
miento de Guadalajara ha pre
sentado a la COPEG su pro

yecto Guadalajara 
Innova, reconocien
do lo oportuno de la 
iniciativa, lo loable 
de su esfuerzo, y 
compartiendo en 
buena medida los 
objetivos, nos parece 
que pasa por alto 
dos temas que nos 
parecen imprescin
dibles. Por un lado, 
que el desarrollo de 
Guadalajara va ne
cesariamente unido 
al del resto de mimi-
cipios alcarreños del 
Corredor del Hena
res, por lo que no 
debe ser diseñado 
únicamente para la 
capital. Por otra par
te, para este fin es 
necesario el consen
so de todos los irn-
plicados. 
En este caso, somos 
conscientes de los 

lícitos intereses que como par
tido político tiene el grupo so
cialista del Ayuntamiento de 
Guadalajara, "en promocionar-
se como alternativa de gobier
no proponiendo soluciones, y 
que su competencia se circuns
cribe únicamente al municipio, 
pero ello no debe hacernos ol
vidar las premisas que hemos 
expuesto, si lo que realmente 
se pretende es lograr un pro
yecto de desarrollo eficaz, ra
cional y viable. 

Desde la COPEG, somos 
conscientes de la dificultad de 
conseguir la unión de un pro
yecto común de todos los mu
nicipios del Corredor del He
nares, cediendo unos y asu
miendo otros protagonismo. 
Sin embargo, entendemos que 
es el mejor camino que nos de
be conducir a no perder la últi
ma ocasión de un rápido y or
denado desarrollo de Guada
lajara. 

•Después del 2006 nos será 
más difícil y ello suponiendo 
que Guadalajara y su corredor 
estén todavía de "moda". 
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Bolsa 

La Bolsa española, al 
igual que sus homolo
gas europeas, ha deja
do de mirarse el ombli
go, de cotizar noticias 
propias, para seguir el 
alza del Nasdaq. 

M[G¡S3H| 

Dólar 
La Reserva Federal 
coiifirma que la ma
yoría de las regiones 
de Estados Unidos 
registró pocos cam
bios o desaceleración 
en abril y mayo. 

Petróleo 
Los precios del petró
leo se elevaron ante 
la inesperada caída 
de las reservas de 
crudo en Estados 
Unidos. La oferta ira
quí motiva la subida. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE La renovación de los convenios fírma-
dos entre la Consejería de Industria y 

nueve municipios de Ciudad Real, para continuar po
tenciando el asentamiento de empresas en sus polígo
nos industriales. A través de los primeros convenios 
de incentivos, en dichos polígonos se ha generado una 
inversión cercana a los 4.000 millones de pesetas. 

u A J A ^^ inflación registrada en la región que 
ha situado a Castilla-La Mancha entre 

las comunidades más inflacionistas, registrándose 
una subida de cinco décimas. En lo que va de año, la 
región acumula un incremento de precios de 1,4%, 
tres décimas por debajo de la media nacional, que en 
el mes pasado incrementó sus precios un 0,4%. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

LA F E D E R A C I Ó N EMPRESARIAL T O L E D A N A H A CELEBRADO SU ASAMBLEA GENERAL. 
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MANUEL PizARRO 
Presidente de Ibercaja 

iBe'r'caja celebró el miércoles, 13 de ju
nio, en Guadalajara su 125 aniversario. 
Además en esta jornada, que contó con la 
presencia del director general de la enti
dad, Amador Franco y del presidente, 
Manuel Pizarro, tuvo lugar el Comité 
Ejecutivo de Ibercaja. 

LUIS GALLARDO 
Presidente de Vialcon 

La cooperativa de segimdo grado Vial
con, que preside Luis Gallardo, ha recu
perado las instalaciones de la alcoholera 
de San Clemente, propiedad de la anti
gua Uteco Cuenca, después de que se 
haya resuelto el proceso de quiebra de 
esta sociedad. 

ARTEMIO PÉREZ 
Presidente de Feda 

La Confederación Provincial de Empresa
rios de Albacete (Feda), que preside Arte
mio Pérez, ha solicitado a través del 
Ayuntamiento de la dudad que la fuhira 
Ciudad del Transporte de Albacete sea 
declarada de interés general, para agilizar 
los trámites para su puesta en macha. 

Información a los lectores 
Para I.1 publicación de originales en la sección de Carlas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 • 3"; o si lo prefieren al 
número de Fax 92S 22 50 18 o al 

e-maileconomiaycmpresa-clm@ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad 

El 43,5% de los ciudadanos valora 
= J iás eljíonsumo j u e el aihorrtt 
Entre las actitudes y preocupaciones de los castellano-manche-
gos por el ahoiTO, segíin un estudio realizado por la Unión Es
pañola de Entidades Aseguradoras (ünespa), destaca que un 
43,5% de los enhievistados de Castilla-La Mancha valora más el 
consunto que el ahorro. De oh» lado, 6 de cada 10 castellano-
manchegos (el 65,3%) creen que es necesario buscar la manera 
de complementar sus ingresos cuando se jubilen y que entien
den que el sistema público de pensiones terminará siendo in
suficiente. Del mismo modo,'un 34,7% considera que en cual
quier momento, uno se puede quedar sin trabajo o puede ocu-
rrirle un imprevisto inevitable 

Luis SANTIAGO TIERRRA-

SECA, DELEGADO DE IN

DUSTRIA EN GUADALAJA

RA: "[Los motivos de orga
nización y técnicos qite ale
ga Panosa ...] no son sufi
cientes como para pedir el 
cierre de la empresa y man
dar a 25 personas a la ca
lle". 

JESÚS SANTOLAYA, PRE

SIDENTE DE LA CÁMARA DE 

COMERCIO DE TOLEDO: 

"Toledo, como se desprende 
del análisis de las distintas 
variables sigue marcando la 
pauta a nivel regional, y su 
crecimiento está por encima 
de la media de Castilla-La 
Mancha". 

ÁNGEL RISUEÑO, PRESI

DENTE DE LA ASOCIACIÓN 

DE EMPRESARIOS DE S O -

cuÉLLAMOS: "Vamos a tra
tar de dar una imagen más 
selectiva de los comercios, 
incentivando la compra de 
los ciudadanos de Socuélla-
mos a través de promociones 
de regalos, viajes, coches...". 

ALEJANDRO A L O N S O , 

CONSEJERO DE AGRICUL

TURA DE CASTILLA-LA 

M A N C H A : "Consideramos 

de justicia, no sólo la peti
ción de prórroga de ayudas 
por un año, sino mantener 
la ayuda directa para el sec
tor productor de los frutos 

Crisis alimentarías 
e informativas 

DE PRENSA 
La inflación no 
es lo peor 

Se habla mucho de los efectos de 
la comida rápida pero la cultura 
rápida también puede ser peU-
giosa para la salud. Una de las 
conclusiones extraídas de las úl
timas tormentas alimentarias 
por los expertos científicos y téc
nicos es que lo que ha ocimido 
no han sido crisis alimentarias si
no más bien crisis informativas. 
No merece la pena ahora recor
dar algunos momentos memo
rables protagonizados por aque
llos que velan por el funciona-
irtíento de las cosas y que han 
dado lugar a tanta mofa. 

Aepla 

La inflación española es, co
mo la calificó un miembro 
del Gobierno, perniciosa. La 
inflación en mayo (un 4,2%) 
sigue por encima de la de 
Alemania (3,5%) o la france
sa (2,3%). La inflación subya
cente siguió subiendo, por lo 
que no se puede culpar a la 
energía o a los alimentos fres
cos, que justamente están ex
cluidos de este indicador. Pe
ro, siendo negativa, aún hay 
algo pero que la inflación: 
sus efectos. Los datos de pro
ducción son desalentadores. 

Cinco Días 
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LACaUMNA 

F. J. LLANA NIETO 

A vueltas con 
la manida 
inflación 

Los comentarios sobre 
la inflación se han 
convertido en un 

tema recurrente todas las 
segundas semanas de cada 
mes. Desde hace ya no se 
cuánto tiempo, cada vez 
que se conocen los datos de 
evolución de los precios, 
políticos, .economistas, ter
tulianos, etc., salen a la 
palestra a intentar explicar 
el porqué de unos resulta
dos tan malos, que se están 
registrando no sólo en 
España sino también en el 
resto de Europa. Lo peor de 
todo, es que escuchamos 
multitud de explicaciones, 
pero ninguna solución prác
tica (a los hechos me remi
to), de tal forma que acaba
mos cayendo en uno de los 
peores males del hombre, la 
resignación. Oí decir una 
vez a alguien que si hubiera 
posibilidad de que se repi
tieran las guerras,' las' dos 
partes las ganarían, ya que 
habrían estudiado a pos-
teriori con minuciosidad los 
errores que llevaron a la 
derrota de uno de los ban
dos. En el caso de la infla
ción, esto no parece ser así. 
Los analistas y expertos se 
limitan a decimos que se 
necesitan reformas estruc
turales para atajar el incre
mento de los precios, pero 
esta afirmación es tan ambi
gua, que no aporta nada y 
nos deja tal y como estába
mos antes. Espero equivo
carme, pero dentro de un 
mes seguro que volvemos a 
habláir de ¿sté tema-.-liem-
poáíHémpb. 

LOS PROTAGONISTAS 

d UTECO VUELVE 
A SUS SOCIOS 
TRAS LA 
QUIEBRA 
Tras siete años de intensa 
lucha para recuperar las 
instalaciones de la antigua 
alcoholera Uteco de San 
Clemente (Cuenca), éstas 
han podido regresar a los 
propios cooperativas y, a 
partir de ahora, se puede 
desarrollar aquí un proyec
to estratégico para el sur de 
la provincia. El Consejero 
de Agricultura, Alejandro 
Alonso, destacó que se ha 
evitado que el patrimonio 
recayera en otras manos 
privadas y que, en el futu
ro, pueda intentarse un 
proyecto -todavía no cerra
do- pero sí que sea de en
vergadura. 

El sector de los frutos secos 
se movilizct por las ayudas 

Lá Urüórl""de Pequeños Agriculto
res (UPA), la Unión de Cooperati
vas Agrarias 4e Castilla-La Man
cha (UCAMAN) y la Asociación de 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha hicieron un 
llamamiento a todos los agriculto
res del sector nacional del fruto se
co para que se movilicen el 16 de 
junio de Madrid en demanda de 
las ayudas anuales que se conce
den desde la Unión Europea y que 
corren el riesgo de desaparecer. El 
secretario Federal de Agricultura 
de UPA, Ignacio Senovilla, afirmó 
en Albacete, en donde se reunió la 
Unión Sectorial Nacional del Fruto 
Seco, para tratar la problemática 
del sector, que si en el Consejo de 
Ministros Eurojjeo que se celebra 
el día 19, no hay un apoyo unáni

me, en el plazo de cuatro ocinco 
años el sector puede desaparecer 
por la competencia que supp^ie pa-. 
ra él los productores americanos. 
Estas mismas tesis fueron suscritas 
paralelamente por el portavoz sec
torial de Frutos Secos de Ucaman, 
Francisco Suárez Coreóles, que 
también habló en Albacete de las 
zorws productoras y de los riesgos 
pueden padecer si se suprimen las 
prórrogas de las ayudas europeas. 
Por su parte, Asaja afirmaba que 
esta movilización colectiva ha de 
servir para que continúen los pla
nes de mejora y se renueven auto
máticamente sin tener que solici
tarlos año tras año hasta que se 
vuelva a negociar en el 2003 la Or
ganización Común del Mercado 
(OCM) de Frutas y Hortalizas. 

El impuesto de carburantes supu^g^ 
96.000 millones de recaudaciMZ 

_ ^ , jinpuesto sobre carburantes 
supuso una recaudación estiiha-" 
.da, gQ Jí_j_(fgión cast^lano-mfin-• 
chega de 96.214 millones de pe
setas, según se recoge en el estu
dio Imposición, Economía y So
ciedad elaborado por la Funda
ción de las Cajas de Ahorros 
Confederadas (Puncas), que reco
ge estas cifras utilizando como 
fuentes a la Agencia Estatal de 
Administración Tributaria y a la 
Asociación de Operadores de 
Productos Petrolíferos y referi
dos a la recaudación consolidada 
del año 99. La distribución terri
torial de esta recaudación pone 
de manifiesto que Castilla-La 
Mancha es la séptima comunidad 
Autónoma en la que se obtienen 
más ingresos por este impuesto. 

si bien dicho estudio también 
•!aviSa"a«^q«é'i^'íap prRYÍ?¿^i?p^p 

recaudatorias del "3ft9ii5?,9í̂ 0r,pSib 
apuntaba un menor crecimiento 
de la recaudación de dicho tribu
to, por la congelación de los tipos 
impositivos y porque se está .ob-kí 
servando un descerijso ^̂ p̂  la, utili
zación de los carburantes, más 
gravados (gasolina con plomo y 
gasolina sin plomo de 98). Según 
este estudio, el 10% del gasóleo 
bonificado que se consume en 
España se hace en la comunidad 
castellano-manchega, lo que co
loca a esta región como la quinta 
en utilización de este tipo de car
burante. El peso de la utilización 
de gasolina con plomo supone^ el 
7% del total así corno eri el caso 
del gasóleo de automoción. 

ALDIA 
Panosa anuncia el cierre 

de sus cuatro plantas 

El Grupo Panosa (Papelera Noya S.A.) ha anunciado 
el cierre de sus cuatro plantas en España, una de las 
cuales se encuentra en la localidad guadalajareña de 
Yunquera de Henares. Esta firma, que pertenece a la 
multinacional sueca S.C.A., se dedica a la fabricación 
de paf>el higiénico, servilletas y pañuelos, y en pasa
dos días ha anunciado ya a sus trabajadores la inten
ción de llevar a cabo el cierre de la fábrica de Yun
quera en la que trabajan 25 personas, la mayoría de 
ellas jóvenes. El 18 de junio tendrá lugar una reunión 
de los trabajadores y empresa en Barcelona. 

La Cámara presenta el X 
anuario de ^'Toledo en cifras** 

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Toledo 
ha presentado urw nueva edición del Anuario Estadís
tico "Toledo en Cifras", correspondiente al año 2000. 
La intención de la institución cameral con este docu
mento, que ya va por la décima edición, es la de ofre
cer ir\formación estadística y valoraciones que permi
tan el conocimiento de la realidad socioeconómica de 
los distintos sectores. Asimismo, pretende dotar a los 
empresarios, profesionales y público en general de una 
herramienta efícciz para conocer la evolución de las 
principales variables económicas de Toledo. 

SEPES convoca un concurso 
para enajenar una zona de Toledo 

La Entidad Pública Empresarial de Suelo, SEPES, adscrita 
al Mirtísterio de Fomento, ha acordado la convocatoria de 
un concurso público para adjudicar una parcela dé 113.174 
m' destilada a instalaciones de ocio y comerciales en la 
Unidad Urbanística Num. 15 del PCOU de Toledo, conoci
da como "Zona de Contacto". Esta convocatoria tiene su 
origen en el conveitío de colaboración firmado entre Sepes 
y el Ayuntamiento de Toledo el pasado 29 de noviembre de 
2000, para la ordenación de dicha "Zona de Contacto" que, 
con una superficie total de 226 hectáreas, constituye un 
área de b'ansición urbana. 
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El Decreto aprobado ha
ce un año por el Gobier
no central para contener 
el gasto farmacéutico 
promoviendo el consu
mo de genéricos, no sólo 
no ha conseguido los re
sultados esperados, sino 
que ha agudizado la 
postura crítica que desde 
un principio han tenido 
hacia el mismo las em
presas farmacéuticas, y 
que llevó incluso a un 
cierre patronal el 11 de 
julio de 2000. 

El gasto farmacéutico, 
que consti-
tuye la 
p r i n c i p a l 
remora del 
sistema sa
nitario es
pañol, ha 
cont inuado 
i n c r e m e n -
t á n d o s e 
desde la 
apM-fá'éíóW 
d^'la^«\'édi-" 
da y, por 
ejemplo, en 
Casti l la-La 
Má'rícha el 

-ii 

A raíz del Decreto aprobado por el Gobierno para contener el gasto farmacéutico e incrementar el uso de genéricos 

Las Sannacias ven mennados sus 
beneficios un 2,8% en el úhimo año 

Los empresarios del sector critican que los recortes que les 
han impuesto no han reducido el gasto en fármacos 

de las oficinas de farma
cia entre un 2,8 y un 3%, 
según fuentes del Con
sejo General de Colegios 

F a r m a c é u -

del sector 
farmacéutico 

crecimiento 
i n t é r a n u a l 
en abril se 
ha situado 
en el 9,5%, 
según da
tos facilita
dos por el 
Insalud. 

Desde u n a " " " " " ^ " " 
óptica positiva, este in
cremento del gasto supo
ne un 7,2S% rriéhos que 
la media registrada en 
los territorios gestiona
dos por el Insalud. 

En cifras absolutas el 
gasto farmacéutico acu
mulado en los cuatro 
primeros meses del pre
sente afto en la coinuni-
dad castellano-manche-
ga ha ascendido a 4.462 
millones de pesetas. 

Por otro lado, la utili
zación de los genéricos 
-que en Toledo sólo ha 
supuesto el consumo de 
entre un 7% y un 8% de 
los medicamentos y un 
2% en el caso de la pro
vincia de Cuenca- ha 
provocado la reducción 
del volumen de negocio 

/ Supresión de la medida 
que obliga a las farmacias a 
aplicar descuentos a la Segu
ridad Social, según tramos 

partir de 4,6 millones de pe-
setas. 
/ Eliminación de! margen 
fijo de benefícios estableci
do para los fármacos más ca
ros, es decir, aquellos que 
cuestan más de 20.000 pese
tas. 
• Adopción de un Plan Ge
neral de Choque que permi
ta realmente contener el gas
to farmacéutico. 
/ La no aplicación de la re
baja en un 15% de al menos 
200 genéricos, anunciada por 
el Ejecutivo para el 15 de ju
nio, y que se ha retrasado. 

ticos. 
Ante este 
poco éxito 
de la políti
ca de los 
g e n é r i c o s , 
el vicepre
sidente de 
la Federa
ción de 
E m p r e s a -
nos Farma
céuticos de 
Castil la-La 
M a n c h a 
(FEFCAM), 
José Ra
món Sáinz, 
defiende la 
idea de que 
las medi
das pun
tuales apli
cadas por 
el Ejecutivo 

no son más 
que parches y no permi
ten reducir el gasto far
macéutico, ya que "en 
nuestra comunidad au
tónoma la cultura de los 
genéricos es muy difícil 
de implantar al contar 
todavía con un número 
importante de habitan
tes del mundo rural". En 
este serttido, considera 
que a este tipo de pobla
ción les resulta compli
cado asimilar que un 
producto (genérico) que 
cuesta más barato que 
uno con marca tenga las 
mismas propiedades que 
éste. 

A pesar de estas difi
cultades, la obligatorie
dad de que al menos el 
6% de las recetas exten
didas por los médicos 

GASTO FAl^MACÉUTICO EN CASTILLA-LA MANCHA 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

tÁ§TÍÍlA-ÍLAÚMiCÍÚ 

TBRRITORIO INSALUD 

ABRIL 2001 

921.321.252 

1.238.786.034 

546.941.754 

402.546.249 

1.352.544.388 

4Í462.Í39.677 

34.885.206.182 

ABRIL 2000 

824.699.962 

1.128.337.997 

485.100.882 

372.847.003 

1.284.181.265 

4.095.167.109 

31.206.645.893 

%01/00 

11,72 

9,79 

12,75 

7,97 

5,32 

9,51 

11,79 

(*) En pesetas 

Fuente: Insalud 

QPIIIOH 

F. J . hikUh ííififo 

sean de genéricos, sí ha 
tenido una repercusión 
directa negativa en las 
empresas farmacéuticas, 
que han visto incremen
tado en cerca de un 12% 
su stock de medicamen
tos, al tener que contar 
con todas las variedades 
de un mismo 
principio que 
se comerciali
ce en el mer
cado. 

José Ramón 
Sáinz explica 
que esta me
nor rotación 
en los produc
tos repercute 
negat ivamen
te en los beneficios del 
farmacéutico, que de es
ta forma no puede favo
recerse del incremento 
del margen acordado ha
ce, un año en las ventas 
de genéricos. 

Por otro lado, la obli-

"EnCastíüa'La 
Mancha, el 
26% de hs 

farmacias está 
(d límite de 

su viabüidad" 

gatoriedad de las farma
cias de hacer descuentos 
a la Seguridad Social en 
función de la facturación 
obtenida, (sólo están 
exentas las farmacias 
que facturan menos de 
4,6 millones de pesetas 
al mes), "ha sido otra de 

las normati
vas que están 
poniendo en 
tela de juicio 
la viabilidad 
de muchas 
f a r m a c i a s " , 
afirmaba el 
secretario del 
Colegio Far
macéutico de 
Albacete, Ma

nuel Martínez. De hecho, 
esta medida está recurri
da ante los tribunales 
por los empresarios far
macéuticos de todo el te
rritorio nacional. 

Los farmacéuticos de 
Ciudad Real han sido 

unos de los que han apo
yado masivamente los 
recursos presentados 
contra esta decisión gu
bernamental, ya que la 
facturación media men
sual de estos estableci
mientos se sitúa en los 
seis millones y medio de 
pesetas, es decir, casi dos 
millones más que la can
tidad fijada a partir de la 
cual se aplican obligato
riamente los descuentos 
a la Seguridad Social en 
distintos tramos. José 
Ramón Sáinz argumenta 
la necesidad de que se 
suprima esta medida, 
"que es un impuesto 
más" -asegura-, ya que 
el farmacéutico hace su 
declaración de la Renta y 
precisamente el Impues
to de la Renta sobre las 
Personas Físicas ya re
percute en los beneficios 
de su negocio. 
(cotitintía en página siguiente) 

a 

El Gobierno 
central deci
dió hace casi 
un aíto apli
car una 
medida drás
tica con el 
objetivo de leducir ál eleva
do gasto farmacéutico, H 
héá^ de ̂ ^ ^ ]levac^ r í a 
práctica án ienet en cuenta 
la opkáón de los agenteS; 
del sector provocó mv 
rechazo Érontal de estós, 
sobi« todo de las katmuáas, 
que incluso les llevó a coiv 
vacar una huelga sin {xece-
dentes. I ^ pasado ya un 
tiempo prudencial y los 
resultados parecen dar la 
razón a los empresarios ^r-
macéuticos, ya que la apli
cación del Decreto no ha 
conseguido ninguno de los 
de» objeth'os previstos 
-reducción del g^to, y 
aum^ to ^io4)jor^^ ,̂ * « ^ 
sumo de genéricc^, pep^, ^ 
ha provocado una reduc
ción significativa en los 
beneficios de las farmacias. 
No digo que ante esta situa
ción el Gobierno tenga que 
ceder ante las reivindicacio
nes planteadas por éstas, ya 
qtte entonces tendría que 
hacer lo mismo con todos 
aqueüos sectores en los que, 
tras aplicar una medida, no 
se obtengan los resultados 
esperados. ^ embargo, ^ 
debería sentarse a hablar 
con los empresarios farma
céuticos y la industria para 
paliar una situación, que 
áéye ser atajada cuanto 
antes, ya que JSÍ no en tí 
futuro alguien podría ané-^ 
pentirse de no hacerlo. 

"q 
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(Viene de la página anterior) 
El establecimiento pa

ra las farmacias de un 
margen fijo de 5.580 pe
setas para los medi
camentos más caros, es 
decir, aquellos con un 
precio superior a las 
20.000 pesetas, margen 
que disminuye a 1.384 
pesetas en el caso de los 
distribuidores, es el otro 
caballo de batalla del 
sector farmacéutico con
tra el Ejecutivo. 

El secretario del Cole
gio Farmacéutico de Al
bacete considera que 
tras un año en vigor esta 
medida demuestra que 
va en contra de los inte
reses de todos los farma
céuticos y también de 
los distribuidores, e in
cluso va más allá, afir
mando que el beneficio 
fijo en determinados fár
macos, la imposición del 
genérico y los pagos al 
Insalud al rebasar una 
facturación mensual de 
4,6 millones de pesetas, 
"están llevando a más 
del 26% de las farmacias 
a la no viabilidad de las 
mismas". Teniendo en 
cuenta este porcentaje, 
se podría decir que alre
dedor de 250 farmacias 
de las 932 que existen en 
la región, "tienen pro
blemas de viabilidad". 

Por provincias, los 
principales problemas se 
hallarían en Guadalaja-
ra, donde 20 farmacias 
han amenazado re
cientemente con el cie
rre, otra veintena en 
Cuenca y entre 12 y 14 
en Albacete. Toledo y 
Ciudad Real, por su oro
grafía y magnitud de los 
pueblos, no sufren los 
problemas de dispersión 
y baja densidad que las 
otras provincias. 

Como se ha explicado 
anteriormente, los distri
buidores son, sin duda, 
uno de los que más se 
han visto afectados con 
el establecimiento de un 
margen fijo para los me
dicamentos con precios 
más altos. El gerente de 
la Sociedad Cooperativa 
Farmacéutica Conquen
se, Luis Miguel García, 
asegura que en la actua
lidad los distribuidores 
están perdiendo dinero 
con este tipo de fárma
cos, ya que el margen 
que les queda es, en oca
siones, ridículo. 

Así, por ejemplo, ex-

Toledo y Ciudad 
Real facturan más 
de 34.000 millones 
La facturación media de una oficina de farmacia 

en la región está en tomo a los 30 millones 
A.S. / F .J .LLANA 

C-LM 

No todas las farmacias es
tán ubicadas en la esquina 
de un hospital, 
en poblaciones 
de más de 2.800 
habitantes (me
dia nacional de 
farmacia/habi
tante) o, en una 
palabra, son tan 
rentables como 
se presume. De 
932 farmacias 
que existen en la 
Castilla-La Man
cha, en tomo a 
250 "están al lí
mite de su renta
bilidad", según 
fuentes del Cole
gio Oficial de 
Farmacéuticos de 
Albacete. 

Los datos económicos 
del sector (ver Economía y 
Empresas de 19 de mayo 
de 2000) reflejan que el 
promedio de ventas anua
les de una farmacia en la 
Comunidad oscilan entre 
los 25 y los 30 millones de 
ventas anuales, o lo que es 
lo mismo, la mitad de la 
media nacional. 

Estos datos arrojan un 
volumen de negocio, por 
venta de medicamentos 
de, aproximadamente 

50.000 millones de pese
tas, estando a la cabeza de 
este ranking Toledo y Ciu
dad Real con más de 

•f^ " í V 

ígBffiUCIÓH Pj^OVtNCIAL DE LAS 

,Î AQAS m c^T#Á-t:A MANCHA 

í j 'uro ttf' n̂^ 

17.000 millones de pesetas 
cada una, unos 34.000 mi
llones, seguidas de Alba
cete con una facturación 
en el año 2000 de 10.000 
millones de pesetas. 

A estas importantes ci
fras hay que restar gastos 
de impuestos, pagos a la 
Seguridad Social, gestión 
farmacéutica en control 
interno de medicamentos, 
informatización de las ofi
cinas, gastos de stock, em
pleados... La media de 
empleados por oficina es 

de 2 personas, por lo que 
el sector estaría emplean
do a cerca de 2.000 traba
jadores y autónomos en la 

región. 
Otro handicap 
que arrastra el 
sector en esta 
Comunidad es 
la baja densidad 
de población y 
su envejecimien
to, al que, ahora 
se le une la in
tención de abrir 
297 nuevas ofici
nas (se han adju
dicado 35) "en 
un mercado ya 
saturado, donde 
existe una far-

''tftácia a por cada 
1.800 habitantes, 
mientras que la 

media nacional es de 
2.800". 

Por estos motivos, los 
cinco colegios oficiales de 
farmacias de Castilla-La 
Mancha, y más aún si ca
be, las asociaciones em
presariales farmacéuticas 
de la Comunidad, se opo
nen a que "el Gobierno 
continúe adoptando me
didas que, en aras de con
tener el gasto farmacéuti
co, sólo han incidido en la 
disminución de benefi
cios". 

plica que para las medi
cinas de cincuenta mil 
pesetas, el margen que 
les queda es de un 2,7%, 
cantidad que se reduce a 
tan sólo el 1,38% cuando 
se trata de fármacos de 
cien mil pesetas, "cuyo 
volumen de comerciali
zación es mayor de lo 
que la gente se imagi
na", añade. 

Luis Miguel García 
también considera que 
las medidas puntuales 
impuestas por el Gobier
no para intentar paliar el 
excesivo gasto farma
céutico no permiten so
lucionar el grave proble
ma de fondo que éste re

presenta, y aboga por la 
adopción de un Plan Ge
neral, en el que deberían 
participar todas las par
tes intervinientes en el 
sector. 

M a n u e l 
Martínez re
clama una 
unidad le
gislativa na
cional den
tro de la or-
d e n a c i ó n 
f a r m a c é u t i 
ca, para que 
no se den casos como los 
de las localidades de 
Caudete (Albacete), Vi-
llena (Alicante) y Yecla 
(Murcia), que a pesar de 

4^^ 
Los empresarios 

critican la decisión 
del Qohiemo de 
rebajar un 15% 

los precios de 
200 marcas 

estar separadas por 
aproximadamente diez 
kilómetros, tienen dispo
siciones diferentes desde 
el punto de vista farma

céutico. 
Asimismo, 
p r o p o n e 
que las 
f a r m a c i a s 
sean un 
punto de 
e s t í m u l o 
al ahorro, 
facultando 
a estos 

profesionales a la hora 
de la prescripción de 
ciertas dolencias. 

Los empresarios far
macéuticos consultados 

120 municipios podrían quedarse sin asistencia farmacéutica. 

Una veintena de farmacéuticos de 
QuadaJajara amenazan con cerrar 

Dispersión, despoblación, difícil orografía... son algu
nas de las características de los pueblos de Guadalajara 
que hacen que las farmacias, en municipios de menos 
de 200 habitantes, "no sean viables". Esta situación ha 
llegado a sus límites tras amenazar en las últimas sema
nas más de una veintena de empresarios farmacéuticos 
titulares con cerrar sus farmacias. La incompatibilidad 
de desarrollar sus labores como funcionarios de la Con
sejería de Sanidad dentro del Cuerpo de Farmacéuticos 
Tltiilares (desarrollan labores de control sanitario en 
aguas, industrias agroalimentarias... etc), con la de 
gerentes de oficinas de farmacias, "hace inviable que 
tengamos nuestros negocios abiertos, ya que en muchas 
localides, en invierno, su población no supera los 40 
habitantes", señalaba el portavoz del Cuerpo de farma
céuticos Titulares de Guadalajara, José de Pedro Medra-
no. El cierre de estas ofícinas de farmacia supondría 
desasistir a 120 municipios de la zona más desfavoreci
da de Guadalajara. José de Pedro Medrano señalaba 
que, presentarán más de 14.000 fírmas para impedir que 
esta medida, recogida en el Proyecto de Ley de Rees-
tructuracón Farmacéutica que el Gobierno regional 
prevé aprobar en los próximos meses. Entre las alterna
tivas que proponen el Cuerpo de Farmacéuticos Titula
res de Guadalajara a la Consejería de Sanidad son que, 
o que se mantenga la compatibilidad de ambas labores, 
o que se cree un complemento de penosidad. Por su 
parte, el Gobiemo regional, ante esta alarma ha señala
do en nota de prensa que "gaantiza el mantenimiento 
de la totalidad de las farmacias que actualmente funcio
nan en la provincia de Guadalajara. 

por este semanario han 
coincidido en criticar el 
anuncio realizado por el 
vicepresidente económi
co del Gobierno, Rodri
go Rato, de rebajar en 
un 15% los precios de 
cerca de 200 marcas far
macéuticas, que se co
rresponden con cuatro
cientas presentaciones. 

La entrada en vigor 
de esta medida estaba 
prevista para el día 15 
de junio, pero finalmen
te se ha retrasado al me
nos durante un mes. 

El vicepresidente de 
FEFCAM, José Ramón 
Sáinz, cree que si bien 
todas estas actuaciones 

del Gobierno contribu
yen a disminuir el precio 
de los medicamentos al 
tener que acercarse a los 
precios de referencia, la 
actitud de la industria 
influye decisivamente 
en el alza de la receta. 
Sáinz defiende esta pos
tura afirmando que los 
laboratorios están traba
jando constantemente 
por registrar nuevos fár
macos que, en la mayo
ría de los casos, no son 
más que alteraciones de 
fórmulas de algunos que 
ya existen, y ante lo 
cual, el Ministerio de Sa
nidad no puede hacer 
nada. 
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La cewecera decide no recu^ 

Damm acata la sentencia 
sobre Solán de Cabras 
REDACCIÓN 

Cuenca 

La Corporación Econó
mica Damm S.A. ha 
comunicado a la Comi
sión del Mercado 
Nacional de Valores 
(CNMV) que acata la 
sentencia de la Audien
cia Provincial de Cuenca 

.dictada fel pasado 5 de 
junio. Este acatamiento 
supone que no recurrirá 
ni tomará ninguna medi
da judicial contra esta 
sentencia en la que se 
obliga a la familia Sanz 
Gallego - accionistas que 
en su día vendieron a 
Solán de Cabras el 
66,67% de las acciones de 
esta empresa a Damm- a 
vender esa parte de la 
empresa a los accionistas 
minoritarios -la familia 
Del Pozo- en las mismas 

, condiciones que se les 
ofreció a Damm. 

Así las cosas, en la 
actualidad se está pen
diente de que se lleve a 
cabo esta compra de 
acciones por parte de los 
socios minoritarios a los 
mayoritarios de 16.000 
millones de pesetas-
800.000 pesetas por 
acción-

No ha. t rascendido 
todavía cómo se llevará 
cabo esta compra ni en 
que fecha, por lo que 
todavía Damm mantiene 
las riendas de Solán en 
tanto y cuanto se realice 

') e^ta transación. 

No ha trascendido la forma en la que se hará la 
transacción entre las famüias Sanz y Del Poto 

Nueve municipios 
reciben ayudas 

para sus polígonos 
La subvención de Industria es para 

adquisición de suelo y naves 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La Consejería de Indus
tria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, renovó en Ciu
dad Real los convenios 
para pro-

Balneario y Aguas de Solán de Cabras cuenta con alrededor de 130 empleados. 

Además, la cervecera' 
catalana deberá recupe
rar el pago que hizo a la 
familia Sanz Gallego por 
las citadas 
acciones. 

C u a n d o 
los herma
nos Anto
nio y María 
Julia Del 
P o z o 
d e n u n c i a -

En su día 
los Del Pozo 

ron que no 
les habían 
dejado ejer
cer el derecho de adqui
sición preferente, en sep
tiembre del año 99, ase-

aseguraron que 
contaban con 
un crédito de 

Argentaría y CCM 

guraron -"qiHe ¡contaban" 
con un crédito que les 
concedía Argerítarití y IS'' 
Caja de Castilla La Man-" 

cha. 

A la espera 
de que se 
lleve a cabo 
esta opera
ción. Balne
ario y Aguas 
Solán de 
Cabras S.A. 
siguen fun
c i ó n a n d o 
con norma

lidad. 

La Corporación Eco
nómica Damm S.A. deci-

-dió ^ep su Consejo de 
Administración del 
lunes; "li-de "jtrrfiovrcoma^' 
nicar a la Comisión 
Nacional del Mercado de 
Valores su decis ión ' de 
acatar la decisión judicial 
y también señalan que el 
fallo de dicha sentencia 
no contiene pronuncia
miento alguno respecto a 
esta Corporación. 

Según fuentes de 
Damm, este Grupo no ha 
quer ido mantener una 
situación cuya solución 
final podría darse dentro 
de un plazo de unos tres 
años. 

m o c i o n a r 
la instala
ción de em
presas en 
nueve polí
gonos in
d u s t r i a l e s 
c iudadrea-
leños: Man-
z a n a r e s , 
Valdepeñas, Argamasilla 
de Alba, Pedro Muñoz, 
Puertollano, Alcázar de 
San Juan Bolaños, Alma
dén y Daimiel. 

Este tipo de convenios, 
amparados por el Decreto 
de Competitividad del 
Gobierno de Castilla-La 
M a n c h a , 

permite " 'lá"^ ' " " • • é^UW'" *^''^y'-"'rfüfhero to-
ricríyhtesiÓüüRi'í'Tí!' ^ n í W t i r nRirmoriM dW^reas 

de subven- El nÚmerO total de i n d u s t r i a -
clones a las ftxprtt inAijvtrinlfv les de Cas-

la provincia se firmaron 
en mayo de 1999 y en es
tos dos años de vigencia 
han facilitado inversiones 
por valor de 3.903 millo
nes en sus respectivos po

lígonos in
d u s t r i a l e s , 
en lo que se 
han creado 
331 puestos 
de trabajo. 
Las subven
ciones con
cedidas a. 

em
presas por 

la Consejería de Indsutria 
y Trabajo ascienden a 
s684 millones de pesetas. 

En Ciudad Real hay 
otros diez polígonos in
dustriales rnuñ'iéijDales 
que.se benefician ñ'é este 
acuerdo para promocio-
nar la instalación de em-

presas. El 

En dos años se han 
invertido 3,903. 

míüones de pesetas 
enloÉ nueve 

polígonos y se han 
creado 331 empleos estas 

e m p r e s a s 
para la ad
quisición de 
suelo indus
trial y para 
la construc
ción de na
ves, actividades que nor
malmente están excluidas 
de las ayudas que otorga 
su departamento. 

Los convenios renova
dos con los alcaldes de 
los nueve municipios de 

áreas industriales 
que tienen convenio 

con la Consejería 
de Industria es de 
cincuenta y cuatro 

t i l l a - L a 
M á ' í t t h a 
.qiíe itfenen 
c o n v e n i o 
con la Con
sejería de 
Industria y 

Trabajo es de 54 y entre 
todas superan los cuatro 
millones de metros cua
drados, de los que un ter
cio corresponden a la 
provincia de Ciudad Re
al. • 

El Salón del Automóvil de Tarancón 
tiene un presupuesto de 5 millones 

Más de 16 expositores de concesionarios y 
tres anexos exponen del 15 al 17 de junio 

Tarancón (Cuenca) 

El Salón del Autornóvil de 
Tarancón abre las puertas 
de su VII edición, con 
carácter bianual, del días 
15 al 17 de junio. 

El presupuesto ide la 
feria, patrocinada ,por la 
Diputactón de Cuenca/ el 
Ayuntamiento de Taran-
cóii, lá Junta de Comuni
dades y Mutuas Pelayo, 
es de cinco millones. 

El evento tendrá lugar 
en la nave de ferias del 
Ayuntamiento de Taran
cón, y" én esta ocasión, 
reunirá a 13 expositores 
de vehíciflos,. incluida una 
marca de vehículos 
comerciales ligeros, y 
otros tres expositores ane
xos, según explicaba el 

secretario de la Junta 
directiva del Salón del 
Automóvil de Tarancón, 
Pedro A. Caraballo. 

El objetivo de la feria es 
promocionar la imagen de 
la comarca de Tarancón y 
hacer públicas las marcas 
de los vehículos represen
tativos de la comarca. 

El número de visitan
tes que se prevé que visi
ten la feria superará las 
5.000 personas. 

El número total de 
vehículos que se congre
garán en el recinto serán 
más de 80, por lo que las 
medidas de seguridad 
serán una constante. 

El mercado de 
Japón, a debate 

REDACCIÓN 

Toledo 

Las características del mer
cado japonés y las posibili
dades que ofrece a los expor
tadores de la región han sido 
el eje de la conferencia que 
se ha celebrado en el salón 
de actos de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo, orgarúzada por el. 
Euro Info Centro de la insti
tución y JetK)'(Japáñ Exter-
nal Trade Organization). 

Esta jornada informativa 
h_a contado con lá presencia 
de destacados miembros de 
la organización japonesa 
destinada a la promoción 
de las ifnportaciones como 
por ejemplo Makoto Ogasa-
wara, director general de 
Jetro en Madrid; Ignacio J. 
Blanco, director de Estu
dios Económicos e Jetro y 
Seiichi.Kubotera, asesor de 
Exportaciones a Japón del 
ICEX. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 15/6/2001.



VIERNES. 15 DE lUNIO DE 2001 í MPRESAS 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

Supondrán una inyersión̂ â ^ 

Calamita Systems construirá 
nuevas instalaciones de 7.000 m̂  

F. J . LLANA NIETO 

Borox (Toledo) 

La empresa fabricante 
de productos para el ba
ño . Calamita Systems, 
tiene previsto construir 
unas nuevas instalacio
nes de siete mil metros 
cuadrados de superficie 
en el polígono industrial 
que se está promovien
do en la localidad tole
dana de Bo
rox. El ge
rente de la 
c o m p a ñ í a , 
Ricardo Ca
lamita, ex
plica que si 
se cumplen 
los plazos 
p r e v i s t o s 
las obras de 

construcción se iniciarán 
en el próximo mes de 
septiembre y estarán fi
nalizadas para el mes de 
junio de 2002. 

,, • Las.nuevas instahiciü»" 
nes supondrán u n a ' i n 
versión aproximada de 
doscientos millones de 
pesetas y cuando estén 
operativas permitirán a 
la empresa central izar 
las tres líneas de pro
ducción que actualmen
te tiene en unas naves 
alquiladas, también en 
Borox. Calamita System 
tiene su domicilio social 
en la localidad madrile
ña de Boadilla del Mon
te, y se dedica a la fabri
cación de bañeras y cabi
nas de hidromasaje, ade
más de platos de ducha. 

Entre los proyectos a corto plazo se encuentra abrir nuevos 
mercados exteriores, preferentemente del este de Europa 

Las nuevas 
instalaciones 

permitirán a la 
empresa unificar 
sus tres líneas de 

producción 

La casi totalidad de 
su producción se comer
cializa en el terr i torio 
nacional , des t inándose 
al mercado exterior cer
ca de un 20% de la mis
ma, sobre todo a países 
de la Unión Europea. 
Entre los proyectos a 

corto plazo 
de la em
presa se en
cuentra a-
brir nuevos 
m e r c a d o s , 
preferente
mente del 
este de Eu
ropa y tam
bién de Su-

damérica. 

Para hacer frente a la 
gran competencia que e-
xiste en el sector, sobre 
todo por parte de em
presas de la Comunidad 
Valenciana, Calamita 
Systems cubre toda la 
geografía española a tra
vés de una 
red propia 
de treinta re-
p r e s e n t a n -
tes. 

R i c a r d o 
Calamita ha
ce hincapié 
en que la 
empresa que 
gerenta es de 
las pocas de España del 
sector del baño que utili
za termoconformado pa
ra productos sanitarios. 

Las empresas de Castellón concentran la mayor parte del sector del baño. 

Así, una vez que el plás
tico se ha derre t ido a 
una temperatura d e 180 
grados cent ígrados, se 
adhiere a un molde de a-

luminio y 
pos ter ior 
mente se 
hace la 
pieza de 
baño que 
se comer
c i a l i z a r á 
en el mer-

cado. 
El termo-

conformado se emplea 
en otros sectores, como 
el del automóvil o la ae
ronáutica. 

Es de las pocas 
compañías de 

España que utiliza 
termoconformado 
para productos 

sanitarios 

. En estos momentos , 
la empresa está desarro
l lando produc tos nue
vos para cadenas hotele
ras , que potenciará a 
partir del próximo año. 
Básicamente, estos con
sisten en baños integra
dos que se incorporan 
por plantas a la estructu
ra del edificio cuando 
están en fase de cons
trucción. Ahora mismo 
ha desarrollado dos pro
ductos novedosos en el 
sector, que ya han sido 
patentados. 

Calamita Systems dis
pone en estos momentos 
de una plantilla de vein

ticuatro personas, que se 
incrementará hasta las 
treinta y cinco, cuando 
estén funcionando las 
nuevas instalaciones. 

Los platos de ducha 
•concentran la casi totali
dad de la producción de 
la empresa, que de cara 
al presente ejercicio es
pera cont inuar con el 
crecimiento regis t rado 
en los últimos años. 

La producción men
sual aproximada se sitúa 
en 3.500 platos de du
cha, 350 bañeras, 250 ca
binas de hidromasaje y 
cuatrocientas columnas 
de baño. 

Volmae 
Psicólogos 

oñrece servicios 
innovadores en 

psicología 
M. M. 

Albacete 

El Ayuntamiento de Al
bacete, dentro de la Sec
ción de Empleo y For
mación, y a través del 
Proyecto Alfa, ha apo
yado la creación y con
solidación de la empre
sa Volmae Psicólogos, 
S.L., que lleva funcio
nando desde el año 
1999. 

Volmae Psicólogos, 
S.L. fue calificada como 
Empresa ILE, entre o-
tras cosas, por ofrecer 
servicios innovadores y 
crear puestos de trabajo 
estables. En la actuali
dad esta empresa cuen
ta con un equipo estable 
de 4 psicólogos y un 
Adminis t rador y Ges
tor, aunque, dependien
do de los servicios desa
rrollados realiza diver
sas contrataciones (ac
tualmente, además del 
equipo básico, trabajan 
en Volmae 4 psicólogas, 
5 trabajadores sociales y 
cuatro entrevistadores, 
totalizando 18 trabaja
dores). 

Volmae se caracteriza 
por la oferta de servi
cios integrales en distin
tos ámbitos de la psico
logía. Entre ellos se in
cluyen los siguientes 
servicios: psicología clí
nica, peritajes judicia
les, intervención social, 
intervención educativa, 
mediación, estudios de 
opinión, etc. 

NAVES PREFABRICADAS 
GANADERAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES 

VIGAS DELTA canto variable 
VIGAS ITALVAN naves planas 
VIGAS DE CARGA 
PILARES, MÉNSULAS 
CORREAS 
VIGA H, PORTACANALON 
PANELES CERRAMIENTO 
PLACAS ALVEOLARES 
VIGUETAS TS-DT 

Visite nuestra página web 

http: //www.vanguard.es 

OTROS PRODUCTOS 
ADOQUINES 
TERRAZOS 
MOBILIARIO URBANO 
OBRAS PUBLICAS 
FACHADAS 
FORJADOS 
SEPULTURAS 
CUBIERTAS 

VANGUARD 
PREFABRICADOS PARA CONSTRUCCIÓN V URBANISMO 

TFNS.: 9L 411 47 97 / 91. 564 40 37 
FAX: 91. 411 71 59 

(Fábricas: C.Real, Toledo, Albacete, Cuenca) 
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El proceso de quiebra de Û  

balcón recupera al alcoholera de 
San Clemente que fue de Uteco 
CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La cooperativa de segundo 
grado Vinos y Alcoholes 
Conquenses (Vialcon), ha 
recuperado esta semana las 
instalaciones de la alcohole
ra de San Clemente, propie
dad de la antigua coopera
tiva de 

La empresa vuelve a gestionar las instalaciones de la 
localidad conquense de 300*000 metros cuadrados 

De la deuda, 1,667 
millones eran 
adeudados a 

cooperativas, 1.270 
a Hacienda y 573 

a proveedores 

s e g u n d o 
g r a d o 
U t e c o 
C u e n c a , 
después de 
que en el 
mes de 
noviembre 
de 2000 se 
resolviera 
definitiva
mente el proceso de quie
bra de esta sociedad, que se 
inició en el año 1993 por 
una deuda acumulada de 
más de 3.500 millones de 
pesetas. 

Vialcon, que está inte
grada por 13 cooperativas 
que formaron par te ' dé 
Uteco, ha recuperado unas 
importantes instalaciones 
que tienen una superficie 
de 300.000 metros cuadra
dos -de los que 105.000 
metros cuadrados corres
ponden a la fábrica alcoho
lera y el resto a otra serie de 
servicios-, que van a ser uti
lizados por la sociedad coo
perativa como base para 
iniciar un proyecto de futu
ro, según explicaron el pre
sidente de Vialcon, Luis 
Gallardo y el consejero de 
Agricultura y Medio 

Ambiente, Alejandro Alon
so. 

Ambos coincidieron en 
asegurar que, con la entrega 
de las llaves de la alcohole
ra por parte del Juzgado 

Decano de 
San Clemente, 
se cierra el 
desafortuna
do capítulo de 
Uteco, una 
sociedad coo
perativa de 
s e g u n d o 
grado en la 
que estaban 
integradas 39 

cooperativas de Cuenca, 
que quebró en el año 1993 
por una deuda de 3.500 
millones de pesetas, de los 
que 1.667 millones de pese
tas eran adeudados a las 
propias cooperativas 

socias, 1.270 millones de 
pesetas a' Há'ciéndá y' 573'' 
millones de pesetas a otros 
acreedores y proveedores. 

En este sentido, el conse
jero de Agricultura destaca
ba que pese a la magnitud 
de la quiebra se ha evitado 
que las instalaciones de la 
alcoholera hayan sido 
subastadas y que pasaran a 
manos de cualquier subas-
tero especulador en busca 
de obtener un patrimonio 
de suelo de cualquier tipo, 
sino que ese patrimonio 
vuelva a ser propiedad de 
este grupo de cooperativas 

En la imagen, los 13 presidentes de las cooperativas de Vialcon. 

de Cuenca. Este resultado 
ha sido posible gracias al 
esfuerzo de las cooperati
vas de Vialcon y el apoyo 
económico del Gobierno 
regíótíAV'ijixe'há'ptiéStó é l ' 
dinero necesario para 
levantar la quiebra y ha 
apoyado todo el proceso 
aportando un total de 1.800 
millones de pesetas, para 
que sobre ese patrimonio 
recuperado desarrolle su 
proyecto una empresa que 
cree en el cooperativismo, 
que puede desarrollar pro
yectos cooperativos de 
envergadura, señalaba 
Alonso. 

El proyecto comenzó a 
gestarse a raíz de la quiebra 
de Uteco, ya que varias 

cooperativas pensaron que 
la mejor forma de afrontar 
el proceso era mantenerse 
unidas, por lo que 15 deci
dieron crear una UTElín él' 
año •1'994' t^ué'tíesapáWdÓ • 
porque pensaban que en un 
año iba a estar resuelto el 
proceso de quiebra, al igual 
que lo hizo otra nueva UTE 
constituida dos años des
pués, hasta que en agosto 
de 1998 se creó Vialcon, 
indicaba el presidente de la 
sociedad. 

La decisión se adoptó 
después de que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha sub
vencionase la elaboración 
de un plan de viabilidad de 
ámbito internacional, 
cuyos resultados aconseja

ron la creación de la nueva 
cooperativa. Al crearla, los 
socios adquirieron el com
promiso de comercializar 

Viakon prevé abrir 
un centro de 

exportación en 
Europa 

El proyecto de futuro de la 
sociedad contempla utilizar 
las instalaciones de San 
Clemente para elaborar 
vinos y exportarlos, crean
do incluso unas instalacio
nes propias en el centro de 
Europa, aunque para desa
rrollarlo necesitarán ayuda 
de la Junta, de la Adminis
tración central y de la UE. 
Vialcon está capacitada 
para poder desarrollar estos 
proyectos con garantías, ya 
que está integrada por coo
perativas vitivinícolas que 
suman ima producción de 
100 millones de kilos de 
uva al año (lo que supone 
una cuarta parte de la pro
ducción total de la provin
cia de Cuenca, en la que 
hay actualmente 90 bode
gas), con una facturación 
media que se sitúa entre 
los 5.000 y 5.500 millones 
de pesetas anuales. Concre
tamente, integran \^alcon 
las cooperativas "La Máĵ - •" ' 
dalena" de Casas de Haró; ' ' 
"San Ginés", de Casas de 
Benítez; "San Isidro Labra
dor", de Las Pedfoñeras; 

nitígurtty tfé-los integrantísil r«(<(feIuestro Padre JesúsNaza-' 
de la sociedad puede ven
der ningún subproducto 
que no sea a través de la 
cooperativa de segundo 
grado- y de canalizar a tra
vés de ella todas las destila
ciones voluntarias u obliga
torias que se realicen. 

Después acordaron que 
la compra de todos los pro
ductos vitivinícolas y eno-
lógicos (como fitosanita-
rios, fertilizantes...), se rea
lice también a través de 
Vialcon, que prepara a un 
proyecto de futuro. 

reno", de Sisante; "Santa 
Man'a Magdalena", de Cas
tillejo de Iniesta; "Dulce 
nombre de Jesús", de •''- ^ ' 
Villarta; "Nuestra Se'ftóra '''^ 
del Rosario", dé El Proven-
cio; "Inmaculada Concep
ción", de Motilla del Palan-
cai; "Nuestra Señora de la 
Asunción", de La Alberca 
de Záncara; "San Jorge", de 
Graja de Iniesta; "Fuenma-
ría" de Landete; "La Alia-
guera" de Aliaguilla y 
"Nuestra Señora de Rus", 
de San Clemente. 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

La Federación Empresarial To
ledana (Fedeto) ha celebrado 
su Asamblea General anual, 
en la que además de presen
tarse el informe de las activi
dades realizadas durante 2000, 
se ha aprobado la liquidación 
del presupuesto correspon
diente al pasado año, que as
cendió a 618 millones de {pese
tas. 

El presidente de Fedeto, 
Ángel Nicolás, expuso en rue
da de prensa las principales 
cuestiones abordadas en la 
Asamblea y las actuaciones 
más relevantes que se llevarán 

Fedeto aprueba un presupuesto de 
543 millones de pesetas para 2001 

Durante el pasado año y principios del presente se han 
integrado en la Federación seis asociaciones de empresarios 

a cabo a lo largo del presente 
año. Dentro de estas últimas, 
se encuentra la participación 
de la Federación Empresarial 
en diversos programas Equal, 
tanto de la Junta, como de la 
Diputación y el Ayuntamiento 
de Toledo, y la Confederación 
Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (Cecam). 

En la Asamblea también se 
ha dado el visto bueno a la ad
quisición de dos locales, en 
Ocaña e Illescas, para la aper
tura de dos nuevas delegacio
nes, y se ha aprobado el presu
puesto para el presente ejer
cicio, que asciende a 543 millo
nes de pesetas. 

Desde Fedeto se resta im

portancia a esta diferencia eco-
nómica de presupuesto con 
respecto al año anterior, indi
cando que la cantidad aproba
da se verá incrementada con 
casi toda seguridad, entre 
otras causas, por la imparti
ción de los cursos de forma
ción. Así, por ejemplo, se seña
la que el ejercido de 20(X) par

tía con un presupuesto inicial 
de aproximadamente 500 mi
llones de pesetas y, finalmente, 
llegó a los 618 millones. 

La apertura de dos nuevas 
delegaciones, la potenciación 
de la innovación tecnológica y 
la calidad, y la prevención de 
riesgos laborales son los tres 
capítulos fundamentales que 

conformarán las actuaciones 
de Fedeto a lo largo de 2001. 

En relación con la constmc-
ción de un futuro Palacio de 
Congresos en Toledo, Ángel 
Nicolás anunció que se invita
rá al alcalde y a uno de los ar
quitectos que han elaborado el 
proyecto, para que lo expli
quen a las setenta y una aso
ciaciones que componen la Fe
deración. 

Durante el año 2000 y prin
cipios de 2001 se han incorpo
rado a Fedeto las asociaciones 
de empresarios de Actividades 
Deportivas, Carnicerías, Floris
terías, Peluquerías, Agencias 
Inmobiliarias y Desguaces. 
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En 2000 constituyó D̂̂^̂  

Maceo S.L. amplía su secadero 
de jamones hasta 1.000 m̂  

La producción de jamones es de 50.000 kilos anuales aunque 
en la actualidad promociona otros productos autóctonos 

ALICIA SÁNCHEZ 

Albacete 

Maceo S.L. de Paterna del 
Madera (Albacete), se en otras zonas de España, 
encuentra en la estos 
momentos en plena 
ampliación de sus instala
ciones, con las obras de 
mejora del secadero de 
jamones y # f S h 

Sus actuales 
mercados se 

centran 
en Alhacete, 
Ciudad Real 

y Jaén 

o t r o s 
e m b u t í -
dos, que 
en la 
actualidad 
c u e n t a 
con 400 
m e t r o s 
c u a d r a -
dos. El 
objetivo es 
poder llegar a los 1.000 
metros cuadrados de 
secadero al término de las 
obras, previsiblemente, 
tras finalizar el verano. 

El objetivo d^ ,4^ 
etppr^s^,^.,,e¥ 
aumentar su 
p r o d u c c i ó n , 
situada en 
50.000 kilos 
de jamones 
c u r a d o s , 
20.000 de 
otros tipos de 

l2t) 
La dirección de la 

empresa prevé 
superar un 
volumen de 

negocio de 130 
embutidos, miUones de pesetas 
30.000 de 
fresco y 
20.000 de lomo de orza, 
producto este último que 
se está convirtiendo en el 
artículo estrella de la 
empresa por ser un pro
ducto autóctono del lugar 
y con menos competencia 

Con la ampliación físi
ca de la empresa. Maceo 
S.L., constituida en socie
dad limitada en 1994, 
aunque con anterior 

e x p e r i e n c i a 
f a m i l i a r , 
prevé tam
bién crecer 
en los merca
dos en los 
que está pre
sente en la 
a c t u a l i d a d , 
l o c a l i z a d o s 
p r i n c i p a l -
mente en en 

Albacete, Ciudad Real y 
Jaén principalmente. 

Para ello, ya en 1999 se 
creó la empresa Distribu
ciones García Carid S.A., 
.aunque comenzó a fun-

cjonaj: en-
el año 
2000, cons
tituida con 
una capi
tal social 
de 25 
m i l l o n e s 
de pesetas 
y contan
do en la 
actualidad 

En la imagen, parte de los productos que elabora la empresa, con una base tradicional. 

con cuatro furgones para 
cumplir su objeto social, 
el de la distribución de 
embutidos, principal
mente por la zona centro 
de España. 

La empresa se encuen

tra entre las Sierras de 
Alcaraz -y. del Segura, lo 
que le permite a la 
empresa llevar a cabo 
procesos de curación tra
dicionales. En esta firma 
se hace una exhaustiva 
selección de las materias 
primas y se trabaja siem
pre bajo las más estrictas 
garantías higiénicas y de 
control sanitario. Con un 
equipo de personas que 
miran al futuro con ilu
sión -en la actualidad 
Maceo cuenta con ocho 
empleados-, y una facto
ría de modernas instala
ciones adaptadas a las 
normativas comunitarias. 

Maceo espera experimen
tar próximos crecimien
tos en la facturación, tras 
pasar unos años de esta
bilidad en su volumen de 
negocio. 

La calidad es el objeti
vo primordial para que la 
confianza que mantienen 
nuestros clientes siga 
siendo una realidad, y 
todo ello siguiendo la tra
dición heredada de gene
ración en generación, rea
lizando productos artesa-
nales dentro de un entor
no natural privilegiado 
que la empresa se empe
ña en mantener. 

Tras las inversiones 

realizadas. Maceo S.L. 
prevé crecer en productos 
curados, y "dar el empu
jón con nuestros nuevos 
artículos -también pre
sentados en atractivos 
frascos de cristal- el pró
ximo invierno-", señalaba 
el gerente de la empresa 
Pedro García. 

La facturación de la 
empresa ha oscilado en los 
dos anteriores años entre 
los 120 y 130 millones de 
pesetas, cifra que se prevé 
incrementar "poco a 
poco" en los próximos 
años tras las inversiones 
que en la actualidad se 
están acometiendo. 

Cárnicas 
Marfer S.L. 

estabiliza sus 
ventas a favor 
de lo artesano 

A^S^ 
Veste (Albacete) 

Cárnicas Marfer S.L., cons
tituida en S.L. hace más de 
20 años, aunque con vma 
larga tradición familiar en 
la elaboración de embuti
dos, de modo tradicional, 
pone en el mercado al año 
en productos del cerdo, el 
equivalente de unos 1.400 
animales anuales, cuya pro
cedencia también es propia, 
siendo criados y transfor
mados en embutidos por 
Marfer, lo que garantiza un 
control de calidad, desde el 
origen hasta el consumo. 

Situada en la localidad 
de Yeste (Albacete), en la 
Sierra del Segura, la empre
sa elabora productos cárni
cos con condimentos y ela
boración tradicional. La 
presentación al consumidor 
de sus artículos es al natu
ral, utilizando tripas artifi
ciales o naturales. Este es 
uno de los motivos que 
"frena" el crecimiento de la 
empresa, según señalaba el 
gerente de la empresa, "ya 
que la temporalidad del 
producto es inferior a los 
envasados". Por este moti
vo, la empresa se encuentra 
"estabilizada" y se reducen 
a la comarca de Yeste. Sus 
principales artículos, 

comercializados bajo la 
marca Marfer son salchic
hón, chorizo de orza, mor
cilla, jamones de calidad y 
todo ello aunando una ela
boración tradicional artesa-
na con unos extremados 
controles sanitarios y de 
calidad. 

REDACCIÓN 

Toledo 

Paralelamente a la celebra
ción de la II Feria de Ali
mentación de Toledo, 
Ferial, que se celebra en la 
Peraleda entre el 21 y el 24 
de junio, la Diputación de 
Toledo y la Universidad 
de Castilla-La Mancha han 
organizado las I Jornadas 
de Alimentación y Comer
cio Exterior. 

Del 20 al 22 de junio, 
desde el Paraninfo de 
Lorenzana y contando con 
las nuevas tecnologías 
como la vídeo conferencia, 
estas jomadas han conta-

Ferial 2001 contará en Toledo con 
las I Jomadas de Alimentación 

ha II Feria de Alimentación tendrá lugar del 21 al 24 de 
junio en Toledo y contará con 101 expositores del sector 

do con la colaboración de 
entidades como el Minis
terio de Agricultura, la 
Junta de Comunidades, el 
Ayuntamiento, la Cámara 
de Comercio, Fedeto, 
Asaja, la Caja Rural, Con
sumidores y Usuarios y el 
Instituto de Comercio 
Exterior y ofrecerán una 

visión completa de la pro
blemática que presenta el 
sector de la alimentación 
en cuanto a seguridad ali
mentaria y control de cali
dad. 

Los 101 expositores 
cuya asistencia ya está 
confirmada a esta II Feria 
de la Alimentación de 

Toledo, seguirán de cerca 
y por videoconferencia 
cuantos temas se debatan 
en estas I Jomadas que se 
celebrarán en la Universi
dad de Castilla-La Man
cha. 

La comercialización 
exterior de los productos 
de la provincia de Toledo 

será otro de los temas más 
destacados en estas Joma
das de Alimentación. 

Se pretende dar a cono
cer todas las líneas de ayu
das y subvenciones que se 
establecen a nivel estatal y 
europeo para las activida
des de exportación, así 
como la mejor forma de 

garantizar el cobro del 
negocio. 

Sin duda, todos los res
ponsables de las jomadas 
se mostraron convencidos 
de que estos debates darán 
respuesta a muchas dudas 
que existen en el sector de 
la alimentación de la pro
vincia de Toledo. Además 
las jomadas serán divulga
das a escuelas de hostele
ría de España. 

El programa de activi
dades comenzará el jueves 
21 de junio, con una viedo-
conferencia con conexión a 
las escuelas de La Coruña, 
Barcelona y Sevilla. 
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Una de eUas se encuen 

Panosa anuncia el cienre de 
cuatro fábricas en el país 

J . MIRANDA/ A. MOREIRA 

Guadalajara 

El Grupo Panosa (Papelera 
Noya S.A.) ha anunciado 
el cierre de sus cuatro 
plantas en España, una de 
las cuales se encuentra en 
la localidad guadalajareña 
de Yunquera de Henares. 
Esta firma, que pertenece a 
la multinacional sueca 
S.C.A. se dedica a la fabri
cación de papel higiénico, 
servilletas y pañuelos y en 
pasados días ha anunciado 
ya a sus trabajadores la 
intención de llevar a cabo 
el cierre de la fábrica de 
Yunquera en la que traba
jan 25 personas, la mayoría 
de ellas jóvenes. 

Según han manifestado 
a este semanario fuentes 
sindicales, el próximo 
lunes, 18 de junio, tendrá 
lugar una reunión de 
representantes de los tra
bajadores y empresa en 
Barcelona, donde esta 
tiene la sede central para 
comenzar a negociar las 
condiciones que se ofrecen 
a los empleados que, en 
principio, no les conven
cen demasiado. 

De acuerdo con las mis
mas fuentes, la multina
cional S.C.A. compró hace 
unos dos años Papelera 
Noya que además de la 
planta de 
Guadalaja
ra tiene otra 
en Villalon-
ga, en 

V a l e n c i a , 
otra en la 
p r o v i n c i a 
de Barcelo
na y una 
tercera en 
Huelva. Las 

cuatro plantas tienen 99 
empleados. 

Los motivos que han 
aludido para presentar el 
expediente de regulación 
tiene un trasfondo econó
mico pero se basan más en 
causas de organización y 
técnicas. 

Parece ser que también 
se ofrece la posibilidad a 
los empleados de trasla
darse a la planta que 
S.C.A. tiene en Tarragona, 
pero las condiciones de 

Esta empresa papelera pertenece al grupo sueco 
se A que centrará su producción en Tarragona 

En la región existen varias empresas dedicadas a la fabricación de papel higiénico. 

traslado tampoco son se presenta un tanto com-
atractivas. plicado, puesto que según 

las informaciones que 
manejan los representan
tes sindicales, en el acuer
do de compra de esta plan
ta hace dos años, la multi-

El lunes, 18 de 
jumo, trabajadores 

y empresa 
se reúnen en 

Barcelona para 
negociar 

El delegado de Indus
tria y Trabajo, Luis Santia
go Tierraseca, por su parte, 
ha señalado que las razo
nes que ha dado la empre
sa al anunciar el expedien
te de regulación de empleo 
es que no obtienen los 
beneficios que esperaban 

c o n s e g u i r , 
a r g u m e n t o 
que para este 
responsable 
"no es sufi
ciente como 
para pedir el 
cierre de la 
empresa y 
mandar 25 
personas a la 
calle". 

Una vez que el se for
malice la presentación del 
expediente de regulación 
ante la Junta de Comuni
dades, Tierraseca ha seña
lado que "habrá que estar 
en un proceso de nego
ciación para garantizar los 
derechos de los trabajado
res y ver si es posible que 
cualquier otro promotor 
este interesado en la 
adquisición de esta fábri-
ca . 

Sin embargo, este punto 

^ ^ > 

mei 

nación sueca no compro 
las instalaciones y solo le 
pertenecen las máquinas 
así como la plantilla. 

El delega
do de Indus
tria ha con
cretado que 
desde su 
d e p a r t a -
mento van a 
c o l a b o r a r 
par buscar la 
mejor solu
ción posible 
para garan
tizar al máximo los dere
chos de los trabajadores y 
evitar así que se destruyan 
más puestos de trabajo. 

También se ha pronun
ciado al respecto la conse
jera de Industria, Araceli 
Muñoz, al señalar que 
habrá que ver si las razo
nes que da la multina
cional son suficientes para 
pedir el cierre, insistiendo 
en que siempre se genera 
una información de estas 
características tambiéns e 

El cierre podría 
hacerse 

efectivo a 
diados 

del mes de 
septiembre 

propicia una preocupación 
manifiesta, por ello, la 
Delegación se va a poner 
en contacto con la empre
sa, con el fin de conocer al 
detalle cual es la situación 
real. 

Hasta ahora lo que se 
les ha comunicado a los 
trabajadores es que el 
expediente de regulación 

de la empre
sa fija el cie
rre en torno a 
m e d i a d o s 
del mes de 
septiembre y 
ofrece una 
i n d e m n i z a 
ción de 33 
días por año 
trabajado. 
Panosa en 

Yunquera de Henares se 
estaba dedicando actual
mente a realizar rollos de 
papel de cocina, donde 
mantienen una gran pro
ducción y papel higiénico, 
donde, según parece se ha 
notado un descenso en la 
fabricación del mismo. Al 
mes hacen unos 3 millones 
de rollos de papel higiéni
co, cuando han llegado a 
hacer 6 y 7 millones, y de 
papel de cocina alrededor 
de 4 millones de rollos. 

V, 

La parada comenzó a principios del mes de junio. 

Repsol Química 
realiza su 

parada técnica" 
En esta actuación, que se üeva a cabo 
cada 4 años, participan 250 personas 

ii 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 
La empresa Repsol Química 
está afrontando en estos mo
mentos una parada técnica 
que desarrollíi u w vfiz cada 
4 año?.-Esta,p£ii;a(lct, técnica, ^ 9opoJím^rp^^.|pnJoijT\o.a_250 
durará poco más de un mes personas trabajan en la pa-

des de polipropileno, buta
dieno, alta densidad, estire-, 
no, glicoles y una de las uni
dades de polioles. También 
han comenzado a parar las 
unidades de baja densidad y 

y supone una parada forzosa 
de Repsol Química en la que 
también se aprovecha para 
introducir novedades y reali
zar tareas de mantenimiento. 

La empresa emplea como 
materia básica 
los "monóme-
ros" que se pro
ducen en la 
planta de defi
nas de Repsol 
Petróleo y por 
tanto cuando 
no queda mate
ria prima la em
presa se ve obli
gada a parar. La 
parada técnoica de Repsol 
coincide con la de Repsol Pe
tróleo, pero esta otra empre
sa comienza antes su parada 
y la finaliza después debido 
al importante nivel de , por 
lo que siempre se trabaja 
hasta que terminan los 
stocks y no se empieza de 
nuevo hasta que se vuelve a 
tener materia prima. 

Las paradas se aprove
chan para realizar típicos 
trabajos de manterümiento, 
mejoras e inspección de 
equipos. La parada en Ref>-
sol Quúnica comenzó a co
mienzos de junio y según la 
planificación realizada están 

2̂1) 
Se realizarán 
inversiones 
en materia 

medioambiental 
y de mejora de 

producción 

rada de Repsol Química, el 
personal ordinario produc
ción de mantenimiento que 
trabaja a lo largo del añp^ 
contratistas de manteni
miento integral. Estas em

presas contratis
tas se encargan 
durante todo el 
año en el mante
nimiento inte
gral. Estas em
presas contratis
tas se encargan 
durante todo el 
año en el mante
nimiento ordina
rio y en las para

das imprevistas o por pro
ducción que se hacen en la 
química. Durante la parada 
de Repsol Química se conec
tarán nuevas inversiones al 
esquema productivo, entre 
otras cosas, el traslado de 
una sala de control en la 
planta de polipropileno, 
otra es una recuperación de 
hidrocarburos en la planta 
de estireno yla tercera una 
recuperación de purgas en 
las plantas de baja densidad. 
Entre las inversiones que se 
realizarán destacan las in
versiones medioambientales 
y las modificaciones inter
nas de la emprefei para me-

paradas también las unida- jorar la productividad. 
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Este mismo año han puê ^̂ ^ 

S.A.T. Colomán embotellará 
unas 400.000 botellas de vino 

A N A I . MOREIRA 

Pedro Muñoz (C: Real) 

La Sociedad Agraria de 
Transformación (S.A.T.) 
Colomán, instalada en la 
localidad ciudadrealeña 
de Pedro Muñoz, al igual 
que otras muchas coope
rativas y bodegas caste-
llano-manchegas están 
a p o s t a n d o 
por el vino 
de calidad a 
través del 
embotellado 
de sus cal
dos. 

Este año 
con la pues
ta en mar
cha hace ~~~~~~ 
unos cuatro 

mesí;S''de una nueva em
botelladora, en la que 
han invertido unos 30 
millones de pesetas, es
peran poder llegar a sa^ 
car al mercado hasta las 
300.000 ó 400.000 bote
llas, lo que 
supone una 
porcentaje to-

Esta Sociedad Agraria de Transformación cuenta con más 
de 600 socios y produce alrededor de 21 miMones de litros 

Utilizan dos tipos 
de uvas, la airen 
y la cencihel para 
elaborar sus vinos 

blancos y 
tintos 

davfá'^ "no 
muy ' ' áftplio 
sobre su pro
ducción total. 
El objetivo 
que se mar
can y el que 
aspiran al
canzar en los próximos 
años son los dos millones 
y pico de botellas, apro
ximadamente. 

Ef gerente de esta em-;-, 
presa''Ángel Luis Rodrí

guez explica que Colo
mán llevan mucho tiem
po embotellando pero en 
poca cantidad y todavía 
no están muy introduci
dos en este campo de los 

vinos em
botellados. 
Además de 
la inversión 
r e a l i z a d a 
en la embo-
t e l l a d o r a 
t a m b i é n 
han aposta
do por 
comprar un 
n u e v o 

equipo de frío con micro-
filtración y antes de que 
acabe este año quieren te
ner listo ya nuevos equi
pos de a'Utavaciarttés''-'a' 
los que van a'desH'nat al
rededor de 223 millones 

de pesetas. 
En la actua
lidad dis
ponen ya 
de autova-
ciantesque 
les permi
ten elaborar 
400.000 ki
los de uva 
en un plazo 

de unos cinco o seis días, 
pero con la nueva inversión 
que van a realizar apuestan 
por poder aumentar la ca
pacidad de elaboración de 
vino de calidad. 

La calidad de los vinos está calando entre los productores castellano-manchegos. 

Su mercado se 
centra en la 

re^^ón pero están 
buscando 

distribuidores para 
ampliar la zona 

Su producción anual 
ronda los 27 millones de 
litros de vino, que se ex
traen de las uvas que 
aportan los 600 y pico so
cios de esta Sociedad 
Agraria de Transforma
ción de la localidad ciu
dadrealeña. Para la ela
boración de sus caldos 
utilizan dos tipos de uva, 
la variedad airen para los 
blancos y la uva cencibel 
para los tintos. También 
elaboran otro vino mez
cla de dos modalidades 
de uvas: airen y maca-
beo. 

Bajo la Denominación 
de Origen Mancha y con 
la marca de Colomán rea
lizan dos tipos de vino, 
uno tinto y otro blanco. 
El gerente de esta Socie
dad Agraria de Transfor
mación explica que bajo 
la marca Pedro Teño van 
a sacar dentro de un mes 
aproximadamente otro 
caldo bajo la Indicación 
Geográfica "Vinos de la 
Tierra de Castilla". 

En el apartado de em
botellado tienen un vino 
de variedad manchegal. 
A pesar de la corta expe

riencia embotelladora, 
como otras firmas de la 
región, ya han obtenido 
algún premio como el 
otorgado por Radio Tu
rismo para uno de sus 
blancos. 

Su mercado se centra 
actualmente en la zona 
de Castilla-La Mancha, 
pero el gerente también 
explica que como todavía 
no están muy introduci
dos en el mercado del vi
no embotellado, de mo
mento están buscando 
distribuidores para sus 
marcas. 

OPINIÓN 

MOMCA MOKLKO 

¿Para qué 
sfyvenks 

Casi todos los 
s e c t o r e s 
industriales y 
sociales inten
tan agruparse 
en asociacio
nes, porque 
en tm principio, aparte de 
los problemas de organiza-
don, hay muchas ventajas, 
como son las subvenciones. 
Sin embargo a la larga sólo 
se quedan en eso, en aso
ciaciones que han nacido 
pero que no se han desarro
llado. Esto ocurre en muchas 
asociaciones empresariales 
que se constituyen, que en 
teoría representan a un sec
tor económico, pero del que 
no hay ningún tipo de dato, 
ni hay información ai res
pecto. Entonces, ¿para qué 
sirve una asociación? No se 
reúne nunca, el presidente 
no aparece, los datos si se 
íacilitan son' dé "cuando 
reinó Carolo..." En definiti
va, es vm'a asociación invisi
ble y su funcionamiento es 
nulo (no quiero decir que lo 
sean todas, pero haberlas 
haylas). Esta semana la Aso
ciación Nacional de Fabri
cantes de Tableros presenta
ba unas jomadas que van a 
hacer en Toledo. Esta aso
ciación ,con todas las activi
dades que va a hacer de cara 
al público, será más conoci
da en todas las comunidades 
autónomas, pues han com
prendido que el sentido de 
una asociación^ y más econó
mica, es divulgar sus activi
dades,. Crear; ¿rt definitiva, 
una imagen pública. 

. n '.-

MóNicA M. ALONSO 

Toledo 

Los fabricantes de table
ros constituyen, junto al 
muebíe, el segundo sector 
más importante de pro
ducción de maderas. En 
España existen 22 grupos 
fabricantes de tableros, de 
los que dos están en Cas
tilla-La Mancha, siendo 
éstos el Grupo Losan, con 
la planta de Pinasa en 
Chinchilla (Albacete) y 
Tableros Talsa de Albace
te. 

Este sector, según la 
Asociación Nacional de 
Fabricantes de Tableros 

Castilla-La Mancha acoge a dos de los 
22 fabricantes de tableros de España 

La Asociación Nacional de Fabricantes de Tableros celebrará el 
próximo 26 de junio una jomada técnico'forestal 

(ANFTA), factura más de 
250.000 millones de pese
tas al año, que consumen 
unos 7.000.000 metros 
cúbicos de madera al año. 

Con el objetivo de 
concienciar a las empre
sas de que los subproduc
tos que producen se pue
den reutilizar, la Aso

ciación Nacional de Fabri
cantes de Tableros cele
brará el próximo día 26 de 
junio en Toledo una jorna
da técnico-forestal.Se ana
lizarán los distintos pro
cesos a seguir para apro
vechar la madera que 
sobra de las industrias de 
muebles y de maderas. 

En esta jornada que se 
ha denominado "Restos 
de Madera, demasiado 
valiosos para ser querha-
dos", acogerá dispersas 
ponencias relacionadas 
con la normativa medio
ambiental y las energías 
renovables. Asimismo se 
analizarán diversas alter

nativas para la biomasa, 
ya que según el director 
de Anfta, Gerardo Urcha-
ga, "antes de quemarse 
existe madera que se 
puede reutilizar". 

Además se estudiarán 
los distintos sistemas de 
certificación de tableros. 
Estas jornadas que serán 

clausuradas por el presi
dente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, 
y la directora general de 
Conservación de la Natu
raleza del Ministerio de 
Medio Ambiente, Inés 

. González, contarán con la 
presencia de Félix Rivas, 
presidente de Energías 
Eólicas Europeas y Alfon
so Olivas, del Instituto 
para la Diversificación y 
Ahorro de la Energía, 
entre otros. 

Asimismo el día 25 dé 
junio Anfta celebrará la 
Asamblea General de la 
Asociación. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 15/6/2001.



14 /ECONOMÍA Y EMPRESAS E MPRESAS 
VIERNES, 15 DE lUNIO DE 2001 

Madrid, y^encia, Alic^ 

Euro-System distribuiré sus inroductos 
por toda la geografía española 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

La empresa Euro-System C.B. 
apuesta por la calidad para 
seguir incrementando su car
tera de pedidos, después de 
llevar dos años fabricando 
ventanas mixtas de madera y 
aluminio con patentes pro
pias en su fábrica de Valera de 
Abajo (Cuenca), desde donde 
distribuye sus productos a 
prácticamente toda la geogra
fía española, aunque su acti
vidad se cen
tra funda
mentalmente 
en las comu
nidades autó
nomas de 
Valencia y 
Madrid, junto 
con la provin
cia de Cuen
ca. 

La fabrica-

La empresa de Vcdera de Ahajo ha creado sus propias 
patentes en el mercado de las ventanas de aluminio y madera 

EurO'System 
apuesta por 

la calidad para 
situarse mejor 

en el 
mercado 

ción de este tipo de ventanas 
comenzó hace seis años, aun
que fue hace dos cuando la 
familia Motos propietaria de 
la empresa decidió crear esta 
nueva compañía como corri-
plemento á la empresa fami
liar Rufino Motos e Hijos, que 
lleva más de 45 años funcio
nando aunque en este caso 
especializada en carpintería 
de puertas y ventanas de 
madera, según explica su res
ponsable comercial, Emiliano 
Motos. 

Euro-System se dedica a la 
fabricación del componente 
más innovador que hay 
actualmente en aluminio y 
madera en el mercado de la 

construcción, que primero 
empezaron a fabricar con una 
patente italiana, pero después 
ante los buenos resultados 
hicieron su propia perfilería y 
crearon sus propias patentes, 
que les están permitiendo ir 
creciendo en un mercado difí
cil por la calidad de la venta
na que fabrican y que ellos 

mismos se 
encargan de 
instalar. 
Se trata de una 
ventana mixta 
fabricada en 
aluminio en el 
exterior y 
madera maci
za por dentro, 

que es total-
mente hermé

tica (impide el paso de aire y 
agua), que además dfelaea 
por la calidad y el cuidado de 
sus acabados, porque según 
Emiliano Motos, la empresa 
cuenta con una ventaja que 
no tienen otros fabricantes de 
ventanas mixtas como es que 
sean carpinteros especialistas 
de madera, ya que ellos tie
nen una profundo conoci
miento de la madera, lo que 
les permite instalar en la ven
tana todo tipo de maderas 
macizas. 

Hay fabricantes que utili
zan otro tipo de materiales 
que no tienen la belleza la 
madera maciza, mientras que 
las empresas de la familia 

Las ventanas de Euip-System son mixtas, fabricadas en aluminio en el exterior y madera por dentro. 

Móto'slrábabíitt cóñ'itxddaras-
de nogal, cerezo, roble, xapeli, 
mobila, pino, o de cualquier 
otro tipo que pueda solicitar 
el cliente. Su trabajo además 
tiene el añadido de unos exce
lentes acabados por su expe-
riciencia en carpintería de 
madera, en tanto el aluminio 
es un trabajo que requiere 
menos técnica. 

En este sentido, el respon
sable comercial de la empresa 
destaca la calidad del produc
to que comercializan, que 
cuenta con unos perfectos 
esambles de la madera con el 
aluminio muy bien diseña
dos, lo que es importante 

' "pam 'gararftiaaí '^«'"calidad 
porque el aluminio tiene bas
tante más dilatación que la 
madera, por lo que es necesa
rio que tengan un movimien
to preciso para que estén suel
tos. 

La familia Motos se intere
só por este sistema -que fue 
creado por los italianos hace 
20 años- y lo implantó en su 
empresa, pero después al ver 
la aceptación que tera'a entre 
los 'cuentes decidieron inver
tir en diseñar su propia paten
te y perfilería, lo que le ha 
permitido distribuir e instalar 
ventanas en toda España, 
aunque en especial en las pro

vincias de Madrid, Valencia, 
Alicante, además de la de 
Cuenca. 

El producto tiene un precio 
superior al de otras ventanas 
que hay en el mercado pero 
muy competitivo, ya que va 
incluida la instalación de cris
tal, el barnizado, persiana, etc,. 
además de que la propia 
empresa se encarga de su ins
talación, con el añadido de 
que el precio de las maderas 
es caro, ya que oscila entre la 
de pino que es del país a una 
gama de maderas de importa
ción que incrementan el coste 
porque es preciso pagar 
impuestos. 

Más de cien 
mediaciones en 

la región a 
través del 

Jurado Arbitral 
J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La consejera de Industria 
y Trabajo, Araceli Mu
ñoz, manifestaba en 
Guadalajara su satisfac
ción por el buen funcio
namiento del Jurado Ar
bitral en Castilla-La 
Mancha. Los resultados 
obtenidos a través de es
te sistema de solución 
extrajudicial de conflic
tos laborales han sido 
buenos. 

Hasta la fecha, las me
diaciones que se han lle
vado a cabo desde este 
jurado son exclusiva
mente de conflictos labo
rales colectivos, pero se
gún Muñoz, la voluntad 
del Gobierno regional es 
que este sistema se^Ujtjli-
ce también en los conflic
tos laborales individua
les, para lo que se están 

, pasos.. ,.K,,: -r, - ,.1 
Si en el periodo de 

1997 a 1999 el Jurado me
dio en 125 conflictos, en el 
año 2000 se pro4t^^rjp 
118 mediaciones,^ Jp,ĵ ,v^e 
evidencia la buena acogi
da de este sistema entre 
los agentes sociales para 
hacer llegar a sus afiliados 
la "discrirninación" que a 
su juicio supone el "De-
cretazo que nos ha im
puesto el Gobierno de Az-
nar", y el Pacto de Pensio
nes "al que nuestro sindi
cato jamás podría adherir
se ya que margina a los 
trabajadores". 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Las Cámaras de Castilla-La 
Mancha va a desarrollar a 
través de su Consejo Regio
nal un programa de fomen
to de la calidad en el co
mercio, mediante diferen
tes actividades que se desa
rrollarán este y el próximo 
año en campos como la for
mación, información, in
vestigación, mejora de la 
prestación de los servicios e 
implantación de sistemas 
de autorregulación y de re
solución amistosa de con
flictos, según el convenio 
suscrito en Ciudad Real en-

Las Cámaras desarrollarán un ¡irograma 
de fomento de calidad en el comercio 

A través de un convenio de colaboración firmado entre la 
Consejería de Sanidad y Consumo y el Consejo Regional 

tre el consejero de Sanidad 
y Consumo, Fernando La-
mata, y.el presidente del 
Consejo Regional de Cama- • 
ras, Juan Antonio León. 

Tanto Lamata como Le
ón Triviño han coincidido 
en calificar como "de gran 
importancia", este conve
nio, que viene " a hacer re

gión" ha dicho el consejero, 
mediante el fomento del 
consumo responsable y de 
calidad y por ende de la ac
tividad económica y co
mercial en toda Castilla-La 
Mancha. 

Este programa contem
pla la elaboración e im
plantación de códigos de 

conducta sectoriales que 
potencien el autocontrol de 
los comercios de la región, 
mediante la asunción vo
luntaria de compromisos 
que redunden en un mejor 
servicio a los consumido
res, al consumo, al comer
cio y a la sanidad regional. 

Tanto la Junta como el 

Consejo Regional de Cáma
ras desean que tales códi
gos de conducta sean pú
blicos una vez aprobados 
y podrán acreditarse me
diante distintivos corres
pondientes por la admi
nistración regional, lo que 
debe constituir un "ele-
ment de sinergia" entre 

comerciantes y consumi
dores de la región. 

Junta y Consejo Regio
nal de Cámaras realizarán 
estudios sobre la proble
mática del comercio en sus 
aspectos de consumo y el 
grado de satisfacción y la 
calidad percibida por los 
consumidores de los co
mercios de la región. Tal 
estudio sería una buena 
herramienta de evaluación 
y revisión de recursos de 
la actividad comercial pa
ra poder aproximar la 
oferta con los deseos de la 
demanda de los castella-
no-manchegos. 
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El Ayuntamiento de la ̂ b̂^ 

llrascol promueve el Pol^ono 
^̂ Antonio del Rincón'' de Borox 

MóNiCA MORENO 

Borox (Toledo) 

El Ayuntamiento de Bo
rox (Toledo) ha aprobado 
la construcción de un po
lígono industrial, cuyo 
nombre será "Antonio 
del Rincón", que tendrá 
una superficie aproxima
da de 670.000 metros cua-
d r a d o s , 
"siendo uno 
de los más 
grandes de 
los que se 
están pro
m o v i e n d o 
en la actua
lidad en 
Cas t i l l a -La 
Mancha, se- ~~~ 
gún la Con-
'¿¿jérfíi dé Obras Públi
cas", añade uno de los 
promotores, Jesús Men-
chero. 

Los prdmotórtíS'^de'ts-

ha inversión que se va a destinar a la urbanización de 
esta zona industrial es de 2*000 millones de pesetas 

La super^ie de 
este polígono 

industricd, uno de 
los másgrandes^de 

la región, es de 
670,000 m^ 

aproximada de 2.000 mi
llones de pesetas. En la 
actualidad se encuentran 
en fase de movimiento de 
tierras, aunque según el 
alcalde de la localidad to-

1 e d a n a , 
Luis Miguel 
Díaz Nava
rro, "se es
tán firman
do compro
misos de 
e n t r e g a r 
naves lo an
tes posible, 

~~ a lo largo 
de este año. 

La previsión es que esté 
acabado en- tres años 
aproximadamente". 

Las naves que se van a 
construir no tienen una 

te polígono industíi'ál'yon ' SÜplérfici'¿' '(íeterrninada, 
Jesús Menchero y Luis "pues nos vamos a adap-
González que 
han consti-

"füitJo' para 
'̂ éííte fin leí so
ciedad limi
tada Trascol. 
De los 

670.000 me
tros cuadra
dos totales, 
500.000 me-
tros cuadrados será suelo 
edificable. La memoria 
de urbanización que se 
ha redactado para aco
meter el polígono indus
trial refleja una inversión 

, El PoügQoo 4R(}ustrialde'BoFox creará muchos puestos de trabajo en la localidad. 

Se encuentra 
ubicado en 

la Autovía de 
Andalucía y en un 

futuro pasará la 
R'4 

tar a las 
n e c e s i d a 
des de las 
e m p r e s a s 
que se van 
a instalar. 
Nos adap
taremos a 
la medida 
del pro
yecto de la 
manifiesta empresa , 

Menchero. 
Así se harán naves de 

hasta 120.000 metros cua
drados. El precio del me
tro cuadrado del suelo to

davía no está cerrado, 
aunque en obra se está 
cotizando entre las 7.000 
y las 8.000 pesetas, y el 
precio del metro de nave 
ronda las 41.000 pesetas. 

Aunque la finan
ciación de este proyecto 
industrial es particular, el 
alcalde de Borox ha ase
gurado que existe el pro
pósito de firmar un con
venio con la Consejería 
de Industria y Trabajo 
para facilitar la instala
ción de las empresas que 
estén interesadas en de
sarrollar su actividad in

dustrial en esta localidad 
toledana. 

Este polígono está ubi
cado en la autovía de 
Andalucía Kilómetro 47 
y en un futuro entre el 
Polígono Industrial y la 
Autovía pasará la futura 
autopista R-4. "Además 
entre las ventajas que 
tiene instalarse en este 
polígono es que la super
ficie que se ofrece de na
ves, de hasta 120.000 me
tros cuadrados, es una 
de las más grande de la 
comunidad y la altura de 
las mismas es de hasta 

12 metros", indicó Jesús 
Menchero. 

Las peticiones de com
pra de terrenos, según los 
promotores, son muchas, 
existiendo bastante de
manda de empresas de 
fuera de la región, como 
Cataluña, Zaragoza y Ma
drid. 

Este suelo industrial es 
el primero que se aprueba 
en Borox. En la actualidad 
se está promoviendo otro 
polígono para la zona nor
te de la localidad, que tiene 
una superficie de 190.000 
metros cuadrados. 

Cooperatívas y 
empresas viscan 
a Holanda con 
Cajík Rural de 
Ciudad Real 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Consejo Rector de Caja 
Rural de Ciudad Real ha 
viajado a Bélgica y Holan
da acompañado de repre
sentantes de diferentes co
operativas, empresarios y 
administraciones. 

Un año más Caja Rural, 
con este viaje, ha agradeci
do el apoyo de los diferen
tes sectores productivos a 
esta entidad además de 
dar a conocer otras formas 
de trabajo y comerciali
zación de productos. 

El viaje comenzó con 
una visita a la sede de la 
Unión Europea en Bruselas 
donde fueron recibidos por 
la europarlamentaria, Pilar 
Ayuso, quien explicó el 
funcionamiento y enseñó 
las instalaciones de dicho 
organismo. 

Además se visitó Brujas 
para después trasladarse a 
Holanda, donde se con
templó, entre otras cosas, 
el mercado de las flores y 
la empresa Heineken, en 
la que se mostró cómo se 
diseña y comercializa un 
producto para saber ven
derlo a todo el mundo. 

Esta visita ha servido 
para conocer capítulos 
como la comerciali
zación, que es donde hay 
que ir, según nota de 
prensa de la Caja Rural, 
con los productos tan ex
cepcionales de la tierra, y 
para saber de los proyec
tos que hay para los pró
ximos años. 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente 
ha pviblicado en el Diario 
Oficial de Castilla-La 
Mancha del día 12 de 
junio una Orden por la 
que se establece una línea 
de ayudas específicas 
para la panadería tradi
cional. La finalidad de 
estas ayudas es moderni
zar las estructuras de 
fabricación y elaboración 
del pan tradicional. 

La irrupción en el mer
cado de grandes empre
sas de capital suprana-

Agricultura concederá ayudas 
específicas a las panaderías tradicionales 

La finalidad de esta línea, según la consejería, es 
modernizar las estructuras de fabricación y elaboración del pan 

cional y que cuentan con 
gran apoyo publicitario, 
la promoción de nuevos 
hábitos de consumo y la 
proliferación de produc
tos precocinados y con
gelados están poniendo 
en peligro la superviven
cia de las empresas, en su 
mayoría de carácter fami

liar, que se dedican a la 
elaboración de pan, 
según los métodos tradi
cionales. 

Con el fin de fomentar 
el mantenimiento de la 
panadería tradicional, un 
producto de calidad reco
nocida por sus grandes 
cualidades tradicionales 

y que es esencial ene la 
dieta mediterránea, la 
Consejería de Agricultu
ra ha considerado conve
niente establecer una 
línea de ayuda específica 
para este sector. 

Estás ayudas están 
destinadas a los titulaes 
de panaderías radicadas 

en Castilla-La Mancha 
que estén inscritas, o 
sean susceptibles de 
hacerlo en el Registro de 
las Industrias Agrarias y 
Alimentarias, y cuyos 
establecimientos cum
plan una serie de requisi
tos. 

Las actuaciones, cuyas 

inversiones podrán ser 
subvencionadan la cons
trucción o rehabilitación 
de bienes inmuebles des
tinados a la fabricaicón 
de pan y la adquisición 
de nueva maquinaria y 
equipos. La Orden esta
blece que la inversión 
máxima subvencionable 
es de 4.076.457' pesetas 
(24.500 euros). Las ayu
das serán directas y no 
superarán el 40% de la 
citada inversión. 

El plazo de presenta
ción de las solicitudes 
estará abierto todo el 
año. 
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Así lo ha solicitado la Federâ ^̂ ^ 

Piden que la Ciudad del Transporte 
sea Proyecto de Singular Interés 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Empresa
rios de Albacete solicitará a 
la Junta de Comunidades, a 
través del Ayuntamiento de 
la capital, la declaración de 
Proyecto de 
Singular In
terés la cons
trucción del 
Centro de 
Transportes 
de Albacete 
que definiti
vamente se 
ubicará en el 
nudo donde 
converge la 
Nacional 322 con la circun
valación de la ciudad. 

Según informó el presi
dente de la Confederación 
de Empresarios, Artemio Pé
rez, tras estudiar las diferen
tes alternativas en las que se 
barajaban criterios de dispo
nibilidad de suelo, topogra
fía, accesibilidad a los ejes 
de comunicaciones, a la ciu
dad, a la vía férrea y cerca
nía a los cen
tros de pro
ducción y 
consumo, se 
optó por la 
localización 
número cua
tro, ubicada 
entre los polí
gonos de 
Campollano, 
Romica y el 
núcleo urbano. 

En sus consideraciones 
tambiép cabe señalar su am
plitud de superficie, por no 

Se ubicará en el nudo donde 
la circunvalación de 

converge la ISÍacional 322 con 
la ciudad alhaceteña 

El coste de 

este centro sera 
de urws 20.000 

millones que 
se financiará en 
distintas fases 

Se buscan socios 
colaboradores, 
entre los que 

podrían estar el 
Ayuntamiento y 

CCM 

estar constreñida por su la
do Norte y limitada sólo en 
dirección Sur por la circun

valación. 
Aunque en un 
principio to
das las consi
deraciones e-
ran buenas 
por disponer 
de superficie 
suficiente pa
ra albergar la 
fase inicial del 
Centro de 

Transporte, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Al
bacete se pensó que la op
ción elegida era la mejor. 

El presidente de los em
presarios instó de este modo 
al Ayuntamiento de la capi
tal para que la Junta declare 
proyecto de Singular Interés 
la Ciudad del Transporte, i-
gual que lo hizo en su día 
con el campo de Golf de 

Cuasiermas. 
Con este tipo 
de declara
ción se agili
zarían los 
trámites ur
b a n í s t i c o s 
para conse
guir el terre
no y llegar a 
un acuerdo 
con los pror 

pietarios, que de oponerse a 
ello se enajenaría por vía de 
expropiación. 

La superficie de la Ciu-

En España existen alrededor de 18 centros de transporte distribuidos por toda la geografía. 

Proyecto de Singular In
terés es aquél que tíene 
unas características y u-
nas tramitaciones espe
cíales derivadas de un in
terés que traspasa la pro-
vinda fla albaceteña, en 
el caso de la Ciudad del 
Transporte). Gracias a es
ta calificación la Junta de 
Comunidades interviene 
desde el principio en los 
trámites necesarios y no 
al final, además de que 
estos son mucho más agi
tes. 

dad del Transporte tendría 
'drtdSroTWrdSSriííaíSs 
* cüacfr^msym^óstráííím-

mado de entre 15.000 y 
20.000 millones de pesetas, 
que se financiaría en distin
tas fases y con capital priva
do, en su mayoría. 

En este sentido, Artemio 
Pérez echó en falta el com
promiso de la Junta de Co
munidades para colaborar 
en este proyecto sobre el que 
se pronunció favorablemen
te hace unos meses y del que 
no ha habido desde entonces 
ninguna respuesta positiva 
cuando los empresarios en 
general, pero principalmen
te los del Transporte han 
manifestado su interés por 

hacer viable la Ciudad en un 
plazo mínimo. 

Para ello -anundfó- se'és-^ 
tan buscando socios colabo
radores, entre ellos el Ayun
tamiento y la Caja de Casti
lla-La Mancha, que podrían 
ser los primeros partícipes 
de la sociedad gestora. 

Posteriormente se daría 
entrada al capital privado y 
a quien esté dispuesto a a-
vanzar en esta línea. 

En la actualidad existen 
en España alrededor de 17 ó 
18 Ciudades del Transporte. 
La que se diseñaría para Al
bacete podría estar entre las 
cinco primeras por el nivel 
de sus instalaciones y por 
sus dimensiones. 

ANGELES S . INFANTES 

Ciudad Real 

La feria de la construcción, ma
quinaria y servicios de Qudad 
Real, Edifica 2001, cerró sus 
puertas ratificando el auge del 
sector de la construcción en 
Castilla-La Mancha y las gran
des expectativas económicas y 
laborales que tiene a i este mo
mento el sector. En la actuali
dad, de las 100.000 empresas 
que existen en la región, unas 
quince mil se dedican al sector 
de la construcción. 

En este último año se han 
creado 1.000 nuevas empresas 
dedicadas al sector de la cons-

Edifica ratifica la importancia de la 
construcción en la economía regional 

En el último año se han creado 1.000 nuevas empresas dedicadas a este 
sector que genera un volumen económico de 50.000 millones 

trucdón, lo que da prueba de la 
importancia que a i estos mo
mentos tiaie todo lo reladcHia-
do con ese sector que crea a-
nualmente unos 86.000 empleos 
a i Castilla-La Mancha y gaiera 
un volumen económico de u-
nos 50.000 millones de pesetas. 

Edifica 2001 ha contado con 
50 expositores, el 20% más que 

en la edición anterior -la de 
1999-, ya que esta feria de carác
ter profesional tiene carácter 
bianual. 

Durante tres días los profe
sionales de la construcción han 
desarrollado contactos comer
ciales que se irán materializan
do a lo largo de los próximos 
meses y los profesionales que 

han participado se han mostra
do satisfechos de que ésta haya 
sido una feria "poco masiva, pe
ro en la que han participado y 
que han visitado en tomo a 
5.000 personas". 

Este año, por primera vez se 
ha contado con la presencia de 
los colegios profesionales de ar
quitectos, apartadores, decora

dores e ingenieros de caminos, 
lo que ha aportado también un 
carácter más profesional a la fe
ria. 

La Confederación de Em
presarios de Qudad Real de 
canÜDiar el año de celebración 
de la feria, ya que en la actual, E-
difica coincide con la Feria de la 
Construcción de Barcelona. 

El n Salón del 
Automóvil de 

Albacete reúne 
a 22 marcas 

diferentes 
DAVID GARCÍA 

Albacete 

Albacete celebra entre los dí
as 14 y 17 de junio el n Salón 
del Autmóvil de Albacete 
que, organizado por el Insti
tuto Ferial de Albacete, reúne 
a 22 marcas de coches con la 
participación de todos los 
concesionarios que han mar
cado las líneas de actuación 
en lo que a la organización se 
refiere. 

La primera edición del Sa
lón fue promovida por el sec
tor de la capital y con respal
do de 21 marcas de automo-
ción. Este primer salón se ce
lebró entre los días 5 al 7 de 
mayo de 2000 en el recinto 
del ITAP con una ocupación 
de 5.400 metros cuadrados 
de exposición para vehículof 
nuevos y unos 15.000 metros 
cuadrados de exterior para la 
exposición de vehículos de o-
casión. 1, ./.„»,, . , . , , . 

'*' •Coordinado- por 'la Aso
ciación provincial de Talleres, 
supuso una partida impor
tante en lo que a la promo
ción del sector se refiera, ip? j -
diendo en él una circuiístBn-
cia como fue la de poner de a-
cuerdo al sector de la capital 
para sacar adelante este e-
vento. 

Los resultados de enton
ces fueron satisfactorios, tan
to para los expositores como 
para los más de 15.000 perso
nas que pasaron por el recin
to durante los días de cele
bración. 

Con la demanda del sec
tor pcira la continuidad de es
te evento, la Institución Ferial 
de Albacete organizó para es
ta ocasión, el II Salón del Au
tomóvil que ha ampliado su 
espacio con 4.600 mefros de 
exposición para vehículos 
nuevos y 24.000 metros para 
los usados. 

En el n Salón destaca la 
participación de 22 marcas, 
destacando la presencia por 
primera vez de Volvo, Mitsu
bishi, Galloper y Renault. 

El presupuesto de esta fe
ria rondará los 12,4 millones 
de pesetas que serán sufraga
dos al 50% entre el IFAB y los 
ingresos de los propios expo
sitores, de los que se espera 
obtener 6,8 millones de pese
tas. 
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Se ha creado una fundaĉ î ^̂ ^ 

Primeros pasos para el Palacio 
de Exposiciones de Guadalajara 

J W. WRANDA J J. M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, el 
Ayuntamiento y los máxi
mos responsables de la Cá
mara de Comercio e Indus
tria y la Confederación Pro
vincial de Empresarios se 
han reunido en la capital 
alcarreña para dar los pri
meros pasos de cara a la fu
tura construcción de un Pa
lacio de Exposiciones y 
Congresos en la ciudad. 

En esta reunión, a cuatro 
íüándas, se 
acordaba la 
creación de lo 
que ya se ha 
denominado 
•^Pü rid a'e'fó'íT'̂ aitaL 

ha cercanía a Madrídf el futuro AVE o la autopista de peaje son 
algunos de las potendalidades que avalan esta iniciativa 

tos que permitan conocer la 
necesidad y demanda de 
esta instalación, así como 
las potencialidades que 
ofrece esta capital de cara a 
esta edificación, precisando 
los beneficios que podría 
aportar para la capital la 
cercam'a a Madrid, el futu
ro AVE, la autopista de pe
aje o el aeropuerto de Bara
jas. 

^ ^ ^ ^ Para la 
^ ^ ^ Q ) Confedera-

Todos los 
.1 UJitihJ 

Guadalajara 
Ciudad de 
Congresos" , 
tiíft.el-fin de 
^Bltaeliaí • a 
través de ella 
la demanda existente y ver 
la viabilidad que el proyec
to de construcción de un 
edificio de estas caracterís
ticas en una ciudad como 
Guadalajara. 

La Fundación actuará 
como órgano gestor de la 
iniciativa a través del cual 
se tratará de recopilar da-

alcarreños han 
acogido el 

proyecto con 
mucha ilusión 

ción de Em
presarios se 

"tiabr de in-
fBrit iáí ión 
necesaria e 
imprescin
dible para 
valorar y 
determinar 
la dimen

sión que debe tener el futu
ro palacio, aspecto que aún 
es pronto para concretarlo, 
así como su posible lugar 
de ubicación. Lo que sí de
be ser este proyecto -desde 
el punto de vista de la Co-
peg- es un medio que favo
rezca sinergias que benefi
cien y complemente la eco-

Guadalajara pretende aprovechar el turismo de negocios a través de un Palacio de Congresos. 

nomía local y no perjudi
quen a sectores económicos 
relacionados con la organi
zación de eventos y con
venciones como son la hos
telería y el comercio, entre 
otros. 

De momento, para los 
próximos días Ayunta
miento y Junta van a em
plazar a sectores de la ini
ciativa privada como enti
dades financieras y a la 
Universidad a una reunión 
para hablar de este proyec

to, darlo a conocer y empe
zar a trabajar en lo que tie
ne que ser un estudio de 
viabilidad económica. 

Este proyecto pretende 
reforzar el trabajo que vie
ne realizando de manera 
óptima la Oficina de Turis
mo mediante la creación de 
un departamento específi
co que comience a pulsar la 
posibilidad de incluir a 
Guadalajara en la -red de 
Congresos. Se trataría de 
una Oficina de Negocios o 

Congresos enmarcada den
tro de la de turismo. 

Tanto la Cámara de Co
mercio como la Confedera
ción de Empresarios de 
Guadalajara y la Aso
ciación de Hosteleros, inte
grada en la Copeg, han 
acogido el proyecto con 
mucha ilusión, tratando de 
anteponer el interés gene
ral de una iniciativa pensa
da con una gran proyec
ción sobre lo que es el inte
rés particular. 

Firmado el 
convenio 

colectivo de 
Hostelería de 
Ciudad Real 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El convenio colectivo del 
sector de Hostelería en la 
provincia de Ciudad Real 
se firmó el miércoles, 13 de 
junio en la sede la CEOE-
CEPYME de Ciudad Real 
por parte de los represen
tantes de la patronal y sin
dicatos. 

Este acuerdo beneficiará 
a cerca de 3.000 empresas y 
más de 5.000 trabajadores 
de la provincia y tendrá un 
periodo de vigencia de 
unos dos años. El incre
mento salarial para el pre
sente ejercicio es del 3,5% y 
del 3% para el siguiente. 

En este convenio se in
troduce por primera vez 
los servicios que se hacen 
como extras, por el que los 
trabajadores perciven 5.000 
pesetas por cuatro horas y 
a parfir de la quinta hora 
un fijo de L500 pesetas por 
hora. 

El acuerdo también re
coge la adaptación al acue-
do estatal de hostelería en 
lo que se refiere a la clasifi
cación profesional y unas 
mejoras en los contratos de 
formación. El contrato 
eventual podrá tener una 
duración de 12 meses en un 
período de 18. 

REDACCIÓN 

Toledo 
La Fundación Toledo, Ciu
dad de Congresos estará 
prsente en Tecnomeeting, 
en Barcelona, los próximos 
días 27 y 29 de junio. En 
los últimos meses, esta 
Fundación está llevando a 
cabo campañas promocio
nales tendentes a reafirmar 
la singularidad de la ciu
dad como destino de reu
niones e incentivos, me
diante la presencia en fe
rias nacionales e interna
cionales del turismo de ne
gocios, como EIBTM, en 
Ginebra, o Steps, en Lon
dres. 

Toledo, junto con las 

Toledo^ Ciudad de Congresos 
acude a Tecnomeeting este mes 
Esta Fundación junto con la de Cuenca y Ciudad Real 

están asistiendo a diferentes ferias del sector 
ciudades de Cuenca y Ciu
dad Real, con las que inte
gra la red de Ciudades de 
Congresos de Castilla-La 
Mancha ha constatado el 
creciente interés de los 
profesionales (organizado
res de congresos, empre
sas de gestión de destinos, 
casas de incentivos, agen
cias...) por escoger sedes 
nuevas que reúnan todos 

los atractivos y los requisi
tos técnicos y estructurales 
necesarios, ante la satura
ción de los destinos tradi
cionales. 

Tanto en Ginebra, la fe
ria más importante del 
sector en todo el mundo-
como en Londres -feria de
dicada únicamente a la 
oferta turística española-
más de cincuenta empre

sas del sector han requeri
do el asesoramiento de la 
Fundación Toledo, Ciudad 
de Congresos para - cele
brar sus eventos o activi
dades en nuestra ciudad o 
provincia. 

En Tecnomeeting • que 
es, junto con Fitur, la feria 
de congresos más impor
tante de España, Toledo, 
Ciudad de Congresos es

tará acompañada de dos 
de los estalecimientos ho
teleros de la ciudad más 
conocidos del sector de 
reuniones, el Hotel Beatriz 
y el Hotel AC, Ciuda de 
Toledo. La Ciudad Impe
rial envabezará la oferta 
de la región en esta feria 
en un amplio espacio ex
positivo, formado por seis 
stands. 

La participación con
junta de Toledo, Ciudad 
Real y Cuenca en estos en
cuentros internacionales 
se ha producido en el mar
co de una subvención con
cedida para este fin por 
parte de la Junta de Co
munidades, según explica
ba el director técnico de la 
Fundación Toledo, Ciudad 
de Congresos, Javier Díaz. 

Últimamente están ges
tionando la posiblidad de 
que la Junta contribuya 
también a la publicación 
de un folleto temáfico so
bre la oferta para Congre
sos en la región en distin
tos idiomas. 
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El 5% de los turiststó que uü 

Más de 15.500 vu^eros, en 
alojamientos mírales hasta abril 

El personal empleadOf según la encuesta del ÍNE, es de 423 
personas en la región, el 5,5% del total nacional 

REDACCION/A . I .M . 

C-LM 

En los cuatro primeros 
meses de este año han 
pasado por los alrededor 
de 300 establecimientos 
rurales que hay en Casti
lla-La Mancha 15. 548 
personas, según los datos 
acumulados de las 
encuestas de ocupación 
en alojamientos turísticos 
que mensualmente elabo
ra el Instituto Nacional de 
Estadística (INE). 

En toda España, el 
número de personas que 
han utilizado este tipo de 
alojamientos en un año 
son 311.882 y el porcenta
je de los que han elegido 
la comunidad castellano-
manchega en estos cuatro 
primeros meses del año 
respecto al total nacional 
es del 5%. 

Esta encuesta ha empe
zado a confeccionarse 
este año, por lo que no se 
pueden hacer compara
ciones con el año anterior, 
pero en los cuatro meses 
que se llevan recabando 
datos, sí que se observa 
que el que ha contado con 
una mayor ocupación 
tanto a nivel nacional 
como regional ha sido el 
de abril, puesto que las 
fiestas de Semana Santa 
se han celebrado en dicho 
mes y son unas fechas 
muy propicias para la uti
lización de este tipo de 
alojamientos. 

En este periodo de 

tiempo y en lo que a Cas
tilla-La Mancha se refiere 
el número de visitantes de 
este tipo de estableci-

pasado 

cuentan con unas plazas 
estimadas- de 2.223. El 

mientos 
2.226 
enero a 

ha 
en 
los 

de 

6.254 regis
trados en el 
mes de 
abril. El 
grado de 
o c u p a c i ó n 
por plazas 
fue de un 
8% en enero 
y en abril 
llegó al 26,38%. 

En la estadística del 
último mes de referencia 
el número de alojamien
tos rurales es de 325 en 
Castilla-La Mancha que 

estimaba a mes de abril 
en 423 personas, el 5,5% 

^ ^ ^ del total 

La estancia media 
en el último mes 

analizado ha 
supera¿U) los dos 
días pero no llega 

a los tres 

n a c i o n a l 
que sumaba 
7.616 perso
nas. La 
región que 
más empleo 
mantiene a 
través de 
los aloja-
m i e n t o s 
rurales es 

Castilla y león con 1.312 
personas en el mes abril. 

La comunidad autóno
ma que registró un mayor 
grado de ocupación por 
plazas fue Baleares con 

{% O C C N P A O O M ENI 

Comunidad Ocupación (*) Empleados 

Andalucía 

Aragón 

Asturias 

Baleares 

Canarias 

Cantabria 

C- y León 

C-La M. 

Cataluña 

C. Valenci. 

Extremad. 

Galicia 

Madrid 

Murcia 

Navarra 

País Vasco 

La Rioja 

Ceuta y M. 

Total 

33,74% 
23,03% 

28,67% 

55,45% 

40,92% 

28,98% 

30,61% 

26,38% 

29,30% 

24,73% 

31,37% 

23,11% 

34,70% 

25,27% 

31,63% 

29,73% 

"^33,87% " 

29,25";. 

i j ' . 

450 

685 

509 

151 

479 

273 

1.312 

423 

912 

378 

144 

439 

213 

390 

513 

278 

7.616 

un 55%, seguida de Cana
rias con el 41%. Aunque 
en el caso de la primera 
hay que tener en cuenta 
que sólo tiene 63 aloja
mientos rurales abiertos y 
que el personal empleado 
fue de 151. 

La estancia media tam
bién ha ido aumentando 
pero no demasiado en la 
comunidad castellano-
manchega de un mes a 
otro y si enero esta se esti

maba en 1,9 días en abril 
llegó a los 2,75 días. 

La mayor parte de los 
viajeros que se han aloja
do en establecimientos 
turísticos rurales de Cas
tilla-La Mancha al igual 
que en España son resi
dentes en nuestro país. En 
abril, concretamente, han 
sido los valencianos los 
que más se han acercado 
hasta la comunidad caste-
llano-manchega. 

I Jomadas 
Gastronómicas 
en la Escuela 
de Hostelería 

de Toledo 
REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Quince restaurantes de la 
provincia de Toledo parti
cipan en las I Jornadas 
Gastronómicas Provincia
les que se celebrarán entre 
el 19 y 23 de junio en la 
Escuela Superior de Gas
tronomía y Hostelería de 
Toledo, que también se 
suma a esta iniciativa culi
naria La Asociación Pro
vincial de Empresarios de 
Hostelería de Toledo ha 
sido la organizadora de 
este encuentro con la fina
lidad de mostrar y promo-
cionar el sabor de la cocina 
que puede degustarse hoy 
en la provincia. 

Estas Jornadas Gastro
nómicas Provinciales aspi
ran a convertirse ,eP|,up 
escaparate anual donde el 
sector de la restauración 
provincial puede ofrecer 
sus mejojn?^ pjajgfî ĵ l̂ t̂ en^-
pó que se descubra como 
un elemento que contribu
ya a dinamizar el turismo 
que acude a la provincia. 

La elaboración de cada 
TJD/I'iJE 

menú degustación, qu^ 
compartirán varios restau
rantes durante los cinco 
días de la muestra, permi
tirá acercar al público la 
diversidad de una cocina 
donde tiene cabida un 
recetario que combina lo 
tradicional y lo nuevo, y 
sobre la base de productos 
autóctonos. Cada menú 
degustación incluirá dos 
primeros platos, dos 
segundos y dos postres. 

Guadalajara 

El Festival Medieval de Hita se 
celebra el 7 de julio 

El Gobierno Provincial ha acordado colaborar con una 
partida de dos millones y medio de pesetas al desa
rrollo de uno de los eventos culturales de la provincia 
de mayor prestigio a nivel nacional como es el Festival 
Medieval de Hita, que desarrollará el próximo 7 de 
julio, y que al igual que en anteriores ediciones, conta
rá con el estreno de una obra, que este año será la de 
"Jaque al Rey" de Manuel Criado de Val/con música 
de Gregorio Panlagua. 

(Juan M. Miranda) 

NOTICIAS DE ACTUALIDAD 
Capolus 

Los extranjeros europeos, los 
que más visitaron la exposición 

La encuesta realizada por la Cámara de Comercio de 
Toledo sobre la exposición Carolus- que se desarrolló 
entre finales del año pasado y principios de este en Tole
do- arroja resultados como que la procedencia de los 
turistas extranjeros que más visitó la muestra ha sido 
muy variada, aunque predominaron los alemanes, 
ingleses y franceses. En general, los que más visitaron la 
muestra fueron los madrileños, casi la mitad del total. 
En segundo lugar aparecieron los residentes en Toledo 
y su provincia. 

Asamblea 

Nuevos planes formativos de la 
Confraáda del Ciento en Toledo 

La Cofradía del Ciento, que gestiona en un 50% la 
Escuela Superior de Gastronomía y Hostelería de Tole
do, ha aprobado sus nuevos planes formativos que se 
desarrollarán para los próximos cursos dicha escuela. 
En esta reunión también se abordó la entrada en la Fun
dación que gestiona la Escuela de nuevos patronos 
como el Ayuntamiento de la ciudad y la Junta de 
Comunidades, así como el presupuesto de la Cofradía 
del Ciento para el próximo año y el balance del presen
te ejercicio. 
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La Rural de Albacete abre 
un crédito de 5.000 millones 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
La Cámara de Comercio e 
Industria de Albacete y la 
Caja Rural firmaron un 
convenio de colaboración 
con el objeto de dotar a 
los empresarios inscritos 
en la Cámara de unas lí
neas de finan
ciación que 
permitan el 
d e s a r r o l l o , 
ampliación y 
consolidación 
del tejido pro
ductivo de la 
provincia. 
' ¡Con' • el 

S¿'u¿rdo' ten-
drán condi
ción de beneficiarios, y 
por tanto, la posibilidad 

El objetivo es dotar a los empresarios inscritos en la 
Cámara de una línea de financiación para el desarrollo 

En razón del 
destino de la 
inversión se 

aplicarán 
diferentes tipos 

de financiación 

de fmanciacion, 
Y,' 'irin orí 

aquellos 
empresarios inscritos en 
la Cámara que deseen re
alizar inversiones para 
atender las necesidades 
ae' uría" actividad empre
sarial. 

El límite de esta línea 
de financiación se estable
ce en 5.000 millones de 
pesetas que se ampliará 
en plazos sucesivos si 
ninguna de las dos partes 
renuncia al convenio. 

En razón del destino 
de la inversión se aplica-
¡•án diferentes condicio
nes de finariciacíón, se

gún sea para mversion en 
activos fijos y activos de 
explotación, leasing mo
biliario,, compra y / o 
construcción de vivien
das para uso propio o en 

p r o m o c i ó n , 
f inanciación 
c i r c u l a n t e 
mediante pó
liza de crédi
to, anticipo 
de subven
ciones oficia
les, domici
liadas en Ca
ja Rural, des
cuentos co

merciales, prestación de 
avales oconfirming, que 
es.la gestión del pago de 
facturas por cuenta de la 
empresa, sin coste adicio
nal y con posibilidad de 
financiación al proveedor, 
por el importe de las fac
turas, en condiciones ven
tajosas. 

Además, dentro del 
paquete de productos y 
servicios que Caja Rural 
de Albacete puede ofre
cer, se encuentran las tar
jetas de crédito, sistemas 
de compra personaliza
dos, terminal de punto de 
venta (TPV), compensa
ción de recibos de factu
ración, departamento de 

La Caja colaborado con la Cámara de Albacete en varias ocasiones. 

extranjero, cuenta nómi
na, planes de pensiones, 
seguros del ramo de vida, 
etc. . 

El presidente de la Cá
mara de Comercio e In
dustria de Albacete, Mar
cos Montero, se congratu
ló de este acuerdo y alabó 
la buena disposición de la 
entidad financiera para 
llegar a acuerdos cuando 
la institución empresarial 
se lo ha requerido. 

Ya en 1996 se firmó un 
protocolo con la Caja Ru
ral para financiar el cen
tro de formación que la 

Cámara de Comercio 
construyó para impartir 
sus cursos. En otras oca
siones también ha sido es
trecha esa amistad que 
ahora se repite para bene
ficiar a las más de 26.000 
empresas que están cen
sadas en la institución ca
meral. 

El presidente de la Ca
ja Rural, José Cuerda Gi
rón, se expresó en los 
mismos términos y mani
festó su confianza en po
der renovar por periodos 
iguales este tipo de con
venio. 

Ceoe-Cepyme y La 
Caixa refuerzan 
su colaboración 

Firman el cuarto convenio y el tercero 
que renuevan este año 

ANGELES S . INFANTES 
Ciudad Real 

La Confederación de Em
presarios de Ciudad Real 
(CEOE-CEPYME) y La 
Caixa han reforzado la lí
nea de colaboración que 
ya mantenían con la firma 
del cuarto convenio entre 
la entidad financiera y la 
asociación empresarial y 
es el tercero que se renue
va durante el 
presente año. 

Se trata de 
un convenio 
que pretende 
c o n s e g u i r 
c o n d i c i o n e s 

En anteriores 
temporadas se 
han concedido 

necesitar las empresas pa
ra su desarrollo empresa
rial, desde hipotecas y 
préstamos para diferentes 
fines a descuentos, avales, 
leasing, factoring o ren-
ting entre otros muchos 
servicios. 

Una de las novedades 
principales es la nueva hi
poteca abierta es la posi
bilidad de volver a dispo

ner de un 
nuevo crédito 
atendiendo a 
la parte paga
da del inmue
ble. 

También la lí
nea abierta ha ventajosas de lAOO mílloneS 

f inanciación e n 2 0 7 OperüCJoneS sido otro de 
para las em- f. . los servicios 

^ . , nnancieras , , 
presas de la * que han desprovincia de 
Ciudad Real. 

Una de las razones que 
han llevado a la renova
ción del convenio ha sido 
la gran repercusión que 
ha tenido entre las ernpre-
sas en las anteriores tem
poradas, ya que firmaron 
alrededor de 1.100 millo
nes de pesetas en 207 ope
raciones financieras. 

El convenio de colabo
ración contempla todos 
los servicios que pueden 

tacado tanto 
el vicepresidente de la 
CEOE-CEPYME, Antonio 
Barco, como el director de 
la oficina central de La 
Caixa de Ciudad Real, Eu-
gienio Tebas de la More
na. 

Esta línea abierta pre
tende dar información y 
servicio a través de inter
net a todos los clientes de 
la Caixa, actualinente ^ n ; 
800.000 usuarios ios.qije, 
lo pueden hacer. 

CCM y La Rural de Toledo anticiparán 
fondos para reestructuración del viñedo 

A.I .M. 
• Toledo 

Caja Castilla-La Mancha y 
La Caja Rural de Toledo han 
firmado un convenio con la 
Consejería de Agricultura 
por medio del cual las dos 
entidades bancarias podrán 
adelantar a los agricultores 
fondos para la reestructura
ción del viñedo. 

El director de Producción 
Agraria, Javier García, expli
có que además de los 9.500 

Otorgarán a los agricultores que tienen concedida la ayuda a 
un interés del 0% y con una cotxúsión de apertura del 2,5% 

millones que se han pagado 
entre los agricultores se han 
concedido avales por 3.600 
millones de pesetas a 722 
agricultores para aquellos 
casos en los que no había 
consignación presupuesta
ria. Con este acuerdo, aque
llos agricultores que cuentan 
con el aval podrán solicitar a 
las dos entidades un crédito 

que les adelantará este dine
ro. 

Las condiciones son bas
tante ventajosas ya que le 
podrán adelantar la totali
dad de la ayuda a^in 0% de 
interés y con una comisión 
de apertura del 2,5%. Los 
créditos se concederán sólo 
hasta el 31 de diciembre. 

En los dos primeros años 

de vigencia del programa de 
reestructuración de viñedo 
se han acogido al mismo un 
total de 63.000 hectáreas de 
16.000 viticultores. 

Por parte de Caja Rural 
firmó el acuerdo su director, 
Rafael Martín y de CCM, el 
responsable de Relaciones 
Institucionales, Pedro José 
Narro. La firma del convenio tuvo lugar en la Consejería de Agricultura. 
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La sección de crédito de la Coop. San 
Isidro dará nuevos servicios financieros 

MóNiCA MORENO 

Toledo 

La cooperativa San Isidro 
Labrador, de Navalcán (To
ledo), y Caja Rural de Tole
do han suscrito una alianza 
estratégica de gestión finan
ciera, con el objetivo de pro
porcionar a los socios y 
clientes de la cooperativa 
servicios financieros que les 
permitan acceder a una ga
ma de productos más am
plia y competitiva de la que 
actualmente disfrutan. Se
gún el presidente de la Coo
perativa San Isidro, César 
Eugenio Pascual, hasta aho
ra tenían una sección de cré
dito que recogía el ahorro de 
los socios y lo invertían en 
los mejores productos. Esta 
sección mueve un volumen 
de 221 millones en présta
mos y en la cual tienen de
positados sus socios 1.528 
millones de pesetas. 

Qracias a una alianza estratégica de gestión financiera 
de Toledo y esta organización que agrupa a más de 

El director general de Ca
ja Rural de Toledo, Rafael 
Martín Molero, explicó que 
eljoint venture (negocio con
junto) posibilitará acceder a 
la cooperativa de Navalcán 
y a sus socios a todos aque
llos productos y servicios 
que por su naturaleza y ta
maño no pueden prestar la 
sociedad navalqueña. 

La duración de esta 
alianza será de 4 años que 
podrá prorrogarse previo 
acuerdo de ambas partes. 
Asimismo los términos y el 
contenido inicial de la mis
ma pueden ser modificados 
de común acuerdo en los ex
tremos que se consideren. 
Esta alianza, la primera de 
estas características que se 
hace en la provincia de Tole-

En la imagen, un momento ae la presentación de la alianza. 

do, cuenta con una Comi
sión de Seguimiento, que se 
reunirá trimestralmente, 
formada por cuatro miem
bros: dos pertenecientes a 
Caja Rural de Toledo y dos 
pertenecientes a la coopera
tiva del Campo San Isidro 

Labrado que a partir de aho
ra se denominará la Coope
rativa. 

Entre los servicios que 
comprende la Alianza finan
ciera se encuentra la creación 
de una cuenta operativa para 
la cooperativa en la que se 

entre Caja Rural 
4*000 socios 

adeudarán y abonarán dia
riamente todas y cada una 
de sus.operaciones. Asimis
mo Caja Rural de Toledo 
aperturará una cuenta a la 
vista operativa a cada socio 
y cliente de la Cooperativa 
que así lo soliciten para que 
puedan realizar sus opera
ciones bancarias más habi
tuales. 

Por otra parte esta enti
dad bancaria instalará un 
cajero automático en la sec
ción de crédito de la coope
rativa y "se emitirán tarjetas, 
de crédito y de débito, simi
lares a las que ofrece Caja 
Rural de Toledo a todos sus 
clientes, pero con la diferen
cia de que tendrán imágenes 
típicas del pueblo", añade 
César Eugenio Pascual. 

Asamblea 
General 

Ordinaria de 

Guadak^aní 
J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Caja Provincial de Guadalajara ha 
convocado para el sábado día 16 
de junio Asamblea General Ordi
nario, que tendrá lugar en el salón 
de actos de la sede sodal de la Insti-
tudóa El Consejo de Administra
ción lo acordó en la sesión del pa
sado 18 de mayo. 

Entre los puntos del orden del 
día figura el informe de la presi
dencia y la propuesta de aproba
ción de la memoria, el balance y la 
cuenta de resultados de 2000, así 
como la propuesta del presupuesto 
de la Obra Benéfica y Social de 
200L Además se procederá la 
nombramiento del auditor extemo 
de la entidad. 

Por otra parte, Ibercaja celebra
ba este miércoles su 125 aniversa
rios, que contó con la presencia dd 
director general de la entidad. 
Amador Franco y el presidente de 
la misma, Manuel Pizano. 

Mirador de la Bolsa 
AMTIICIPMDO LkS CM¥1S DllL MEECABO 

BSCH tiene ya ví^ibre para vender su partici
pación del 4 por ciento en la aseguradora esta
dounidense MetLife, que le podría generar 
plusVah'as por 100.000 millones de pesetas. El 
IPC aumentó un 0,4 por ciento en mayo pasa
do, lo que sitúa el crecimiento interanual en el 
4,2 por ciento, dos décimas por encima del mes 
anterior El dato coincide con las expectativas 
de los analistas. La inflación subyacente, que 
excluye la variación de los píecios energéticos y 
de los alimentos frescos, creció un 0,2 por cien
to y se situó en el 3,5 por ciento en tasa intera
nual. Los grupos más inflacionistas fueron los 
de "hransporte" y "bebidas alcohólicas y taba
co", cuyos precios se encarecieron un 1,2 por 
ciento y un 0,8 por ciento, respectivamente. El 
incremento de los precios en mayo sigue la ten
dencia del resto de los estados miembros de la 
Unión Europea, fundamentalmente por el in
cremento del precio del petróleo, la debilidad 
del euro y las crisis alimentarias, y coloca la ta
sa interanual 2,2 puntos por encima del objeti
vo oficial del Banco Central Europeo fijado en 
el 2 por ciento. El IPC armonizado español re

gistró el mes pasado un aumento del 0,4 por 
ciento, y coloca la tasa interanual en el 4,2%. El 
crecimiento de la economía española se ralenti-
zará en 2001 y 2002 hasta el 2,9 por ciento com
parado con el 4,1 por ciento que registró en 
2000. La causa de esta desaceleración, según el 
informe de la OCDE, es la caída del gasto en 
consumo y de la inversión empresarial. A pesar 
de esta ralentización del crecimiento económi
co, 1,2 puntos menos que en 2000, España se
guirá creciendo por encima de la media de la 
Unión Europea, según afirma la OCDE en su 
último informe sobre la economía española. La 
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inflación, medida a través del deflactor del 
PIB, se mantendrá este año invariable res
pecto a 2000 en el 3,5 por ciento, aunque ca
erá hasta el 3 por ciento en 2002. En este sen
tido, la OCDE considera que la política mo
netaria dictada por el Banco Central Euro
peo es demasiado laxa para España, lo que 
impulsa el aumento de los precios de consu
mo. "Las condiciones monetarias son dema
siado relajadas para un país con un ritmo de 
crecimiento y tasas de inflación más altas 
que la media del resto de países", explicaba 
el informe. La farmacéutica española ha 

centrado sus negociaciones para la venta 
de la licencia del ET-743 "en una compañía 
estadounidense", según ha asegurado su 
presidente, José María Fernández Sousa-
Faro, que no reveló de qué farmacéutica se 
trata. Zeltia quiere vender directamente el 
fármaco en Europa, para lo que contratará 
unos 90 vendedores, y ceder su comerciali
zación en el resto del mundo. El ET-743 es 
uno' de los compuestos para tratar el cán
cer que investiga Pharma Mar. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

I© Nokia ha vuelto a dar 
un profit warning. Ha 

avisado que las ventas van a quedar por de
bajo de lo esperado. Se esperaba que las 
ventas crecieran a ritmos del 20% y van a 
quedar por debajo del 10%. Con este comu
nicado se pone fin a un momento en el sec
tor donde hemos visto unos crecimientos 
muy fuertes. Además de la desaceleración 

en ventas, los resultados van a sufrir tam
bién. Se esperaba 0,20 euros por acción en el 
próximo trimestre y van a quedarse en línea 
con los 0,15.'Además, se han revisado las 
magnitudes para el segundo semestre. No
kia es una compañía de referencia en el 
mercado y su comportamiento va a condi
cionar el comportamiento de muchas com
pañías. 

El acuerdo entre British Telecom y 
Deutsche Telekom para ahorrar costes es 
una noticia importante, y positiva pero ha 
qttedado eclipsada por el aviso de Nokia. 
British espera ahorrar aproxirrmdamente 
un 30% del total de gastos, unos 2.000 mi
llones de euros en los próximos diez años. 
El endeudamiento de las compañías es 
enorme. 

ElMKDIMiS 
Altadis podría estar interesada en 
adquirir alguna empresa del sec
tor que cotiza en bolsa a precios 
ab-activos; por otra parte, se co
menta que podría ser al cpnh-ario 
y que una gran multinacional del 
sector aprovechara el bajo precio 
de las acciones de la tabacalera 
hispanofrancesa para acercarse e 
incluso lanzar una oferta de com
pra sobre Altadis. 

La proxima OPV de Isolux 
urüdo al pago del dividendo pue
de hacer que Dinamia se pueda 
acercar a los 17 euros en unos 
meses. 

Inditex podría'aprovechar la 
Uquidez que le ha proporciona
do la rédente OPV para conse
guir lo que no puedo Cortefiel: 
hacerse con Adolfo Domínguez. 

Carrefour Próxima OPA de 
exdusión de Carrefour a un pre-
do de 17 euros. 

British Airways y KLM: Según 
fuentes de mercado ambas com
pañías esbidian fusionarse ante el 
mal panorama del sector aéreo. 

J ^ " / .# '«ry: í^ ii/-
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SUAAA PUNTOS 
INCREMENTANDO TU SALDO 
Y UTILIZANDO LAS TARJETAS CCM 
y CONSIGUE UN ESTUPENDO 

I 

26 REGALAZOS SÓLO POR SUMAR PUNTOS. 
Solicita las bases de esta promoción en cualquier oficina CCM. www.ccm.es «no 

f^ 
CCM Caja 

Castilla 
La Mancha 
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ALBACETE 

CONSTITUCIONES 

TEXTIL 

TRAYECTO MODA S.L.L. 

Domicilio: C / Nueva, 4 
Roda, La 

Capital social: 24.225,00 euros. 
Objeto social: L- Objeto social: 
L- Compraventa y comercio de 
artículos y productos textiles, 
confecciones para el hogar, al
fombras y similares y artículos 
de tapicería. 2.- Compraventa y 
comercio de toda clase de pren
das para el vestido y tocado. 3.-
Compraventa y comercio de len-
cería,corsetería, mercería y pa
quetería.... 

TRANSPORTES 

ALMACENES IGOTES S.L. 
UNIPERSONAL 

Domicilio: C / Doctor Honrubia, 
4 (Casas de Juan Núñez) 

Capital social: 18.030,50 euros. 
Objeto social: El transporte de 
mercancías por carretera, para lo 
que utilizará el personal debida
mente titulado. El comercio al 
por menor de todo tipo de inate-
rialesde construcción. 

CONSTRUCCIÓN 

DEYCO 1975 S.L. 
Domicilio: C / Dionisio 

Guardiola, 2. local 2 (Albacete) 
.Capital social: 3.010, 00 euros. 

Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación y con
servación de todo tipo de edifi
caciones, así como la decoración 
de interiores y exteriores. El al
quiler y comercio al por mayor 
por menor de todo tipo de artí
culos musicales, informáticos, 
prendas de vestir y de regalo. La 
explotación de cafeterías. 

REFORMAS Y 
CONSTRUCCIONES 

G A R C Í A & MONTAVEZ S.L. 

Domicilio: C / Virgen del Pilar, 
19,1° G (Albacete) 

Capital social: 3.006 euros. 
Objeto social: La prestación del 
conjunto de servicios de refor
mas del hogar en general; inclu
yendo las actividades de pintura 
de cualquier tipo y clase, traba
jos en yeso y escayola, decora
ción de edificios y locales, alba-
ñilería y pequeños trabajos de 
construcción, carpintería, fonta
nería, revestimientos y coloca. 

FERNANDEZ MAZCUÑAN 
S.L. '"•" 

Domicilio: Paseo de Ramón y 
Cajal 24, 2° 
(Roda, La) 

Capital social: 60.103,00 euros. . 
Objeto social: La compra venta 
de inmuebles, promoción, cons
trucción, reparación, conserva
ción, por cuenta propia o ajena, 
de toda clase de edificaciones 
de Protección Oficial, o libres, 
obras civiles, públicas y priva
das y toda clase de trabajos de 
albañilería en general, compra
venta, arrendamientos y explo
tación. 

ñ CIUDAD REAL 
CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

TABIQUES MOLIMAR S.L. 
Domicilio: C / Generalísimo, 97 

Bajo A (Socuéllamos) 
Capital social:3.036,00 euros 

Objeto social: La promoción y 
construcción, tanto de vivien
das de protección oficial como 
de renta libre. La construcción 
de obras con el estado español. 
Comunidades Autónomas, di
putaciones y auntamientos. La 
actividad propia de una empre
sa constructora, promotoras e 
inmobiliaria. La actividad de 
diseño. 

CANALIZACIONES 
LLANO S.L" ' 

Domicilio: Avda. Primero de 
Mayo, 44 Piso 3" 

(PuertoUano) 
Capital social: 4.020.00 euros. 

Objeto social: La construcción 
de todo tipo de obras y edifica
ciones tanto públicas como pri
vadas, en especial las obras ci
viles relacionadas con vías fé
rreas. La compra y venta de te
rrenos, solares, viviendas, loca
les y construcciones de todo gé
nero. 

CYS GARDIS S.L. 
Domicilio: Avda. Primero de 

Mayo, 44 piso 31° (PuertoUano) 
Capital social: 3.900 euros. 

Objeto social: La construcción 
de todo tipo de obras y edifica
ciones, tanto públicas como pri
vadas, en especial las obras ci
viles relacionadas con vías fé
rreas. La compra venta de terre
nos, solares, viviendas, locales 
y construcciones de todo gene
ró. 

OBRAS LAUREANO 
SÁNCHEZ S.L. 

Domicilio: C / Postas, 10 
(Ciudad Real) 

Capital Social: 3.010,00 euros 
Objeto SociaLLos trabajos de 
albañilería. 

PROMOCIONES 
INMBILIARIAS 

TECNOCASAS S.L. 
Domicilio: Avda. de la Labra

dora, 66 (Herencia) 
Capital Social: 48.100,00 euros. 
Objeto Social: La adquisición, 
disposición, enajenación y gra
vamen de fincas urbanas. La 
construcción, reparación y re
forma de todo tipo de solares, 
locales, viviendas y naves in
dustriales. Si alguna de las ac
tividades incluidas en el objeto 
social estuviera reservada por 
Ley a determinada categoría 
profesional. 

PROMOTORA VALTOSAN 
S.L. 

Domicilio: Ctra. de 
Torrenueva, s /n 

(Santa Cruz de Múdela) 
Capital Social: 24.040,48 euros 

Objeto SociahLa promoción, 
construcción y venta de sola
res, edificios, pisos y locales. 
Quedan excluidas aquellas ac
tividades para las que la ley 
exija el cumplimiento de re
quisitos especiales no cumpli
dos por la sociedad. Las activi
dades integrantes del objeto 
social podrán ser desarrolla-

. das, total o parcialmente. 

INMOBILIARIA 

INMOBILIARIA RIBERA DEL 
AZUER S.A. 

Domicilio: C / Pérez Galdós, 40 
(Manzanares) • , • . 

Capital social: 205.000 euros-
Objeto social: El desarrollo de 
todas las actividades relaciona
das con el ramo (le la promo
ción y construcción inmobilia
rias. Quedan excluidas todas 
aquellas actividades para cuyo 
ejercicio la ley exija requisitos 
especiales, que no queden cum
plidos por esta sociedad. 

GATORA DOAL S.L. 
Domicilio: Avda. Pío XII, 18 

(Ciudad Real) 
Capital social: 1.319.798,00 

euros 
Objeto sociahLa compra venta y 
arrendamiento, no financiera de 
fincas rústicas y urbanas. 

ESPECTÁCULOS 

CASTELLANA TAURINA 
DEL TORO S.L. 

Domicilio: Plaza del Pilar, s /n 
(Almódovar del Campo) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto Social: Apoderamiento 
de toreros y novilleros. Espectá
culos culturales relacionados 
con el mundo del toro. Explota
ciones ganaderas. Transportes 
especiales de ganado vacuno 
normal y bravo. Alquiler de pla
zas de toros y montaje de las 
mismas. Actividades de explota
ción de plazas de toros. 

MOROARI S.L. 
Domicilio: C / Beato Juan de 

Avila, 7 (Malagón) 
Capital social: 150.0000,00 eu

ros. 
Objeto social: La compra, venta 
y arrendamiento, no financiero, 
de fincas rústicas y urbanas. 

CONFECCIÓN 

CONFECCIONES MAJA 
MODA S.L. 

Domicilio: C / Santa Quitería, 1 
(Tomelloso) 

Capital social: 15.000,00 euros 
Objeto SociahLa confección, dis
tribución y venta de toda clase 
de artículos textiles. 

INDUSTRIA 

TALLERES Y RIEGOS DEL 
GUADIANA S.L. 

Domicilio: Paseo de Ramón 
Ugena, 7 (Tomelloso) 

Capital social: 23.148.000 pts. 
Objeto social: La fabricación, 
montaje y venta de instalacio
nes para riego agrícola, jardine
ría, aguas potables en poblacio
nes, naves, casa, tanto comple
tas como elementos para las 
mismas. Las actividades enu
meradas podrán también ser 
desarrolladas por la sociedad, 
total o parcialmente, de modo 
indirecto.... 

ARISPAN SL 
Domicilio: C / Víctor de la 

Serna, 12 bajo 
(Argamasilla de Alba) 

Capital Social: 500.000 pts. 
Objeto Social: La fabricación y 
comercialización de pan y to
do tipo de bollería, productos 
textiles y para la decoración 
del hogar, así como la importa
ción y exportación de cual
quier clase de productos ma
nufacturados o materias pri
mas relacionadas con su activi
dad; la compraventa y arren
damiento de cualesquiera... 

TRANSFORTE 

DCM DIFUSIÓN INTEGRAL 
DE IDEAS S.L. 

Domicilio: C / Plaza Puerta de 
Alarcos, 1 4° C (Ciudad Real) 
Capital social: 3.020,00 euros 

Objeto Sociaha) Transporte na
cional o internacional por cuen
ta propia o ajena de toda clase 
de mercancía por vía terrestre, 
marítima o aérea, b) Agencia de 
Trasnporte. c) Explotación de 
toda clase de líneas de trans
porte terrestre, marítimas o aé
reas de mercancías, d) Recogi
da, reparto y entrega a domici
lio. 

AGROALIMENTARIO 

YELMO FRUIT SL 
Domicilio: Ctra.Argamasilla-

Manzanares, s / n 

(Argamasilla de Alba) 
Capital Social: 30.056,00 euros. 

Objeto Social: a). Comercio al 
por mayor y al por menor, así 
como almacenamiento, limpie
za, clasificación y envase de to
do tipo de frutas y frutos, ver
duras, tubérculos, legumbres y 
hortalizas y demás producto.s 
agrarios y alimenticions. Im
portación y exportación de di
chos productos, b) Comisionis
ta intermediario. 

AGRÍCOLA 

VIVEROS LA RAÑA S.L. 
Domicilio: Colonia Santa Bár

bara, 11 (Ciudad Real) 38 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto social: Semillar e injertar 
todo tipo de plantas. Cultivar y 
mantener plantas madres. Fo
restaciones de tierras y mante
nimiento de bosques. Comer
cialización, conservación y ma
nipulación de todo tipo de es
pecies vegetales y sus frutos 
tanto para la alimentación hu
mana como animal. 

CAMACHO AYUSO 
HERMANOS S.L. 

Domicilio: C / Grarh Brat99^, 5 
(Ciudad Real) 

Capital Social:3.006 euros 
Objeto Social: Exclusivamente 
ejercicfp^^fjg, actiyidadeg agra
rias. .... no \cp o :irbop iRliqn J 

MUEBLES 

ETRA MOBILIARIO Y 
DISEÑO &t;t,i 

Domicilio: C / Constitución,13 
(Corral de Calatrava) 

Capital Social: 3.006,00 euros. 
Objeto Social: La fabricación y 
venta de todo tipo de mobilia
rio y la fabricación y venta de 
carpintería metálica. 

METAL 

METÁLICAS Y ALUMINIOS 
JOSEMIR S.L... y 

Domicilio: C / Cascorro, 64 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: La fabricación 
de puertas, ventanas, estructu
ras metálicas y de aluminio. 
Quedan excluidas todas aque
llas actividades para cuyo ejer
cicio la ley exija requisitos es
peciales que no cumpla la So
ciedad. 

LOGÍSTICA 

CENTRO LOGISTICO 
TOMELLOSO S.L. 

Domicilio: C / Don Víctor, 57, 
portal 3, 3° A (Tomelloso) 

Capital Social: 500.000 pts. 
Objeto SociahLa creación y es
tablecimiento de un Centro 
Logístico de transformación, 
a lmacenamiento y distribu-
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ción de todo tipo de produc
tos. Las actividades enumera
das podrán también ser desa
rrolladas por la Sociedad, total 
o parcialmente, de modo indi
recto, medinte participación en 
otras sociedades con objeto. 

ñ CUENCA 

CONSTITUCIONES 

ELECTRICIDAD 

INSTALACIONES 
ELÉCTRICAS CHECA S.L. 

Domicilio: Avda. Castilla-La 
Mancha 24 (Casasimarro) 

Capital social: 3.606,00 euros 
Objeto social: Instalaciones eléc
tricas de todo tipo de alta y baja 
tensión. Mantenimiento de insta
laciones eléctricas, el comercio al 
por mayor y menor de todo tipo 
de productos y componentes 
eléctricos y eletrodomésticos, así 
como cualquier producto de fe
rretería.. 

A G R O A L I M E N T A R I O 

FRUCUENCA S.L. 
Domicilio: Paseo de la Estación, 

27 bis , 2 D (Tarancón) ^ 
Capital social: 9.324,00 euros.'"'"' 

Objeto social: Comercio y mayo
ristas de frutas, verduras y hor
talizas. 

MAQUINARIA 

NUEVO SIGLO 
AGRÍCOLA S.L. 

Domicilio:Ctra. de Madrid a 
Valencia km. 82 (Tarancón) 

Capital social: 6.014,00 euros. 
Objeto social: La venta de ma
quinaria agrícola e industrial. 

TRANSPORTES 

TRANSCABAÑERO 
URGENTES SL 

Domicilio: Miradores 15 
(Peral, El) 

Capital social: 6.012,00 euros. 
Objeto Social: Transporte de via
jeros, paquetería y mercancías en 
general. 

MÁRMOLES NUMAR S.L. 
Domicilio: Artesanos, 30 

(Tarancón) 
Capital; 3.060 euros 

Objeto sociales: La venta de todo 
tipo de materiales de construc-

AGROPECUARIO 

VET-OVIS. 
Domicilio: Sillería 4 

(Uclés) 
Capital social:3.600,00 euros. 

Objeto social: La promoción, me
jora y desarrollo de la ganadería 
y la prestación de servicios vete
rinarios. 

HOSTELERÍA 

GRANEPAL S.L. 
Domicilio: Ctra. N-III, Madrid-

Valencia, km. 220 
(Graja de Iniesta) 

Capital social: 3.606,00 euros. 
Objeto social: La explotación en 
locales propios o arrendados de 
bares, bares musicales, cafeterí
as, restaurantes, fondas y hosta
les; así como la prestación de ser
vicios de locutorio. 

PARQUES 

MASTERGREEN S.L.L. 
Domicilio: La Fuente 10 

(Villar de Olalla) 
Capital suscrito: 510.000 pts. 

Objeto social: La construcción y 
mantenimiento de parques o jar
dines y campos deportivos en 
suelo urbano. 

AMPLIACIÓN DE CAPITAL: 

VIRGILIO SOLIS BODEGAS 
S.A.. 

Capital suscrito: 1.869.200,00 eu
ros. Capital resultante: 
4.089.200,00 euros. 

' '"ÉLÁtóN-XL17S.A. 
Capital suscrito: 1.863.137,00 eu
ros. Capital resultante: 
1.933.137,00 euros. 

ñ GUADALAJARA 

CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA 

ALCANTPED 
RESTAURACIÓN S.L. 

Domicilio: C / Sigüenza, 18 
Escalera. Drcha. r - 9 

(Guadalajara) 
Capital: 500.156 pts. 

Objeto social: La explotación de 
negocios de hostelería. El comer
cio al por menor del libro, perió
dicos, artículos de papelería y es
critorio y artículos de dibujo y 
bellas artes. La compra- venta y 
permuta y alquiler de cualquier 
terreno, locales, edificios, vivein-
das...La realización y ejecución 
para terceros. 

GASOLINERA 

ESTACIÓN DE SERVICIO DE 
SACEEXDN, S.L. 

Domicilio: Ctra. Nacional 320 
km 220. EE SS. 

(Sacedón) 
Capital social: 12.013.069 pts. 

Objeto social: Compra venta de 

carburantes, aceites y repuestos 
y accesorios de toda clase de ve
hículos. Así como de gases licua
dos del petróleo, envasado para 
la venta al pormenor, con o sin 
reparto a domicilio. Comercio al 
por menor de todo tipo de artí
culos incluyendo la alimenta
ción, ya sea en este estableci
miento. 

SOLIDO SECANO S.L. 
Domicilio: C / Príncipe, 1 

(Torrejón del Rey) 
Capital social: 500.822 pts. 

Objeto social: La explotación de 
agricultura y ganadería o fores
tal. 

a TOLHX) 
CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

J &M CONSULTORES SIGLO 
XXI CASTILLA-LA MANCHA 

S.L. 
Domicilio: Ronda de Buenavista, 

33bl.75°B-B(Toledo) 
Capital social: 3.012,00 euros. 

Objeto social: Formación continua 
y ocupacional. Diagnóstico y re
dacción de planes de formación. 
Investigación y desarrollo de ma
teriales dlcfáñicos. Diseño y ges
tión de proyectos vinculados al 
empleo. Orientación profesional. 
Bolsa de empleo. Consultoria de 
recursos humanos. Asesoría a ins
tituciones y emprsesas. 

C O M P A Ñ Í A DE REPOGRAFIA 

E INFORMÁTICA TOLEDO S.L. 
Domicilio: C / Núñez de Arce, 2 

(Toledo) 
Capital Social: 500.000 pts. 

Objeto Social:Compraventa de 
equipos de repografía e informá
tica. 

CENTRO ESTÉTICO ANA 
BLANCO S.L. 

Domicilio: Avda. de Castilla-La 
Mancha, 55 (lUescas)) 

Capital Social: 3.100,00 euros 
Objeto Social: Servicios de estéti
ca. Comercialización de cosméti
cos. 

INDUSTRIA 

CRISTALYELS.L. 
Domicilio: Polígono industrial 

La Estación, s /n (Yeles) 
• Capital suscrito: 500.000 pts.. 

Objeto social: Manufactura, com
pra-venta, así como la instalación 
del vidrio, bien sea tallado, visela-
do y demás labores realizadas so
bre el vidrio. 

IMPORCHAMAS. L.L. 
Domicilio: Avda. Tembleque, 64 

(Villacañas) 
Capital social: 73.112,00 euros. 

Objeto social: Realización de acti-
vades y negocios relacionados 
con la industria de la madera, in
cluso la compraventa, importa
ción-exportación, comerciali
zación, distribución, preparación 
industrial y cualquier otro trata
miento de madera. Actividades y 
negocios relacionados con el 
transporte de cualquier otra for
ma 

NCT TAPONES DE 
CORCHO NATURAL S.L. 
Domicilio: C/ Ciudad 13 

(Toledo) 
Capital: 3.006,00 euros. 

Objeto sociahFabricación y com
praventa de productos de corcho. 

INSTALACIONES 
JERÓNIMO DOMÍNGUEZ S.L. 

Domicilio: C / Juanillo 2 
(Santa Cruz de la Zarza) 

Capital social: 3.010,00 euros. 
Objeto social: Instalaciones 
ele'ctricas en general. 

CONSTRUCCIÓN 

CODEVIL SIGLO XXI S.L. 
Domicilio: C / Venus, 10 

(Puebla de Montalbáil, La) 
Capital: 3.006,00 euros. 

Objeto social: La promoción, 
construcción y venta de toda clase 
de edificaciones y obras. 

DIZLUMSA S.L. 
Domicilio: C / Mayor 8 

(Sonseca) 
Capital: 3.006,00 euros. 

Objeto social: La compra, venta y 
urbanización de fincas urbanas y 
rústicas, y la promoción y cons
trucción de viviendas y locales co
merciales. 

PROMOCIONES 
JUAN REGALADO S.L. 

Domicilio: C / General Mola, s /n 
(Miguel Esteban) 

Capital social: 24.040,00 euros. 
Objeto social: Construcción, pro
moción, compraventa y arrenda
mientos (salvo financiero) de sola
res y viviendas. 

FERALJOS.L. 
Domicilio:Avda. de Madrid, 14 

(Toledo) 
Capital social: 3.100,00 euros. 

Objeto social: Construcción com
pleta, reparación y conservación 
de edificaciones y trabajos de 
construcción. Montaje de estruc
turas y cubiertas, postes y torres 
metálicas. Promoción inmbolia-
ria. Compraveta de maquinaria 
industrial, transporte de mercan
cías, pudiendo subcontratar o rea
lizar con sus propios medios. 

AGROPECUARIO 

AGROFAE TOLEDO S.L. 
Domicilio: C / Mora 13 

(Villaminaya) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Actividades y ex
plotaciones relacionadas con la 
agricultura y la gandería, adquisi
ción de fincas rústicas, mejora, 
transformación y explotación de 
las mismas ya sea en forma de 
arriendo, excluido el financiero, o 
directamente, así como la venta. 

IRNICAN S.L. 
Domicilio: Finca San Antonio 

(Pueblanueva, La) 
Capital social: 3.010,00 euros. 

Objeto social:Compraventa y cria 
ganadera así como de animales, 
sea de compañía, deportes o exhi
bición. Apertura de cualquier tipo 
de local de negocio para la venta 
de animales, alimentos, piensos y 
todos aquellos productos relacio
nados con ellos. Compraventa y 
arrendamiento de todo tipo de 
bienes inmuebles. 

BIOPRODUCCIÓN PORCINA 
S.L. 

Domicilio:C/ Toledo de Ohio,10 
(Toledo) 

Capital social: 3.006,0 euros 
Objeto social: La explotación in
tensiva de ganado, especialmente 
porcino, ya sean para la obtención 
de razas de selección, tanto de 
machos como de hembras: cría, 
cebo, importación, exportación, 
comercialización y distribución 
de dichos ganados. La disposi
ción, compra, enajenación y gra
vamen de bienes inmuebles. 

TRANSPORTE 

TRANSPORTES DE 
M E R C A N C Í A S HERMANOS 

DEL RIO S.L. 
Domicilio: C / Navarrisquillos, 36 

(Navahermosa) 
Capital social: 14.000,00 euros 

Objeto social: Transporte de mer
cancías por carretera. 

HOSTELERÍA 

LA SALA MUCHO ARTE 
S.L. 

Domicilioi C / Miguel Ángel, 3 
Local (Talavera de la Reina) 
Capital social: 3.010,0 euros 

Objeto social: Explotación del ne
gocio de hostelería, bares restau
rantes, pubs y discotecas. Salón 
de peluquería y estética de señora 
y caballero. Comercio al por me
nor de ropa de vestir y artículos 
de regalo. 

ALIMENTACIÓN 

JAMONES Y EMBUTIDOS 
LA PIEDAD S.L. 

Domicilio: Plaza de los Vecinos, 
10 (Toledo) 

Capital social: 12.020,00 euros 
Objeto sociahLa venta al por ma
yor de productos cárnicos y de 
alimentación, así como el trans
porte. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO ( Para más in
formación: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
Paseo Castellana 162 
Planta 11 Despacho 21 
28046 Madrid 
TeUFax: 91583.75.89 
Nombre: 

Pedro A. Morejón 
Dirección Regional de Co
mercio de Toledo .Calle 
Alfonso X el Sabio, 1 
45071 Toledo 
Tfno:925 28 53 90 

•Eslovoíjuia 

REF-2250/01 
Empresa eslovaca busca 
socios para joint venture 
en la industria de la cons
trucción, maquinaria, quí
mica o textil. Desea ser 
agente de una empresa ex
tranjera en Eslovaquia. 
También busca socios para 
transferencia de tecnolo
gía. 

REF-2327/01 
Empresa eslovaca dedica
da a la venta de carne y 
productos cárnicos, mate
riales de construcción, pro
ducción y reparación de 
componentes industriales 
y producción agrícola; bus
ca socios para joint venture 
en la producción de bienes 
y componentes industria
les, carne y productos cár
nicos, venta de materiales 
de construcción, carne y 
productos cárnicos, y pro
ducción agrícola. 

REF-2344/01 
Empresa eslovaca dedica
da a la prestación de los si
guientes servicios: 1. Trata
mientos de limpieza y revi

sión de tanques de almace
naje de combustible; 2. Re
cubrimiento y pavimenta
do de tanques de combus
tible y de otras sustancias 
químicas; 3. Montaje de 
sensores de fuga en los tan
ques de almacenaje; 4. 
Desengrase enzimático y 
tratamiento de limpieza de 
superficies endurecidas, 
dispositivos tecnológicos y 
construcciones; 5. Instala
ción de detectores en los 
tanques de almacenaje de 
acuerdo con los estánda
res, incluyendo tests de he
lio; 6. Limpieza de tanques 
y de tanques de hormigón 
para desechos líquidos; 7. 
Aislamiento de superficies 
endurecidas contra la pe
netración de productos pe
trolíferos y otras sustancias 
químicas; 8. Eliminación 
de desechos peligrosos; 9. 
Eliminación ecológica de 
tanques viejos, de áreas de 
almacenaje de combustible 
y equipamiento; 10. Des
contaminación bacteriana 
y detección de la calidad 
del suelo y de las aguas 
subterráneas. 

REF:2q73/01 
Productor eslovaco y pro
veedor de sustancias quí
micas y mezclas para el 
tratamiento de aguas (para 
beber, industriales, agua 
de piscina), agua en 
afluente (urbanas, aguas 
residuales industriales, 
agua de minas), y un com
puesto inorgánico adecua
do para recuperar suelos 
contaminados, sedimentos 
y agua de metales pesados; 
busca intermediarios y 
asistencia comercial gene
ral. Las sustancias quími
cas están certificadas por el 
Estado eslovaco y cumplen 

los estándares de la Unión 
Europea. La empresa bus
ca cooperación comercial. 

REF-2089/01 
Empresa eslovaca especia
lizada en: 1. Producción y 
distribución de agua mine
ral; 2. Fabricación y distri
bución de hilo de filamen
to de viscosa y poliéster. La 
empresa busca nuevos 
mercados, comerciantes y 
agentes, y está interesada 
en la venta de agua mine
ral embotellada. Está espe
cializada en agua mineral 
con gas presentada en bo
tellas de 0,5 y 1,5 litros. Se 
puede hablar sobre algún 
tipo de descuento para ma
yores cantidades. Certifica
da ISO 9001. El agua mine
ral también ha sido apro
bada por el Ministerio para 
la Salud Pública de la Re
pública Eslovaca. El pro
ducto es adecuado para su 
uso diario. 

REF-2090/01 
Empresa eslovaca dedica
da al desarrollo y fabrica
ción de aparatos electróni
cos, la reconstrucción de 
máquinas y dispositivos, 
busca cooperación. La ero-
presa está especializada en 
los siguientes productos: -
dispositivos de medición y 
clasificación de gran preci
sión y calidad: RDM 402 
diseñado para medir y cla
sificar, manual o automáti
camente, piezas mecánicas 
de tres dimensiones. Se uti-
\iza para medir piezas en 
los talleres de control o en 
una estación de control au
tónoma; RDM 403, diseña
do para medir simultánea
mente piezas mecánicas de 
tres dimensiones, evaluar 
la medición y clasificar au

tomáticamente las piezas 
medidas; - dispositivo para 
medir la longitud (DM 
104), proporciona una me
dición de gran precisión y 
de calidad, utilizada para 
medir la longitud de mate
riales en aplicaciones in
dustriales. Mide longitu
des en mm, cm, m, km, 
m < y m s 

REF-2092/01 
Empresa eslovaca especia
lizada en agua mineral em
botellada, adecuada para 
algunas enfermedades in
testinales y estomacales, 
para desarreglos del meta
bolismo, para la gota, para 
la diabetes y para las per
sonas que tienden a formar 
cálculos en el tracto uri
nario. Además de su sabor 
natural, se ofrece los sabo
res de limón, cola, etc. Vie
ne en botellas de 0,5 y 1,5 
litros. En la actualidad, el 
agua se distribuye también 
en Estados Unidos e Israel. 
La empresa busca socios 
comerciales. 

REF-2154/01 
Empresa eslovaca produc
tora de accesorios decorati
vos para cortinas. La em
presa posee su propia red 
de distribución en Eslova
quia y en la República 
Checa, con aproximada
mente 600 socios acHvos, 
en su mayoría tiendas con 
ferretería, artículos para el 
hogar, tiendas especializa
das, grandes almacenes, 
etc. La empresa busca 
acuerdos comerciales. 

REF-1974/01 
Fabricante eslovaco de 
muebles de madera y tapi

zados, busca intermediario 
o acuerdos de producción 
recíprocos. 

REF-1883/00 
Agencia eslovaca de recur
sos humanos busca y ofre
ce cooperación en el área 
de personal temporal, se
lección de personal, aseso
ría, sobre todo personal 
técnico y profesionales in
formáticos. La cooperación 
puede ir desde la contrata
ción de profesionales hasta 
la creación de una empre
sa. 

•Francia 

REF-2551/01 
Empresa francesa especia
lizada en la creación de 
mapas geográficos para 
profesionales. Posee una 
amplia gama de mapas di
ferentes, que pueden ser 
modificados y personaliza
dos. La empresa busca so
cios para acuerdos de dis
tribución. 

REF-2621/01 
Fabrícante de muebles an
tiguos clásicos de estilo 
francés (estilo imperial y 

N/ LoW iírPhifeíí^i j3uscA.,ini-
portadores y distribuido
res en los siguientes países: 
Reino Unido, Irlanda, Ale
mania, Holanda, Italia, 
España, Austria, Rusia, • 
Suiza, Egipto, China, Ja
pón, Israel, Suecia, Cana
dá, Brasil, Estados Uni
dos, Dinamarca, Grecia, 
Portugal y Turquía. 

REF-2651/01 
Empresa francesa especia
lizada en sanitarios de lu
jo y accesorios, busca im
portadores o vendedores. 
Los vendedores deben 

disponer de una sala de 
exposición para este tipo 
de artículos. 

REF-2401/01 
Fabricante francés de pro
ductos químicos y bioló
gicos para desinfección, 
mantenimiento y trata
miento de aguas para la 
agricultura, acuicultura, 
comunidades e indus
trias, busca distribuidores 
en países en los que aún 
no tenga presencia. Ofrece 
una amplia gama de pro
ductos, tales como: desin
fección, descontamina
ción, limpieza, desodori-
zación, insecticidas, exter
minación de roedores, etc. 
Los productos son testa
dos, registrados y distri
buidos en diversos países. 

REF-2418/01 
Empresa francesa de soft
ware para catering en 
hospitales, busca distri
buidores para sus produc
tos. 

REF-2460/01 , ; ,„ ¡,i,n 
Portal francés de senvjqips 
y productos relacionados 
con la fotografía, aprendi
zaje electrónico, comercio 
eleGtrÓRÍQp?niMíííi(^,Ñ?ti.; 
le gustaría llevar a cabo 
colaboraciones con acto
res fuertes en la industria 
del cine y la fotografí^jlj.a 
cooperación se llftvi§fjí̂ f;a 
cabo con empresas que 
trabajen en el mercado re
al en la industria de la fo
tografía: noticias, película, 
cámaras, venta de pelícu
la en blanco y negro, 
muestras, información pa
ra los clientes, mercado 
para la venta de materia
les y cámaras usadas y de 
segunda mano. 

i OTICIAS DEL I C E X 

Eslovaquia podría ser capaz de asumir la moneda común europea, el euro, duran
te el año 2006, aunque el ingreso en la Unión Europea (UE) reduzca la competiti-
vidad de su economía, según afirmó recientemente la ministra de Finanzas, Brigi-
ta Schmgnerová, quien confía que la ampliación de la UE hacia los países del Es
te de Europa se concrete en el año 2004. De ocurrir así, Bratislava desearía adoptar 
el euro para el año 2006, suprimiendo ese mismo año la libre fluctuación de la co
rona eslovaca. Esos dos años, entre la entrada en la UE y la adopción del euro, son 
inevitables, ya que requiere un periodo de cambios y adaptación, en especial lo re
ferente a las reglas de cálculo de divisas. Asimismo, deben cumplirse los criterios 
de Maastricht sobre la inflación (nivel inflacionario no mayor en un 1,5% a la me
dia de los tres países de la UE con menor nivel inflacionista), el déficit físcal y el 
endeudamiento público. Por otro lado, Eslovaquia se unirá a sus socios de Vise-
grado (Chequia, Polonia y Hungría) y retirará algunas de sus peticiones de perío
dos transitorios en las negociaciones sobre el acceso a la UE. 

fii 

El Gobierno eslovaco afirma que utilizará, el próximo año, los ingresos proceden
tes de la privatización de los tres grandes bancos nacionales, para reducir su gran 
cantidad de deuda pública, para cumplir las premisas del Fondo Monetario Inter
nacional (FMI). La venta del VUB ha sido aplazada hasta junio de 2001, lo que se 
considera una medida acertada ya que de esta forma podrán acudir a la licitación 
aquellos que no consigan adquirir el Slovenska Sporitelna, el más atractivo de los 
tres bancos. Los problemas m-s graves los suscita el banco IRB, que todavía no ha 
conseguido despertar interÉs entre los compradores extranjeros. Otro banco esta
tal, el pequeño Banka Slovakia, también está buscando comprador. Se trata de un 
banco rentable, si bien se considera pequeño para ser estratégico. Por otro lado, la 
Oficina de Telecomunicaciones Eslovaca (TU SR) prepara, para finales de este 
año o el primer trimestre de 2001, el concurso público de adjudicación de al me
nos tres licencias para la red de acceso sin cable fija de 26GHz (26GHz Fixed Wi-
reless Access-FWA). 

uti.'"%'«"' "¡"tü'm'wm T'ygg 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Resolución de 17 de 
mayo de 2001, de la Di
rección General de 
Transportes por Carrete
ra, por la que se convoca 
a las Asociaciones Profe
sionales de Transportis
tas y de Empresas de Ac
tividades Auxiliares y 
Complementarias del 
Transporte por carretera 
para que acrediten su re-
presentatividad con el 
fin de revisar la composi
ción del Comité Nacional 

' 'del Transporte por Carre
tera. 
BOE 31 de mayo de 2001. 

v^MiMSiáaO'DE'AtíiliaJLftJlíA, 
PESCA Y AUMENTAaON 

* Orden de 30 de mayo de 
2001 por la que se convo-

r'<!an para el año 2001 las 
•^'ayüdáé' a la financiación 
de programas de mejora 
de la calidad de la leche 
recogida en las explota
ciones. 
BOE 31 de mayo de 2001. 

* Resolución de 4 de ju
nio de 2001, de la Direc
ción General de Alimen
tación, por la que se mo
difica el calendario electo
ral para las elecciones a 
Vocales de los Consejos 
Reguladores de las Deno
minaciones de Origen y 
Específicas dependientes 
del Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimenta
ción, convocadas median
te la Orden de 11 de mayo 
de 2001. 

BOE 8 de junio de 2001. 

* Orden de 9 de mayo de 
2001 por la que se hace 
pública la relación de ga
lardonados en el premio 
"Mejores Aceites de Oliva 
Virgen Extra Españoles: 
Cosecha 2000-2001". 
BOE 8 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

*Resolución de la Subdi-

r«cción de Adquisiciones 
de la Dirección de Apro
visionamiento y Trans
portes de la Armada por 
la que se anuncia el expe
diente 113/01 (23.608/01) 
para el suministro de 400 
mochilas y siete partidas 
más. 
BOE 8 de junio de 2001. 

* Resolución de la Sub-
dirección de Adquisicio
nes de la Dirección de 
Aprovisionamiento y 
Transportes de la Arma
da por la que se anuncia 
el expediente 102/01 
(80.069/01) para el sumi
nistro de gabardinas e im
permeables. 
BOE 8 de junio de 2001. 

* Resolución de la Subdi-
rección de Adquisiciones 
de la Dirección de Apro
visionamiento y Trans
portes de la Armada por 
la que se anuncia el expe
diente 136/01 (85.036/01) 
para el suministro de cha
lecos salvavidas inflables. 
BOE8dejumode2001. 

* Resolución de la Sub-
dirección de Adquisicio
nes de la Dirección de 
Aprovisionamiento- -^y 
"transportes de la Arma
da por la que se anuncia 
el expediente 101/01 
(80.070/01) para el sumi
nistro de prendas confec
cionadas. 

BOE 8 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE 

EDUCACIÓN, CULTURA Y 

DEPORTE 

* Resolución de 1 de ju
nio de 2001, de la Secre
taría de Estado de Edu
cación y Universidades, 
por la que se amplía el 
plazo de resolución de 
convocatoria de 26 de 
enero de 2001 por la que 
se convocaron ayudas a 
inversiones destinadas a 
aquellas entidades sin 
ánimo de lucro, que du
rante el año 2001 vayan a 
acometer la construcción 
o rehabilitación de in
muebles para los que se 
haya previsto su utiliza
ción como Colegio Ma
yor Universitario. 

BOE 8 de junio de 2001. 

* Resolución de 17 de 
mayo de 2001, de la Di
rección General de Tra
bajo, por la que se dispo
ne la inscripción en el Re
gistro y publicación del 
Convenio Colectivo de la 
empresa Sociedad Gene

ral de Autores y Editores. 
BOE 8 de junio de 2001. 

* Resolución de la Dipu
tación Provincial de Al
bacete sobre adjudica
ción del servicio de lim
pieza en edificios y cen
tros provinciales. 
BOE 31 de mayo de 2001. 

• MINISTERIO DEL 

INTERIOR 

* Resolución de la Di
rección General de Trá
fico, de 29.de mayo de 
2001, por la que se con
voca subasta abierta para 
la edición y distribución 
entre las Jefaturas Pro
vinciales de Tráfico de 
15.500 cintas audiovisua
les en VHS de contenido 
educativo divulgativo. 
Expediente número 1-96-
BOE 8 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Orden de 11 de mayo 
de 2001 por la que se 
modifican las Normas 
de Adaptación del Plan 
General de Contabilidad 
a lasEmpresas Inmobilia
rias. 
BOE 8 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo sobre publica
ción de resoluciones san-
cionatorias dictadas por 
la Confederación Hidro
gráfica del Tajo (lPl/37). 
BOE 8 de junio de 2001. 

* Resolución de la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo sobre publica
ción de acuerdo de nuli
dad de actuaciones, pres
cripciones y archivo tra
mitados por la Confede
ración Hidrográfica del 
Tajo (lPl/35). 
BOE 8 de junio de 2001. 

• MINISTERIO DE 

SANIDAD Y CONSUMO 

* Resolución de la Sub-
dirección General de 
Económica y de Perso
nal del Instituto Na
cional de la Salud por la 
que se convoca concurso 
de consultoría y asisten
cia. Expediente 
27RD/2001. Redacción 
del proyecto, estudio de 
seguridad y salud y di
rección facultativa de las 
obras de construcción del 
centro de salud "Ávila-
Sur-Este", en Ávila. 
BOE 7 de junio de 2001. 

Semanaltnente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA Y MEDIO 

AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 13-05-2001, de la 
Dirección General de Ca
lidad Ambiental sobre la 
Declaración de Impacto 
Ambiental del proyecto 
denominado Construcción 
y Actividad de Granja Aví
cola, cuyo promotor es D" 
M " Josefa Toboso Serrano, 
en el término municipal de 
Tarazona de la Mancha. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Resolución de 30-05-
2001, de la Dirección Ge
neral de la Producción 
Agraria de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente, por la que se 
anuncia licitación por el 
sistema de concurso públi
co, procedimiento abierto, 
para el suministro de 
68.420 unidades de identi
ficación para el ganado bo
vino. 

D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

» Resolución de 30-05-
2001, de la Dirección Ge
neral de la Producción 
Agraria de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente, por la que se 
anuncia licitación por el 
sistema de subasta, proce
dimiento abierto, para el 
suministro de producto fi-
tosanitario Dimetoato 
40%. 

D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 24-04-2001, de la 
Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente, por la 
que se regula el Régimen 
de Ayudas destinadas a fo
mentar el cese anticipado 
en la actividad agraria du
rante la campaña 2001. 
D.O.C.M. 5 de junio de 
2001. 

*Medio Ambiente. Reso
lución de 10-04-2001, de 
la Dirección General de 
Calidad Ambiental, sobre 
la Declaración de Impacto 
Ambiental del proyecto de 
Singular Interés El Reino 
de Don Quijote. Fase 1. In
fraestructuras Generales, 
cuyo promotor es Valcan-
sado, S.A., en el término 
municipal de Ciudad Re
al. 
D.O.C.M. 5 de junio de 
2001. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 23-05-2001, de 
la Dirección General de 
Calidad Ambiental, sobre 
la Declaración de Impacto 
Ambiental del proyecto 
denominado Complejo de 
turismo rural Cerro San 
Pedro, cuyo promotor es 
Loladol, S.L., en el término 
municipal de San Pedro 
Palmiches (Cuenca). 
D.O.C.M. 5 de junio de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Tarifas. Orden de 20-04-
2001, sobre régimen tari
fario de los servicios inte
rurbanos de transporte 
público discrecional de 
viajeros en vehículos de 
turismo. 

D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Información Pública. 
Resolución de 25-05-2001, 
por la que se abre período 
de información pública del 
proyecto Estudio Informa
tivo de la Ronda norte de 
Guadalajara, expediente: 
CV-GU-98-166. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

*Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 23-05-2001, 
de la Dirección General 
de Carreteras y Transpor
tes, por la que se hace pu
blica la concesión de las 
ayudas otorgadas por Re
solución de 20 de abril de 
2001 para la renovación de 
vehículos adscritos a 
transportes públicos regu
lares de viajeros de uso ge
neral, al amparo de la Or
den de la Consejería de 
Obras Públicas de 11-12-
2000. 

D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA 

Y TRABAJO 

* Resolución de 30-05-
2001, de la Secretaría Ge
neral Técnica, por la que 

se anuncia licitación por 
concurso, procedimiento 
abierto, para la prestación 
del servicio de gestión in
tegral de servicios en el 
Edificio de la Delegación 
Provincial de Albacete y 
centros dependientes. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Anuncio de 22-05-2001, 
de la Dirección General 
de Trabajo, por el que se 
da publicidad al depósito 
efectuado de los Estatutos 
de la Federación de Insta
ladores Electricistas y de 
Telecomunicaciones de 
Castilla-La Mancha (FITE-
CAM). 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Resolución de 30-05-
2001, de la Secretaría Ge
neral Técnica, por la que 
se anuncia licitación por 
concurso, procedimiento 
abierto, para la prestación 
del servicio de gestión in
tegral de servicios en el 
Edificio de la Delegación 
Provincial de Ciudad Real 
y centros dependientes, así 
como en Guadalajara y To
ledo. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Anuncio de 15-05-2001, 
de la Dirección General 
de Trabajo, por el que se 
da publicidad al depósito 
efectuado de la modifica
ción de los Estatutos de la 
Confederación Regional 
de Empresarios de Casti
lla-La Mancha. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

• CONSEJERÍA DE SANIDAD 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 14-05-2001, 
de la Dirección General 
de Consumo, por la que se 
conceden subvenciones 
para programas de activi
dades en relación con el 
Euro, realizadas por las 
Organizaciones miembros 
del Observatorio del Euro 
de Castilla-La Mancha du
rante el año 2001. 
D.O.C.M. 8 de junio de 
2001. 

* Tasas y Precios Públicos. 
Resolución de 24-05-2001, 
de la Comisión Regional 
de Precios, por la que se 
autorizan tarifas de trans
porte urbano de viajeros y 
se da publicidad a las 
aprobadas por los Ayunta
mientos en materia de 
agua potable. 
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DAVID GARCIA / REDACCIÓW 

^ C-LM 

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA), la Unión de 
Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCA-
MAN) y la Asociación de Jó
venes Agricultores (ASAJA) 
de Castilla-La Mancha hi
cieron un llamamiento a to
dos los agricultores del sec
tor nacional del fruto seco 
para que se movilicen el 16 
de junio de Madrid en de
manda de las ayudas anua
les que se conceden desde la 
Unión Europea y que corren 
el riesgo de desaparecer. 

El secretario Federal de 
Agricultura de UPA, Ignacio 
Senovilla, afirmó en Albace
te, en donde se reunió la 
Unión Sectorial Nacional del 
Fruto Seco, para tratar la 
problemática del sector, que 
si en el Consejo de Ministros 
Europeo que se celebra el día 
19, no hay un apoyo unáni
me, en el plazo de cuatro o 
cinco años el sector puede 
desaparecer por la compe
tencia que supone para él los 
productores americanos. 

Estas mismas tesis fue
ron suscritas paralelamente 
por el portavoz sectorial de 
Frutos Secos de Ucaman, 
Francisco Suárez Coreóles, 
que también habló en Alba
cete de las zonas producto
ras y de los riesgos pueden 
padecer si se suprimen las 
prórrogas de las ayudas eu
ropeas. 

Por su parte, Asaja afir
maba que esta movilización 
colectiva ha de servir para 
que continúen los planes de 
mejora y se renueven auto-

Según las principalts organizaciqn^^^ 

Movilizaciones del sector de 
frutos secos en favor de ayudas 

En Castíüa-La Mancha hay cerca de 40,000 hectáreas 
dedicadas a este cultivo^ la mayor parte de hs cuales está en Albacete 

máticamente sin tener que 
solicitarlos año tras año has
ta que se vuelva a negociar 
en el 2003 la Organización 
Común del Mercado (OCM) 
de Frutas y Hortalizas. Esta 
asociación destaca que no se 
trata de una nueva prórroga 
de las ayudas para el año 
2002 sino de una ayuda es
table para el sector, opinión 
muy similar a la defendida 
por UCAMAN, que reclama 
una subvención a tanto al
zado por hectárea en la cita
da OCM. 

En España existen más 
de 206.000 explotaciones y 
un total de 609.000 hectáre
as. En Castilla-La Mancha 
esa cifra se reduce hasta 
aproximadamente 40.000 
hectáreas, la mayor parte de 
las cuales se concentran en 
la provincia de Albacete. 
Cuenca es la segunda pro
vincia de la región con ma
yor volumen de producción. 

En número de explota
ciones -según UPA- la cifra 
se rebaja hasta las 17.230 en 
Castilla-La Mancha y las 
9.600 de Albacete, que tra
ducido a facturación es de 
3.672 millones en toda la re
gión y 2.154 en Albacete. 

El sector de almendra soporta una fuerte competenda de Estados Unidos. 

Estas cifras, explicó el bacete, Alfonso Parfeño, mentes • superan los 
secretario provincial de podrían desaparecer si las 21.000 millones de pese-
Organización de UPA-AI- ayudas, que en estos mo- tas en todo el Estado y los 

Alejandro Alonso 

"El Qobiemo de Costílla-La Mxncha apoya la manifestadón" 

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, ha mos
trado el apoyo del 
Gobierno regional a la ma
nifestación y, sobre todo, 
las reivindicaciones que 

mantiene ante la Unión Europea el sector de 
los frutos secos, porque "consideramos de 
justicia, no sólo la petición de prórroga de 

ayudas por un año, sino mantener la ayuda 
directa para el sector". Alonso añadió que 
con independencia de conseguir esta pró
rroga por un año más de las ayudas actua
les, hay que mantener la reivindicación de 
las ayudas directas para frutos secos y, es
pecialmente para la almendra, "porque sin 
ellas el sector no podría soportar la presión 
de países terceros y, concretamente, las ex
portaciones procedentes de California". 

1.190 en Castilla-La Man
cha, se deniegan por im
perativo europeo. 

El responsable de 
UPA-Murcia, Marcos 
Alarcón, reconoció que el 
ministro de agricultura 
español ha asumido las 
propuestas remitidas por 
el sector, pero agregó que 
si la defensa que se debe 
hacer de ellas en el Con
sejo de Ministros Europeo 
no es fuerte, de nada ser
viría este apoyo. 

"La manifestación del 
próximo 16 de junio ,tjenp 
como objetivo, apoyar-^ 
nuestro ministro y presio
nar al comisario europeo 
para que no desaparezcan 

las ayudas;'^-.,nW^'^^^í,? 
Alarcón. 

Desde Asaja también 
se resalta que este cultivo 
no podría subsistir^ ^ p 
ayudas, ya que de,ntro del 
sector de frutas y hortali
zas es un cultivo atípico, 
al ser extensivo y con una 
baja producción hectárea. 

Según datos facilitados 
por UCAMAN, el sector 
productor de almendra 
de Castilla-La Mancha, 
del que viven aproxima
damente siete mil fami
lias, ha invertido en estos 
diez últimos añosrnás de 
mil millones de pesetas. 

Abierto el albei^ue de 
temporeros de Las Pedroñeras 

REDACCIÓN 

Las Pedroñeras (Cuenca) 

La Unión de Pequeños 
Agricultores ha abierto 
en Las Pedroñeras el al
bergue de temporeros si
tuado en la N-301, cono
cido como "Los Quin-
dros", un antiguo hotel 
que ya el pasado año se 
acondicionó para acoger 
a los inmigrantes que 
por estas fechas acuden 
a este municipio con

quense en la campaña 
del ajo. 

En total este aloja
miento, que se ha ade
centado antes de su 
apertura y que según 
UPA tiene buenas expec
tativas para cubrir sus 
plazas, un total de 54. 

La principal preten
sión es poner a disposición 
de todos los agricultores 
sean o no socios de UPA 
que, de forma regular, con

traten a trabajadores inmi
grantes o temporeros y 
que no tengan un lugar 
apropiado para darles alo
jamiento. El único requisi
to que UPA exige a los 
agricultores que deriven a 
este lugar es que éstos es
tén regularizados. 

La intención de UPA es 
mantener abierto el alber
gue hasta la campaña de 
vendimia si hay demanda 
para ello. 

Minos conquenses, finalistas 
de los Premios Manojo 2001 

REDACCIÓN 

Cuenca 

Cuatro vinos de la provin
cia de Cuenca han resulta
do finalistas para la cata fi
nal que tem'a lugar el 14 de 
junio de la VI edición de los 
Premios Manojo 2001, orga
nizados por la Unión Re
gional de Cooperativas 
Agrarias y Ganaderas de 
Castilla y León (UR-
CACYL). 

De esta cata final saldrán 

por cada una de las catego
rías, los Manojo de oro, pla
ta y bronce. Estos premios 
no se conocerán hasta el 
mismo acto entrega de pre
mios el día 15 de junio. 

Los caldos afortunados 
son en la categoría de Rosa
dos Jóvenes, "Villavid 2000" 
de la Cooperativa Dulce 
Nombre de Jesús de Villar-
ta (Cuenca), y en la de tin
tos jóvenes "Cinco Almu
des 2000" de la bodega Co

operativa San Ginés de Ca
sas de Benítez (Cuenca), 
"Canforrales 2000" de la 
Cooperativa Nuestra Seño
ra del Rosario de El Pro-
vencio (Cuenca) y "Veronés 
2000" del SAT Santa Rita 
de Mota del Cuervo 
(Cuenca). 

Por otra parte, cinco vi
nos de La Mancha con
quense han recibido meda
llas en los Premios Interna
cionales Zarcillo 2001. 
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Se podrán acoger del 20^^^ 

Agiicultuira cuenta con 2.300 
millones para el cese anticipado 

El cese supone un 2,5% de los 92 .000 millones de pesetas 
con los que están dotadas las medidas de acom,pañamiento 

CÉSAR ARMUÑA 

Cuenca 

El pasado ejercicio 
el número de 

perceptores de 
ayudas fue de 270 

entodala 
Comunidad 

zbu'i 

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente tiene 
un presupuesto de unos 
2.300 millones de fjesetas 
para aplicar el régimen de 
ayudas por cese anticipado 
en la región para el periodo 
2000-2006, 
en el que 
según cál
culos de 
este depar-
ta m e n to 
del Gobier
no autonó-
m i c o 
p o d r á n 

acogerse a 
estas medi
das como beneficiarios 
ühos 350 agricultores de 
Castilla-La Mancha. 

Según datos facilitados 
por la Consejería de Agri
cultura a Asaja de Castilla-

que fueron 
dados a cono
cer por respon-
'áílbles de la 
urgyriizacióri 
agraria, se ha 
destinado a 
aplicar las 
medidas de 
cese anticipa
do un 2,5% del 
total de los 92.000 millones 
presupuestados para apli
car las cuatro medidas de 
acompañamiento en el 
periodo 2000-2006, lo que 
supone unos 2.300 millones 
de pesetas, a razón de 328 
millones de pesetas por 
año. 

Esta cifra supone un 
incremento con respecto al 
dinero presupuestado en el 
anterior periodo 1993-1999, 
en el que la Consejería de 
Agricultura destinó al cese 
anticipado un total de 613 
millones de pesetas, del 
total de 62.000 millones que 
contó para la aplicación de 
las cuatro medidas de 
acompañamiento, suman
do los fondos FEOGA pro
cedentes de la UE y las 
aportaciones del MAPA y 
de la comunidad autóno
ma castellano-manchega. 

Concretamente, de 
acuerdo con los datos defi

nitivos relativos al año 
2000, en el pasado ejercicio 
el numero de perceptores 
de ayudas por cesfe antici
pado en toda la región fue 
de 270 agricultores, de los 

que 92 corres
ponden a la 
provincia de 
Cuenca, 82 la 
provincia de 
Toledo, 61 de 
la provincia 
de Ciudad 
Real, 28 de la 
provincia de 

Albacete y 
solamente 7 

de la provincia de Guada-
lajara. 

A su vez, las cantidades 
cobradas por los agriculto
res acogidos al cese antici
pado en la provincia de 

' C u 'é ñ c á 
a s c e n d i e 
ron a 
91.843.026 
pesetas; a 
75.326.633 
pesetas en 
Toledo; a 
55.117.479 
pesetas en 
C i u d a d 
Real; a 

22.062.132 pesetas en la de 
Albacete y a 9.099.775 en la 
de Guadalajara, que en 
conjunto suman más de 
253 millones de pesetas. 

Estos datos han sido 
dados a conocer después 
de que la Consejería de 
Agricultura publicase el 
pasado 5 de junio la Orden 
que regula el nuevo pro
grama, de acuerdo al conte
nido el Real Decreto 
5/2001 que publicó el 
MAPA el pasado 12 de 
enero, en que se establece 
un régimen de ayudas para 
el cese anticipado, que a su 
vez derogaba el anterior 
Real Decreto 1695/1995. 

En este sentido, las prin
cipales novedades del pro
grama con respecto al a§o 
pasado es que la edad del 
posible cedente se reduce 
de los 60 a los 55 a§os y que 
la Consejería de Agricultu
ra ha establecido un orden 

Hasta el 2006 la 
refrán podrá 
destinar a la 
jubilación de 

agricultores 328 
miüones/año 

Uno de los requisitos para acceder al programa es que los cedentes tengan más de 55 años. 

de prioridades para apli
carlo en caso de insuficien
cia de presupuesto. En con
creto, las prioridades se 
aplicarán en relación a la 
edad del cedente (serán 
prioritarios los que tengan 
entre 60 y 63 años), al tipo 
de cedente (-tendrán priori
dad los ATP y los agriculto
res profesionales) y al tipo 
de transmisión (los que 
venden tendrán prioridad). 

Los requisitos para acce
der al programa son que 
los cedentes tengan 55 años 
cumplidos; que hayan ejer
cido la actividad diez a§os 
antes del cese; que estén al 
corriente de sus obligacio

nes fiscales; que transmitan 
su explotación a un cesio
nario o entidad de transmi
sión; que el cesionario 
tenga menos de 50 años o 
ser agricultor joven; que la 
explotación del cedente 
tenga un mínimo de 12 hec
táreas tipa (es decir 18 hec
táreas de cereal, 60 ovejas o 
7 hectáreas de vi§a, aproxi
madamente) y que no haya 
reducido su explotación en 
los dos últimos a§os más 
de un 20%, excepto si el 
cesionario es el hijo y 
hubiera recibido ya una 
parte. 

Finalmente, el régimen 
de ayudas que se establece 

perrriítirá a los beneficia
rios recibir una indemniza
ción anual de 934.424 pese
tas si tienen cónyuge a su 
cargo (distribuidas en doce 
pagas de 77.869 pesetas); 
de 799.319 pesetas si no tie
nen cónyuge a su cargo 
(con doce pagas de 66.610 
pesetas) y de 731.766 pese
tas si en su caso el cónyuge 
recibe ayuda (en doce 
pagas de 60.981 pesetas), a 
las que hay que a§adir una 
prima anual complementa
ria de entre 200.000 y 
500.000 pesetas dependien
do del tamaño de la explo
tación del agricultor que se 
jubila. 

La Asociación de Jóvenes Agricultores considera ctue las ayudas 
son insuficientes y aboga por crear un Plan de Pensiones 

Una vez conocidos los datos relativos al cese 
anticipado, Asaja considera que las ayudas 
son insuficientes para las necesidades que 
tiene planteadas una comunidad autónoma 
como Castilla-La Mancha, que no podrá supe
rar la crisis provocada por el envejecimiento 
paulatino de la población activa en el medio 
rural, según manifestaba el secretario general 
de la organización agraria en la región, José 
Mana Fresneda, que abogó por la creación de 
un plan de pensiones. De acuerdo con los 
datos facilitados por la Consejería de Agricul
tura, las perspectivas son de que se van a 
jubilar aproximadamente 350 agricultores, 
que a juicio del secretario regional de Asaja 
supone un número muy insufíciente para las 
necesidades que tiene Castilla-La Mancha en 

relación al rejuvenecimiento del censo de pro
fesionales agrarios. Además, hay que tener en 
cuenta que todavía no se han comenzado apli
car las medidas de incorporación de jóvenes 
al sector, aunque el viernes pasado el Consejo 
de Ministros aprobó el Real Decreto para 
Mejora y Modernización de explotaciones 
agrarias, que establece dos tipos de ayuda: la 
destinada a los planes de mejora, para apoyar 
cualquier actuación que suponga una mejora 
en las estructuras de producción de las explo
taciones agrarias y la destinada a la incorpora
ción de jóvenes. El total de la inversión presu
puestada para aplicar estas dos medidas eñ 
todo el Estado es de 583 millones de pesetas 
para el periodo 2000-2006, lo que Asafa consi
dera totalmente insufíciente. 

La D.O. 
Mancha se 

promociona 
en ciudades 
alemanas 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Los vinos de la Denomi^ 
nación de Origen "La 
Mancha" se han presenta
do en cuatro de las ciuda
des más importantes de 
Alemania entre los días 5 
y 8 de junio. El público 
germano dio un gran reci
bimiento a los vinos man-
chegos, según informa el 
C.R.D.O. Mancha, valo
rando muy positivamente 
las .peculiaridades y la 
calidad de éstos. 

Las bodegas que han 
asistido a este acto pro
mocional han sido Bode
gas Ayuso de Villarroble-
do (Albacete), Bodegas 
Centro Españolas, Yunte
ro, Cooperativa Santa 
Catalina, Bodegas Viñaso-
ra. Vinícola de Castilla y 
Bodegas Crisve, todas 
ellas de Ciudad Real. De 
la provincia de Cuenca 
han asistido Bodegas 
Fontana, Coop. Ntra. Sra. 
de la Cabeza de Pozoa-
margo, Coop. San Ginés 
de Casas de Benítez y 
Bodegas N.S.R. de El Pro-
vencio. Por último, de 
Toledo fueron Bodegas J. 
Santos, S.L., Bodegas 
Entremontes y Bodegas 
Verdúguez. 

El Consejo destaca el 
hecho de que numerosos 
importadores germanos 
se hayan interesado por 
los vinos de la Denomina
ción de Origen "La Man
cha", con gran acogida en 
este país centroeuropeo 
de 80 millones de habi
tantes, que eg el principal 
mercado del mundo en lo 
que se refiere al consumo 
de vino de importación, 
algo que no pasa desaper
cibido para los bodegue
ros manchegos. 

Alemania es el segun
do país importador de 
vino dp calidad de La 
Mancha comprando 2,1 
millones de botellas en 
2000, lo que supone un 
incremento del 28,9% con 
respecto a 1999 y una 
subida cercana al 600% si 
nos remontamos a 1994 
(323.112 botellas), año 
desde el cual las yentas al 
país germano no han 
dejado de crecer. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

La reforma de la Organi
zación Común del Mer
cado (OCM) del ovino y 
caprino, va a provocar 
este año unas pérdidas 
en la región de 2.300 
millones de p e s e t a s / y a 
que se cobrará una 
media de un 16% menos 
que en años anteriores. 
La reforma, aunque se 
puede modificar, está 
prevista que prevalezca 
en la forma y cifras apro
badas recientemente por 
el Colegio 

El sector caprino^^te 

La región pieirde 2.100 millones 
con la refoima de la OCM de ovino 

Las dos principales provincias perjudicadas son Ciudad Real, cuyas 
pérdidas ascienden a 697 millones al año y Albacete con 493 

Al unificarse la 
prima para los 

próximos 6 años, se 
da estabilidad al 
sector pero se le 

resta ayudas 

de Comi-
s a r i o s 
hasta el 
año 2006. 

El prin
cipal sec
tor perju
dicado en 
la región 
será el 

o v i n o , 
cuyo censo asciende a 3,7 
millones de cabeza, lo 
que provocará unas pér
didas aproximadas de 
2.145 millones de pese
tas. En el ganado capri
no, estas pérdidas ascen
derán a 197 millones de 
pesetas ya que tan sólo 
afectarán a un total de 
356.000 cabezas, según 
fuentes de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente. 

La modificación de la 
OCM se ha l levado a 
cabo optando por una 
prima de importe fijo en 
lugar de la de importe 
variable que se viene 
aplicando hasta ahora. 

"Esto ha provocado 
importantes pérdidas en 
Castilla-La Mancha 
señalaba ' el secretario 
provincial de la Unión de 
Pequeños Agricultores 

(UPA) de Toledo, Ignacio 
Martínez- y ha demostra
do la falta de capacidad 
negociadora del Gobier

no de Espa
ña que, no 
sólo no con
sigue mayo
res ayudas 
para la agri
cultura y la 
g a n a d e r í a , 
sino que nos 
las reduce". 
El objetivo 
que perse

guían las organizaciones 
agrarias durante las 
negociaciones de la refor
ma era "conseguir una 
prima fija, no inferior a la 
que se tenía, que permi
tiera al ganadero saber el 
dinero del que cada año 
dispondría, para condu
cir su negocio". 

Según la 
"una prima 
de importe 
fijo tiene la 
ventaja de 
que permite 
mejor al 

g a n a d e r o 
planificar su 
p roducc ión , 
es más acep
table ante la 
O r g a n i z a -
ción Común de Mercado 
y simplifica la gestión 
administrat iva, 
teniendo que 

Comisión 

Laprimade 
corderos pesados 
sigue siendo un 
20% superior 

a la de los 
ligeros y cabras 

cada año los importes 
estimados de las mismas 
para pagar los antici
pos". 

En cifras, rnientras 
antes se cobraba 3.863 
pesetas por la oveja de 
carne, tras la reforma 
serán 3.282 pesetas. Para 
leche y ligero y cabra, la 
prima ha pasado de 3.307 
pesetas a 2.741 pesetas. 

Estas cifras, por pro
vincias, se traducen en 
que, la mayor perjudica
da por la reforma de la 
OCM del ovino ha sido 
Ciudad Real, que perde
rá el presente año un 
total de 697 millones de 
pesetas (ver cuadro 
adjunto). La segunda 
provincia más perjudica
da de Castilla-La Mancha 
ha sido Albacete, que 
cobrará 493 millones de 
pesetas menos. 

La princi
pal provin
cia perjudi
cada por la 
reforma, en 
ésta oca
sión, según 
el ganado 
caprino o 
de leche, ha 
sido Tole
do, que 

aproximada-
millones de 

no 
calcular 

perderá 
mente 50 
pesetas, seguida muy de 
cerca de Albacete con 43 

PERDIDAS POR PROVINCIAS TRAS LA REFORMA DE LA OCM OVINO 

ALBACETE 

a U D A D REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 1 
C-LM í 

NÚMERO DE CABEZAS 

849.033 
1.246.529 
614.482 

425.095 

606.073 
3.741.212 

PÉRDIDAS TOTALES * 
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357 

246 
352 

2.145 
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136.213 
30.635 
21.825 

, ; 91.157 

356.676 
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millones de pesetas. La 
nueva prima se ha pro
puesto de 21 euros (3.494 
ptas), importe que se ha 
determinado como 

media de los importes d 
elas primas desde el 93 al 
2000. En los últ imos 
años, las cuantías perci
bidas por los ganaderos 
han sido inferiores a esta 
cifra. Por ejemplo, para 
el año 2001, la prima esti
mada según el régimen 
actual es de 13,129 euros 

(2.184 pesetas) y la prima 
de 2.000 ascendió a 
17,477 euros (2.907,9 
pesetas). 

La propuesta comuni
taria, asimismo, continúa 
manteniendo una dife
rencia del 20% entre el 
importe cobrado por los 
productores de corderos 
pesados, que ascendería 
a 21 euros y los de corde
ros ligeros y cabras, que 
cobrarían 16,8 euros. 

Respecto a la pr ima 

del m u n d o ruíal ' .'ifásfim 
modificaciones'. i'contktJ 9b 
yen en que, por u n lado, 
se incrementa su impor
te, de los actuales 6,64 
euros/cabeza a 7 euros, 
y, por otro, elimina la 
diferenciación existente 
entre productores de cor
deros pesados y ligeros, 
concediendo a todos 
ellos el mismo importe 
de prima, según el infor-. . ^ 
me de la Comisión Buro-iL. 
pea. 

Proagro busca líneas para 
promover la carne de caza 

REDACCIÓN 

C-LM 

El 80% de la carne de caza 
producida en Castilla-La 
Mancha se destina al 
comercio exterior y tan 
sólo el 20% es para consu
mo interno, porcentaje 
que podría incrementarse 
con las acciones de pro
moción que propone la 
Asociación Nacional de 
Productores Agroalimen-
tarios (Proagro). Entre 

ellas, ha instado a pro
ductores y a la Junta de 
Comunidades de Casti
lla-La Mancha, a llevar á 
cabo una campaña de 
promoción continua de la 
carne de caza en la 
región. Este producto de 
calidad es uno de los 
atractivos culinarios más 
importantes en la mesa 
de todo gourmets. 

Para los responsables 
de Proagro, con esta 

medida se podrá conse
guir un .valor añadido 
para estos productos, que 
consiga dinamizar el mer
cado de la carne' de caza, 
que tiene una excelente 
calidad y unos precios 
altamente competitivos. 
Proagro cree que se deben 
aprovechar los certáme
nes feriales y las exposi
ciones gastronómicas 
para realizar estas campa
ñas de promoción. 

Piden que no se sacrifiquen 
cabanas por un caso de EEB 

REDACCláN 

C-LM 

El Grupo Parlamentario 
socialista en el Congreso 
de los Diputados ha. pre
sentado una Proposición 
no de Ley en la que insta 
al Gobierno a suprimir la 
obligación de sacrificio 
de todo el ganado bovino 
en una explotación en la 
que se detecte un caso de 
encefalopatía espongifor
me bovina (EEB) o "mal 

de las vacas locas". El 
PSOE propone que , en 
sustitución de esta medi
da, el Gobierno coordine 
con las comunidades 
autónomas una alternati
va que suprima la obliga
ción del sacrificio. 

Asimismo, recuerda 
que en el ámbito de la 
Unión Europea no es 
obligatorio sacrificar a 
todas las reses en una 
explotación en la que 

aparezca un caso de EEB, 
sino que ésta es una deci
sión que corresponde 
tomar a cada Estado 
miembro. 

Por otro lado, según 
un informe de la Univer
sidad Autónoma de Bar
celona, Castilla-La Man
cha aparece como una d 
elas Comunidades Autó
nomas mejor situadas en 
el control del mal de las 
vacas locas. 
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MóNiCA M O R E N O 

C-LM 

A partir del uno de enero 
de 2002 es obligatorio que 
el capital social de las em
presas esté redenominado 
en euros, una operación 
que está regulada en la 
Ley de Introducción al 
Euro de diciembre de 
1998. Aunque es un proce
so sencillo, a simple vista, 
no por eso hay que dejarlo 
para el último momento,y 
cuanto antes se haga me
jor. 

Esta ley, según ha seña
lado a este semanario el 
responsable del departa
mento financiero de la 
Confederación de Empre
sarios de Castilla-La Man
cha (Cecam), Mario Fer
nández, marca varios pa
sos para hacer la redeno
minación del capital social 
y de las acciones del mis
mo. 

En primer lugar indica 
que se coge la cifra de ca
pital soc'ial en pesetas, y se 
divide por el tipo de con
versión (166,386 pts/euro) 
y se redondea siguiendo 
las normas de redondeo 
habituales. En segundo 
lugar se hace la transfor
mación del valor nominal 
de las acciones a euros se
gún esta norma: Cifra re
sultante en euros del capi
tal social por un número 
que exprese la parte alí
cuota del capital social 
que el valor nominal de 
dicha acción o partici
pación represente respec
to de lá cifra original ex
presada en pesetas.(ver 
caso práctico en el cuadro 
adjunto). 

Aunque el resultado fi
nal del valor nominal de 
la acción en euros no se 

Según marca la L̂^̂  

El capital social de las empresas 
y su adaptación al euro 

puede redondear, sí existe 
la posibilidad de ajustar el 
valor nominal de la mis
ma al alza o a la baja, "con 
lo que el capital social de 
la empresa se puede am
pliar o reducir", añade 
Mario Fernández. 

La ampliación del capi
tal social se hará con cargo 
a una cuenta de reservas 
disponibles. La reducción 
se realizará constituyendo 
una reserva indisponible, 
para lo cual se crea la 
cuenta 119 "Diferencias 
por ajuste de capital a eu
ros". En esta operación de 
reducción de capital para 
ajustar ai céntimo más 
próximo no se deberá en 
ningún caso teijgr ijn im
porte de capital social por 
debajo de lo legalmente 
establecido. 

"Esto ocurre por ejem
plo para el capital de una 
sociedad limitada, cuyo lí
mite es 500.000 pts., y pa
ra una sociedad anónima 
que es 10.000.000 pts. El 
ajuste por reducción del 
valor nominal no podrá 
realizarse por debajo de lo 
establecido legalmente. 
En cualquier caso se reali
zará al alza", puntualiza 
Mario Fernández. 

Estas operaciones de 
redenominación de capi
tal social a la nueva mone
da tendrán que elevarse a 
escritura pública e inserí-

Esta operación debe inscribirse en el Registro Mercantil y 
goza de beneficios fiscales y arancelarios 

^^^mmmmmmm^mmmmmmmmmi^mmmmmmmmmmmmmmmmmm^m^^mmmmam^^^^ ajuste no devengarán nil 
EfEMPLO PRACTICO DE COMO REDOMINAR EL CAPITAL SOCIAL 

DATQS BÁSICOS DE LA EMPRESA 
Capital social: 15.000.000 pts. 
N " acciones: 5.000 
Valor noxninal de cada acción: 3.000 pts-

Se divide el capital social por el tipo de conversión: 
Ej. 15.000.000/ 166,386a 90.151,81S6 

Se puede redondear siguiendo las normas del redondeo 

1".- Se haya la parte alícaota (cuanto representa el valor nominal de la acción 
dentro del capital social) de la acción dentro del capital social. 

Ej. 3,000/15.000.000=0,0002 
2° Se multiplica la parte flicuota insultante de la acción por el capital social 

efl euroá/ji ' 'él 'f^lta<Íolf«al é« ét'vtóor hóüiinal de la acción expresado en eu-
• ros. Este va lorno 'sepuede redondear nunca. 

' . Ef. 9íl.l51,8Í56X0,0D02=18,03036 euros 

Valor nominal: 18,03036 euros 
;̂V ,-'"'*; 'V W Ajustar a la baja: 18,03 euros 
i- /< l&^3SS.O0é (acciones)= 90.150 euros de Capital social 

.90.151,9ÍSS^90.1SI0=l,82,^uros menos de capital social que se hacen con caigo a 
. o. <-;.-'"'- \ - - una reserva indisponible ;; 

Valor nominal: 18,03036 euros 
; , ; , . , ; ; ; Ajustar al alza: 18,04 euros 
í í ; \ : * 18,MK5.000 (acciones)= 90.200 euros de capital social V ;; 

9é.2í}6rÍ*Ó.151,81|^ 48,185 euros menos de capital social que se hateo cwí̂ ^ÁrH^ 
•> ! ,'~: go a una reserva disponible ~-' í 'V, ' ' " * •;, 

birse en el Registro Mer
cantil. Su constancia regis-
tral se realizará mediante 

nota marginal práctica en 
la última inscripción rela
tiva a la cifra social y del 

valor nominal de las ac
ciones o participaciones. 

Las operaciones de 

ajuste no devengarán nin
gún tributo ni derechos 
notariales ni regístrales. 
Estas estos beneficios fis
cales y arancelarios sólo 
serán aplicables a las so
ciedades constituidas an
tes del 1 de enero de 1999; 
y a las sociedades que ha
yan realizado la redeno
minación y ajuste de las 
acciones o participaciones 
sociales entre el 1 de ene
ro de 1999 y el 31 de di
ciembre de 2001. 

"Las empresas y coo
perativas que en este pe
riodo hayan realizado al
guna operación de cons
titución, aumento y re
ducción de capital social 
sin redenominarlo no ten
drán beneficios fiscales. 
De esta manera se incenti
va que las empresas ha
gan la redenominación lo 
antes posible", argumenta 
el responsable del depar
tamento financiero de la 
Cecam. 

Asimismo la redeno
minación del capital so
cial no requerirá más que 
el certificado o decisión 
del órgano de Adminis
tración de la empresa. En 
definitiva, que se certifi
que que se ha hecho de 
acuerdo con la normativa 
de adaptación al euro. 

ALICIA SÁNCHEZ 

CLM 

Las tradicionales casas de 
cambio de moneda en Cas
tilla-La Mancha, existen al 
menos un centenar, según 
la Asociación Nacional de 
Empresas Cambiatarias, 
también verán afectada no
tablemente su actividad 
con la entrada del euro. 

De un lado, su volumen 
de negocio se disminuirá, 
ya que dejarán de trabajar 
con las hasta ahora mone
das europeas, y el cambio 
lo realizarán, principal
mente para el dólar ameri-

Un centenar de casas de cambio 
reducen su cuota de clientes 

Este tipo de 
tras 

cano y el yen nipón, que 
suponen, según la Aso
ciación Nacional de Em
presas Cambiatarias, al 
menos un 30% de su nego
cio actual. 

La pérdida de factura
ción con las monedas euro
peas, ya están siendo susti
tuida por otro tipo de acti-

empresas se orientarán a las transferencias 
la entrada del euro en nuestro país 

vidades. 
Así, muchas de ellas, 

desde hace ya más de un 
año, están centrando su ne
gocio en realizar transac
ciones monetarias a nivel 
internacional, para suplir 
así, el tradicional cambio 
de moneda, "a pie de ven
tanilla". 

Según la Asociación Na
cional, el tipo de casas de 
cambio existentes en Casti
lla-La Mancha serán unas 
de las más afectadas ya 
que tradicionalmenlé se 
han dedicado al cambio di
recto al cliente en sus insta
laciones, por tratarse de 
empresas que se dedicaban 

principalmente al turismo. 
No obstante para ver 

cómo afecta la entrada del 
euro, no ya sólo a su volu
men de negocio, sino a la 
operatividad con la mone
da euro, habrá que esperar 
a su real entrada para defi
nir las futuras estrategias 
de trabajo de estas empre

sas. 

Otro cambio patente ya 
en el territorio castellano-
manchego de las casas de 
cambio es la diversifica
ción de su negocio hacia el 
de los locutorios telefónico 
y otro tipo de actividades 
relacionadas con las comu
nicaciones internacionales. 

Por comunidades, las 
casas de cambio que más 
notarán de facturar con la 
entrada del euro serán las 
de Andalucía, Cataluña, 
Valencia y Madrid, por su 
carácter eminentemente 
turístico. 
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Marcelino Alonso, Licenciado en Derecho 
Tavera Brokers 

Campamentos de 
verano para chicos 

La educación de los hi
jos es una tarea comple
ja en la que los padres 
necesitamos de la coo
peración de terceros pa
ra llevarla a cabo. 

La evolución de la so
ciedad obliga a que ca
da día sea necesario ha
cer frente a nuevas for
mas de vida entre las 
que se incluye el entre
tenimiento. En el caso 
de los adolescentes, re
quieren para su tiempo 
libre actividades que 
llenen sus ansias de 
aventura y pasatiempos 
cada vez mas comple
jos. 

Los colegios e institu
ciones públicas respon
den a ello con una va
riada oferta de cursillos 
y campamentos en los 
que se les enseñan y 
practican deportes y 
técnicas que con fre
cuencia llevan implíci
tos ciertos riesgos. 

El problema es que 
muchas veces los padres 
no somos conscientes ni 
de quienes son los en
cargados de impartir 
esas enseñanzas ni del 
grado de peligro a los 
que se exponen. Los ac
cidentes son la primera 
causa de mortalidad in
fantil entre los 1 y los 14 
años, incluyendo los 
que ocurren en el hogar 
paterno. 

Con motivo del falle
cimiento de los escola
res en un campamento, 
se ha reavivado la polé
mica y muchos padres 
estarán replanteándose 
a donde mandar sus hi
jos en este verano. Esta
mos ante una disyunti
va dramática; o hay 
aventura o no hay inte
rés. 

El problema es que 
no hay reglamentación 
que regule los mínimos 

necesarios ni en perso
nal, ni en conocimientos 
y experiencia de los mo
nitores, ni en material, 
ni en los requisitos pre
vios de los participan
tes. 

En España, con las 
transferencias autonó
micas aumenta el con
flicto, ya que no son ho
mogéneas y chicos de 
una comunidad pueden 
ir a otra para sus prácti
cas y en cualquier caso 
el control sobre los mis-

Los accidentes 
son la primera 

causa de 
mortalidad 

infantil entre los 
1 y los 14 años 

mos es poco menos que 
nulo. En caso de un ac
cidente la responsabili
dad entre el colegio, los 
titulares del campamen
to y la Administración 
se diluyen. Por tanto es 
buena medida que antes 
de enviar los hijos a un 
campamento nos infor
memos adecuadamente 
de las circunstancias en 
las que se va a desarro
llar. Una de las cuales es 
constatar que el organi
zador cuenta con un se
guro de responsabilidad 
civil para esa actividad. 

Naturalmente que 
ninguna indemnización 
nos compensará por la 
pérdida de un hijo, pero 
si es verdad que la com
pañía antes de asegurar 
la actividad comprobará 
si el número de monito
res es adecuado, si las 
actividades previstas se 
corresponden con la 
edad de "los participan
tes, si cuentan con ma

terial suficiente y en ge
neral con un cuestiona
rio previo analizarán y 
darán el visto bueno. 
Esta labor de examen 
previa del contrato de 
seguro es la que la Ad
ministración valora 
cuando para el ejercicio 
de muchas actividades 
exige con carácter pre
vio un seguro. De una 
parte se garantiza ese 
examen inicial y por 
otra hay la certeza de 
que en caso de siniestro 
el perjudicado o sus he
rederos percibirán una 
indemnización. 

Pero no sólo hay ries
go cuando nuestros hi
jos van a un campamen
to de verano, también 
cuando juegan en un 
parque público están 
expuestos a riesgos de
rivados del estado de 
conservación de las ins
talaciones. La normati
va europea al respecto 
es bastante estricta, 
aunque los Ayunta
mientos no siempre la 
cumplen, en este senti
do el de La Coruña, ha 
contratado una empresa 
que diariamente revisa 
los parques infantiles 
para retirar objetos que 
.puedan ser peligrosos o 
reparar- los daños que a 
veces causan los gambe
rros. Esta iniciativa de
bería ser imitada por to
dos los Municipios se
gún su importancia. 

En lo que a nuestro 
conocimiento respecta, 
debemos alabar el es
crupuloso interés que 
por este asunto existe 
en la Excma. Diputación 
de Toledo, ya que antes 
de iniciar cualquier acti
vidad, se contratan los 
oportunos seguros que 
cubran la misma, tanto 
de accidentes como de 
responsabilidad civil. 

José Luis García Núñez 
Asesor Laboral (Adade 

Dietas: exclusión o no de las 
bases de cotisación (y U) 

En Sentencias del Tri
bunal Supremo de fe
chas 16 de julio de 
1996, 17 de diciembre 
de 1996 y 15 de julio de 
1998, dicen que DIETA 
no es lo que las partes 
denominan con tal 
nombre, sino que es 
una cantidad que se 
abona al trabajador 
cuando se dirija a com
pensar un gasto real y 
efectivo que se produce 
de forma ineludible. 

En referencia a la 
discrepancia que mu
chas veces se observa 
en la lectura pormeno
rizada de los Conve
nios Colectivos de las 
distintas actividades 
que vienen a calificar 
como salariales o extra-
salariales distintos con
ceptos retributivos, en
tre los que pueden es
tar las dietas, recorde
mos que el ordena
miento de la Seguridad 
Social es completo y ce
rrado en sí mismo, por 
lo que la regulación de 
las cuestiones de SE
G U R I D A D SOCIAL 
pública quedan fuera 
del ámbito de ordena
ción del Convenio Co
lectivo, ya que, a pesar 

de su carácter normati
vo, no pueden estable
cer regulación contra
ria a la establecida en 
la Ley con carácter de 

La dieta se dirige 
a compensar al 

trabajador de un 
gasto real y efectivo 
que se produce de 
forma ineludible 

norma de derecho ne
cesario. 

Abundando en el úl
timo párrafo, la Senten-

Laregt4ladónde 
cuestiones de Seguridad 
Soddpütíica quedan 
fuera ddáxriñto de 

ordenación dd 
converúocdectívo 

cía del Tribunal Supre
mo de 30 de diciembre 
de 1991 señala que el 
hecho de que un Con
venio Colectivo califi

que como concepto ex-
trasalarial no cotizable 
a la Seguridad Social 
determinadas percep
ciones económicas dé'"'^ 
los trabajadores, no de
terminan sin más {pre
sunción iuris tantum) 
que no deban- compu
tarse en las bases de 
cotizaciones mensuales 
a la Seguridad Social. 

En conclusión, resu
miremos que el concep
to de dietas excluidas 
de las bases de cotiza
ción a la Seguridad So
cial en las cuantías pre
vistas en el Reglamento 
del Impuesto sobre la 
Renta de las Personas 
Físicas, lo serán, sólo y 
exclusivamente cuando 
se devenguen a conse
cuencia de los gastos 
de manutención y es
tancia en estableci
mientos hoteleros y / o 
de restauración y que 
se produzcan por des
plazamientos para rea
lizar el trabajo en mu
nicipio distinto al del 
centro o lugar habitual 
de trabajo y siempre 
que el citado municipio 
no coincida con el de 
residencia del trabaja
dor. 
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Según la distribución territorî ^̂ ^ 

La iregión, séptima en recaudación 
por el impuesto de carburantes 

El 10% del consumo de gasóleo bonificado del país corresponde 
a la región mientras que sólo el 4,3% es de gasolina SPB de 98 

A N A I. MOREIRA 

C-LM 

El impuesto sobre carburan
tes supuso una recaudación 
estimada en la región caste-
Uano-manchega de 96.214 
millones de pesetas, según se 
recoge en el estudio Imposi
ción, Economía y Sociedad 
elaborado por la Fundación 
de las Cajas de Ahorros Con
federadas (Puncas) que reco
ge estas cifras utilizando co
mo fuentes a la Agencia 
Estatal de Administración 
Tributaria y a la Asociación 
de Operadores de Productos 
Petrolíferos y referidos a la 
recaudación consolidada del 
añó99. 

La distribución territorial 
de esta recaudación nos per-
mi te eoaxpsohettí 
La Mancha es la séptima co
munidad Autónoma en la 
que se obtiene más ingresos 
por^ te impuesto, si bien d¡-
c h o . ^ t u ^ también avisa de 
que en lasprevisiones recau
datorias del año 2000 se 
apuntaba un menor creci
miento de la recaudación de 
dicho impuesto, por la con
gelación de los tipos imposi
tivos y porque se está obser
vando un descenso en la uti
lización de los carburantes 
más gravados (gasolina con 
plomo y gasolina sin plomo 
de98).. 

La estructxira del consu
mo de carburantes pone de 
manifiesto que el 10% del 
gasóleo bonificado que se 
consume en España, se hace 
en la comunidad castellano-
manchega, lo que coloca a 
esta región como la quinta 
en utilización de este carbu
rante. El peso de la utiliza
ción de gasolina con plomo 
supone el 7% del total así co
mo en el caso del gasóleo de 
automoción. 

La utilización de gasolina 
sin plomo es del 4,9% y la de 
98 octanos supone el 4,3% 
del total racional. 

El estudio Imposición, 
Economía y Sociedad va 

analizando la incidencia que 
podrían tener en la finan
ciación autonómica el tras
paso de algunos impuestos y 
en el caso del de los hidro
carburos asegura que "las 
posibles ganancias financie
ras derivadas del traspaso 
estarían relacionadas con el 
crecimiento diferencial de la 
recaudación en algimos terri
torios, motivado por el ma
yor ritmo de aumento en el 
consumo de carburantes y 
combustibles respecto a 
otros índices de referencia en 
la financiación autonómica". 

Por ello, continúan asegu
rando que "el efecto diferen
cial se debería a las distintas 
tasas regionales de evolución 
de la recaudación y a la na-
tiiraleza de los ajustes". El 
mayor problema para el 

Puncas en la articulación de 
la cesión de este impuesto 
especial a las comunidades 
autónomas vendría motiva
do por el otorgamiento de la 
capacidad normativa a las 

autoridades regiorules. En nes en la cuota y se limitaría 
esta línea -concluyen- en que a la posibilidad de establecer 
esta capacidad normativa 
"no debería articularse a tra
vés de modificaciones en la 
base imponible o deduccio-

recargos sobre los tipos im
positivos de determinados 
consumos en fase minoris
ta." 

Tipos impositivos sobre carburantes en España en 
comparación con otros países europeos 

España es uno de los países europe
os donde los tipos impositivos sobre 
carburantes son menores, tras Gre
cia, Irlanda, Luxemburgo y Portugal 
en el caso de las gasolinas. Así, se
gún las cifras referidas a noviembre 
del año 2000, utilizadas por el Pun
cas en su estudio, el tipo impositivo 
sobre gasolinas en España en por
centaje era del 99,1% mientras la me
dia europea era del 127,1%. El país 
con unos impuestos mayores en ga
solinas es el Reino Unido con un 
234,5% y el que tiene menor imposi

ción es Portugal con el 61,6%. En ga
sóleo la media europea es del 85,8% 
y España cuenta con el 66,8%, tam
bién Gran Bretaña con una imposi
ción del 212,8% es la que más por
centaje aplica. En el presente año, en 
España la gasolina con plomo tiene 
un tipo impositivo de 67,3 pesetas 
por litro; la sin plomo de 97 u octa-
naje superior de 67 pesetas; la gaso
lina sin plomo de 61 pesetas, el gasó
leo para uso general de 44,9 pesetas 
y el gasóleo utilizable como carbu
rante del 13 pesetas. 

Pronto para hablar 
de imtyuestos 
especiales 

Mientras las comunida
des autónomas y el Go
bierno central están 
nianteniendo en este 
mes reuniones para 
abordar el nuevo mode
lo de financiación auto
nómico, el debate toda
vía no ha llegado a la 
transmisión de impues
tos especiales, según in
formaban a este semana
rio fuentes de la Conse
jería de Economía. Lo 
prioritario para las co
munidades que no acep
taron el modelo de fi
nanciación propuesto 
por el Gobierno central 
para el período 1997-
2001 es que se liquiden 
las cantidades que con
sideran que les adeuda 
el Estado correspondien
te a los años 1997,1998 y 
1999. En el caso de Cas
tilla-La Mancha, la can-. , 
tidad que reclaman ron
da los 5.000 millones de 
pesetas. Así, las citadas 
fuentes han asegurado 
que Castilla-La Mancha 
ha recibido durante los 
ejercicios presupuesta
rios del año 1997 y 1998 
el 98% de las entregas a 
cuenta de su partici
pación en los ingresos 
del Estado. El cálculo de 
la deuda que reclaman 
lo han realizado tenien
do en cuenta que les fal
ta por cobrar el 2% res
tante. Del año 97, el Es
tado adeuda a Castilla-
La Mancha, según la 
Consejería, 1.530.365.000 
pesetas; del ejercicio 
1998,1.617.500.000 pese
tas y del ejercicio 1999 
1.725.000.000 pesetas. 
Por otro lado, hay que 
señalar que el ministro 
de Hacienda, Cristóbal 
Montoro, en la reunión 
que a finales de mayo 
mantuvo el Partido Po
pular en Santiago de 
Compostela resaltó que 
era necesario que las au
tonomías participen de 
las grandes impuestos 
indirectos, como el IVA, 
los impuestos especíales 
y de matrículación. 
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MI eiemplares 
y 215 pannos de 

in^mnación 
La estructura de este volumen, 
del que se han editado 1.000 
ejemplares, es muy similar al 
de los precedentes. En una pri
mera parte se ofrece una visión 
global de cuáles han sido las 
características básicas de la eco
nomía internacional, nacional, 
de Castilla-La Mancha y de 
Toledo, mientras que en la 
segunda parte se profundiza 
más en los distintos sectores de 
la región. La publicación, que 
este año ha cambiado el forma
to, se compone de 215 páginas 
de infonnación, acompañada 
de tablas estacUsticas y gráficos. 

U Cámara de Comercio de 

Toledo peircibió en 2000 un 
clima económico favoirable 

MówiCA MORENO 

C-LM 

La Cámara Oficial de 
Comercio e Industria de 
Toledo ha preserxtado 
una nueva edición del 
Anuar io Estadístico 
"Toledo en Cifras", 
correspondiente al año 
2000. Según ha señalado 
el pres idente de la 
Cámara, Jesús Santola-
ya, en la presentación de 
la memoria 
ante los 

medios de 
c o m u n i c a 
ción, " u n 
año más se 
ha contado 
con el patro
cinio y 
financiación 
de Caja Cas
tilla-La Man
cha". 

La intención de la ins
titución cameral con este 
documento, que ya va 
por la décim.a edición, es 
la de ofrecer informa
ción estadística y valora
ciones que permitan el 
conocimiento de la reali
dad socioeconómica de 
los distintos sectores. 

"Asimismo pre tende 
dotar a los empresarios, 
profesionales y público 
en general de una herra
mienta eficaz para cono
cer la evolución históri
ca de las principales 
variables que dibujan el 
acontecer de la econo-

Según este documento las empresas confían en 
mantener este año sus volumen de inversiones 

mía de la provincia de 
Toledo", indicaba Jesús 
Santolaya. 

El anuario "Toledo en 
Cifras" contiene da tos 
referidos al ejercicio 
1999 y gran parte al año 
2000, "pues el ejercicio 
pasado no está completo 

^ ^ ^ ^ ya que 

La intención de la 
Cámara es dar 

información que 
permita un 

conocimiento de la 
»— 

realidad económica 

c u a n d o 
comenza
ron los 
t r a b a j o s 
de reco
p i l a c i ó n 
no había 
a c a b a d o 
el ejer-
c i c i o 
2 0 0 0 " , 

añadió Jesús Santolaya. 

Uno de los capítulos 
de este anuario es el que 
refleja las perspectivas 
empresar ia les para el 
año 2001. Las páginas de 
este volumen ponen de 
manifiesto que en cifra 
de negocios las empre
sas consideran que serán 
ligeramente inferiores a 
las de la media nacional, 
pero superiores a las de 
la Unión Europea. El 
sentido de las previsip-
nes no ha sido tan positi
vo como el del año 2000, 
en el que el 71% de los 
empresarios de la región 
preveía u aumento de su 

cifra de negocios. 
En el apar tado de las 

inversiones, sé refleja 
que las firmas de la 
región seguirán experi
men tando un ascenso 
durante este año, aun
que la característica 
principal entre las 
empresas de 
C a s t i l l a - L a 
M a n c h a 
será el man
t e n i m i e n t o 
de dichas 
inversiones. 
El 42% de 
los empre-
s a r i o s 
a p u e s t a n 
por u n 

aumento de las inversio
nes, frente al 50% de la 
media nacional y al 32% 
del conjunto de Europa. 

Esta moderación está 
mot ivada , pr incipal
mente, por una satura
ción en las inversiones 
después de varios ejer
cicios con un ritmo de 
crecimiento muy eleva
do. 

Entre las conclusiones 
que se han extraído de 
este anuario, se encuen
tran que en la provincia 
de Toledo, du ran te el 
año 2000, se percibió un 
clima económico m u y 
saludable. El sosteni

miento de la demanda 
interna, las nuevas 
inversiones que, están 
l levando a cabo las 
empresas y el fuerte cre
cimiento de las exporta
ciones auguran un creci
miento a corto y medio 
plazo. 

Tciedo sigue 
marcando la pauta 
a rúvel regumaí y 
su crecimiento 
es superior a la 

media 

" T o l e d o , 
como se 
d e s p r e n 
de del 
a n á l i s i s 
de las dis-
t i n t a s 
variables , 
s i g u e 
marcando 
la pauta a 
n i v e l 

regional, y su crecimien
to está por encima de la 
media de Castilla-La 
Mancha", señaló el pre
sidente de la Cámara de 
Toledo. 

A nivel regional, la 
economía ha mantenido 
un crecimiento favora
ble, aunque con ima tasa 
l igeramente moderada 
respecto al año pasado. 
El consumo cont inuó 
a u m e n t a n d o a b u e n 
ritmo, si bien a finales 
de l ejercicio p a s a d o 
diversos indicadores ya 
most raban una cierta 
desaceleración de su 
tasa de crecimiento. 

El sector servicios sigue siendo motor de la economía regional. 

Castilla-La 
Mancha creció 

un 3,8% 
Según el Boletín de Coyuntura y Previsión 

Económica de Castída'La Mancha 
REDACCIÓN 

C-LM 

Según el Boletín de 
Coyuntura y Previsión 
Económica de Castilla-
La Mancha, correspon-
dieiUe al Cuarto Trimes
tre de ÍÓÓb, elaborado 
por el equipo de investi
gación de la 
U n i v e r s i d a d 
de Castilla-La 
Mancha, con 
el cuarto tri
mestre se cie
rra un magní
fico año para 
la economía 
regional, que 
según el estu
dio, "es la 
antesala de ejercicios con 
crecimientos más 

modestos". 
El crecimiento estima

do en el cuarto trimestre 
para el producto real no 
agrario ha sido del 3,8% 
(la misma tasa que en el 
conjunto nacional), con 
lo que el crecimiento 
económico global de la 
región en media anual se 
sitúa en el 4,5% frente al 
4 ,1% nacional. 

En el capítulo de la 
demanda , este es tudio 
pone de manifiesto que 
en los úl t imos cuatro 
meses de 2000 ha sor
prendido un comporta
miento de la demanda 
interna regional mejor de 
lo previsto y que aporta 
5,4 puntos al producto real 

total, sin que por el 
momento se aprecie una 
ralentización importante 
del consumo, si bien prosi
gue la desaceleración en la 
inversión. Asimismo indi
ca que la demanda extema 
ha erñpéóráao'pór'ló que 
resta 1,6 puntos al creci

m i e n t o 

Se pone de manifiesto 
una mejora de 

la demanda interna 
que aporta 5,4 

puntos al 
producto real 

estimado 
en el tri
mestre. 
A s i m i s 
mo se 
i n d i c a 
que es 
i n c i e r t a 
la evolu
ción de 
la econo

mía regional en el año 
2001. Los pronósticos ini
ciales eran de ligero des
censo del crecimiento 
regional (3,6%) pero a la 
luz de la evolución de las 
economías europeas y 
española el equipo de 
investigación apuesta por 
un peor comportamiento 
de la demanda extema 
neta que coincidirá con 
una demanda - interna 
regional en desacelera
ción. 

Por sectores, aunque es 
importante resaltar el 
aumento de la construc
ción con un 5,5%, el motor 
de crecimiento regional 
siguen siendo los servi
cios, que crecen un 3 3 % 
hasta situarse en el 4% a 
lo largo del año. 

m-.-
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lx)s precios subieron c 

La región fue una de las más 
inflacionístas en el mes pasado 

A.I.M. 
C-LM 

.911 

sJnsJ-ioqmi m:-
Los.precios continúan su-
biendo sin control y en el 
mes de mayo han subido 
en Castilla-La Mancha cin
co décirnas. Este IfCmenr 
sual es igual al de comuni
dades como Canarias, Ba
leares, Andalucía, Extre-

• .madura, Galicia y La Rioja, 
comunida-
; más infla-

cionistas en mayo, si bien 
la diferencia con el resto 
tampoco ha sido tan im
portante puesto que el IPC 
menor registrado este mes 
por regiones ha sido del 
0,2%, 

En lo que va de año, la 
región castellano-manche-
ga acumula un incremento 
de precios del 1,4%, tres 
décimas por debajo de la 
media nacional, que en el 
mes pasado incremento 
sus precios un 0,4%. 

En mayo, los sectores 
cuyos precios han subido 
rnás en la región han sido 
el de transporte, con el 
1,1% y vivienda con el 1%, 
si bien en el acumulado de 
todo el año es el de hote
les, cafés y restaurantes el 
que ha sumado un mayor 
incremento del 3%; segui
dos de alimentos y bebidas 
con el 2,8%, 

En el último mes han 
descendido los precios de 
ocio y cultura y los de co
municaciones y los de hos
telería han subido la canti-

\jo% precios de transporte y vivienda, los que más subieron aunque en el 
acumulado de este año es la hostelería la que tiene más aumento 

dad nada desdeñable de 
seis décimas. 

De mayo ma
yo de 2001, los alimentos y 
bebidas no alcohólicas se 
han incrementado en un 
7,2% en Castilla-La Man
cha, cuatro décimas por 
encima de la media na
cional, siendo éste con di
ferencia el sector más in-
flacionista. El que menos 
ha visto incrementar sus 
precios es el de comunica
ciones en el que se observa 
un descenso del 0,2%, 

En el marco de las pro
vincias castellano-manche-
gas la de Albacete con sie
te décimas de incremento 
fue la que registró un ma
yor aumento de precios en 
mayo, mientras que Cuen
ca con tres décimas fue la 
más barata. En los cinco 
primeros meses del año 
Guadalajara con el 1,8% es 
la más inflacionista y 
Cuenca y Toledo' con el 
1,2% las más baratas. 

Con estos datos en la in
flación acumulada, es lógi
co que todas las provincias 
castellano-manchegas ten
gan un IPC interanual que, 
por lo menos, duplica el 
previsto por el Gobierno 
para este año, Toledo con 
el 3,9% es la única que se 
encuentra por debajo del 
4%, el doble del 2% previs

to para todo un año, que 
no se va a cumplir. 

El ano 2001 se micio en 
Castilla-La Mancha con un 
descenso de precios de dos 
décimas, que fue la misma 
cifra que se incrementó en 
febrero. Ya en el mes de 
marzo el IPC se disparó 
hasta las cuatro décimas y 
en abril y mayo se ha- su
mado un punto de incre
mento, ya que en cada uno 
de estos meses se han in
crementado los precios 
cinco décimas. 

Valoraciones 

Las valoraciones sobre 
los precios en mayo reco
nocen que las cifras que se 
están-manejando son preo
cupantes. En este sentido, 
por ejemplo, se manifiesta 
el presidente del Consejo 
Regional de Cámaras, Juan 
Antonio León, que asegu
ra que dicho dato es "una 
muy mala noticia" para to
das las empresas y en ge
neral para toda la comuni
dad, ya que les hace per
der competitividad frente 
a otras zonas españolas y 
europeas y crea tensiones 
socioeconómicas que en 
nada beneficiación a la ac
tividad económica y em
presarial. 

Por su parte, CCOO, 

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (MAYO 2001) 

r SECTOR 

Alimentos y bebidas | 

Bebi. alcohol, y taba. 1 
1 Vestido y calzado ¡ 

Vivienda i 

Menaje 1 

Medicina i 

Transporte ¡ 

Comunicaciones 1 

¡Ocio y Cultura I 

1 Enseñanza j 

I Hoteles, cafés y resta. 

1 Otros -

GENERAL 

Albacete . | 

Ciudad Real I 

Cuenca . , I 

Guadalajara j 

Toledo 

3%/ntcs anL 1 

1 0,5 I 
0'8 I 
'̂2 i 

1,0 I 
0,4 1 
0,0 1 
14 1 

-0,5 1 
-1,3 I 
0,0 1 
0,6 1 
0,1 I 
0,5 I 

°'̂  i 
0,5 I 
0,3 1 
0,5 i 

0,5 I 

yoyanacig^ 
[AnimuiacMg 

2,8 i 

'̂̂  i 
1,1 1 
-0,2 1 
1,8 1 
0,9 1 
0,7 1 

"̂'̂  i 
0,4 1 

°'̂  i 
3,0 1 
1,9 1 

L 1'* 1 

1,7 1 
1,5 1 
1,2 1 

u 1 
1,2 I 

íjJ!'^^!-W.iJ^.^mi)g" 

7,2 1 
3,7 

2,8 

3,8 1 
3,2 

1,1 1 
2,8. I 
-0,2 

3,5 

3,9 

5,1 

4,3 1 
43 1 

4,9 

4,3 

4,0 

4¿ 1 
.3'9 

tras asegurar que "las me
didas adoptadas con el ar
gumento de liberalizar de
terminados sectores no es
tán contribuyendo a la es
tabilidad de precios, y me
nos aún a su rebaja" seña
lan que van a reforzar la 
introducción de cláusulas 
de revisión salarial en os 

convenios colectivos. Tam
bién UGT considera los 
datos preocupantes y acu
san al Gobierno de no sa
ber dar soluciones y abo
gan por una política an-
tiinflacionista "real y creí
ble" y por la universaliza
ción de las cláusulas de re
visión salarial. 

OPINIÓN 

ANALMOAEÍRA 

Los precios no 
van ttoíb, pero 
que naát bien 

Poco de nue
vo se puede 
decir ya de la 
situación de 
ios precios en 
nuestro país. 
En los últimos meses, cada 
vez que se conoce este da
to todos coinciden-, empre
sarios, sindicatos y, última
mente hasta el Gobierno, 
en que esto es preocupan
te. Luego en las* soluciones 
cada uno arrima el ascua a 
su sardina y en eso no 
coincide nadie. Bueno, 
también últimamente sin
dicatos y empresarios es
tán coincidiendo en que 
las medidas que ha adop
tado el Gobierno hasta 
ahora no han ayudado en 
nada a mejorar la situa
ción, pero tampoco hace 
falta ser un lince para dar
se cuenta de ello. Luego es
tá la disculpa de Europa, si 
en los países eurof>eos .su
ben' 16s pne'cíos y Hcrsotros 
somos europeos, estamos 
en la tónica general. En es
tos días, he llegado a escu
char la disculpa de que Es
paña esta consiguiendo 
acercarse más a la media 
europea de precios que an
tes, pero lo que habría que 
analizar pormenoriza-
damente es hasta qué pun
to este diferencial se recor
ta por un mejor comporta
miento de los precios espa
ñoles o por el peor de otros 
países. Sobre las previsio
nes que hacía el Gobierno 
para este año, hueljga decir 
que no se van a aimpUr, ya 
que cuando falta más de 
medio año de 2001, sólo 
quedan tres décimas para 
llegar al 2%, Por culpa de 
las gasolinas, por culpa del 
boom de los precios de vi
vienda o por lo que sea el 
caso es que hay que dejar 
de buscar culpables y bus
car soluciones. 

Para finalizar, Confer-
carne ha denunciado que 
el cierre unilaterial de las 
importaciones de cerdos 
holandeses está teniendo 
impacto sobre la inflac-
ción, que esta contribuyen
do a mantener unos pre
cios muy altos artificial
mente, según Confecarne. 
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ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Entre las actitudes y preocu
paciones de los castellano-
manchegos por el ahorro, 
estudio realizado por la 
Unión Española de Entida
des Aseguradoreas (Unes-
pa), destaca que en nuestra 
sociedad se valora más el 
consumo que el ahorro, en 
un 43,5% de los entrevista
dos de Castilla-La Mancha. 

De otro lado, 6 de cada 10 
castellano-manchegos (el 
65,3%) creen que es necesa
rio buscar la manera de 
complementar sus ingresos 
cuando se jubilen y que 
«n t i enden 
.que el, siste
ma público 
de pensio
nes termi
nará siendo 
insuficien
te. 

D e 1 
m i s m o 
modo, un 
34,7% con
sidera que 
momento. 

El 94% de la regió 

Un 43% de la región valora 
más el consumo que el ahorro 
Lo que más valoran de los productos ahorro es la liquidez del 
dinero al momento, frente al 41% que prefiere rentabilidad 

Un 50,1% 
prefiere una 
fórmula de 

ahorro **ctue le 
permita olvidarse 

de todo" 

en cualquier 
uno se puede 

quedar sin trabajo o puede 
ocurrirle un imprevisto ine
vitable, por lo que "hay que 
dLshiatar de la vida a tope y 
no y no privar
se de nada". 

Entre los 
motivos de 
consumo, o lo 
que es lo 
mismo, por qué 
los castellano-
m a n c h e g o s 
dedican lo que 
les sobra al 
consumo, "el 
poder disfrutar de la vida", 
es el principal motivo den
tro de un conjunto de res
puestas múltiples. El segun-

, do motivo má.s destacado es 
la creencia que tienen los 

, castellano manchegos de 

que los impuestos que se 
pagan deberán ser suficien
tes para garantizar cual
quier imprevisto (43,3%); un 
323% no necesita ahorrar, y 
un 31,9% no conoce a nadie 

que le asesore. 
F ina lmen te , 
un 23,7% cree 
que pese a 
todo, no con
seguiría aho
rra lo suficien
te; a un 16,2% 
no le preocu
pa su futuro y 
un 15,6% no 
entiende de 

fórmulas de ahorro e inver
sión. 

Los motivos principales 
que provocan que los caste
llano-manchegos manifies
ten su opción al ahorro se 

h a s a n , 
sobre todo, 
en la pre
vención de 
r i e s g o s : 
p o r q u e 
q u i e r e n 
tener una 
r e s e r v a 
para gastos 
ex t raord i -
n a r i o s 

(94,1%), les preocupa posi
bles desgracias (92,2%), les 
preocupa la seguridad de su 
familia (86,2%), les preocu
pa su jubilación futura 
(82,3%), para mejorar su 
nivel de vida actual (76,4%), 

El 31,5% de los 
castellano' 
manchegos 

deciden ahorrar 
porque desgrava 

impuestos 

Aunque se valora más el consumo, el motivo principal del ahorro es la prevendón de riesgos. 

invirtiendo en algo rentable sideran muy importante 
-sexonsiguejnásdinero parg, j Jílgynos factores ala hora de 
disfrutar de la vida (70,5%), elegir cualquier producto de 
para poder pagar en caso de 
no, llegar a valerse por sí 
mismo (66,8%), o para hacer 
algún viaje o permitirse 
alguna afición costosa 
(60,7%). En menor medida, 
los castellano manchegos 
deciden ahorrar por descon
fianza en las prestaciones 
públicas (45,1%), porque 
desgrava impuestos (31,5%) 
para comprarse un coche, 
electrodoméstico o mobilia
rio (81,5%), o para comprar
se un vivienda (19,7%). 

Por norma general, los 
castellano-manchegos, con-

ahorro/inversión. Estos fac
tores son la liquidez, seguri
dad, fiscalidad y rentabili
dad. En una escala de 1 (1 
ninguna importancia) a 10 
(máxima importancia), valo
ran notablemente todos 
estos factores situándolos en 
tomo a 7: el 57% de los cas
tellano manchegos prefiere 
la liquidez del dinero al 
momento, frente al 41% que 
prefiere la rentabilidad a 
largo plazo. 

En lo que se refiere a la 
seguridad de sus ahorros, 
cinco de cada diez (49,4%) 

declaran su interés en no 
perder ningún dinero aun
que ello aféele^ lai rerU^Jjili-
dad, frente al 46,8% que con
sidera que no les importa 
asumir algún riesgo si supo
ne obtener mayores ganan
cias. 

Sobre la fiscalidad de los 
productos de ahorro, un 
48,6% de los castellano-
manchegos considera que 
un buen producto de ahorro 
permite ahorrar impuestos a 
corto plazo, frente al 47% 
que considera que permiten 
ahorrar impuestos a corto 
plazo. 

Finalmente-, en lo que se 
refiere a la rentabilidad y al 

interés de los castellano-
manchegos en conocer lo 
que ocurre con sus ahorros, 
el 50,1% prefiere una fórmu
la de ahorro que le permita 
olvidarse de todo, con los 
mejores resultados, frente, 
al 46% que prefiere seguir lo 
que pasa con sus ahorros. 

Por otro lado, los caste
llano-manchegos, a la hora 

.de (íecidir cuánto, cóixiO; y 
durante cuánto tiempo aho
rrar, confi'ansobre todo en el 
director o empleado de su 
agencia bancaria tradicional 
(48,1%), por delante del sí 
mismos (28,3%), de su pare
ja (15,8%), de sus amigos 
(3,8%) y de los profesionales 
(3,8%). 

La imagen que tienen los 
castellano manchegos sobre 
los profesionales,^;n^^J^le-
mente positiva. La^jiy^^a-
ciones medias reflejan. Jas 
opiniones emitidas sobre 
una escala de O (no se aplica 

pletamente): son muy pro
fesionales (8,08%), respon
den a todo lo que se les pre
gunta sobre a dóp^eivajel 
dinero (7,34%), p^jipg^o-
nan buena inforrníicipn 
periódica sobre su dinero 
(7,33) y realmente se preo
cupan en conseguir lo mejor 
de acuerdo a cada necesi
dad (6,96). 

También se puede decir 
que el 63,3% decide por sí 
mismo en su relación con 
los profesionales del ahorro, 
dejándose asesorar única-
niente, i-

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Diputación Provincial 
de Guadalajara ha apro
bado una veintena de 
proyectos de obras, con 

. cargo al Plan Provincial 
de Obras y Servicios y 
Programa Operat ivo 
Local de 2001 por valor 
de 115 millones de pese
tas. 

Se trata de proyectos 
para la mejora de las 
redes de distribución y 
saneamiento de Cañizar, 
donde se destinarán 6,5 
millones de pesetas; otros 
5,5 millones para Valher-

La Diputación de Guadalajara 
aprueba 20 proyectos de obras 

Las inversiones en mejora de las redes de distribución 
y saneamiento alcanzarán los 115 millones ¿te pesetas 

moso y 6 millones para la 
renovación de la red de 
distribución dé agua en 
Pioz. 

Los otros proyectos 
son de urbanización y se 
ejecutarán en los munici
pios de Arbeteta (5,7 
millones), Castilforte (5,7 
millones). Herrería (5 

millones), Matillas (4 
millones). Mochales (6,5 
millones). Olmeda de 
Cobeta (6,2 millones). 
Pardos (5,7 millones). 
Pozo de Guadalajara (4,5 
millones), Rillo de Gallo 
(5,7 millones). Robledo 
de Corpes (5,7 millones) 
Saelices de la Sal (5,7 

millones), Selas (5,7 
millones), Torrecuadradi-
Ha (5,7 millones) y Mem-
brillera (6,5 millones). 

Los proyectos de urba
nización engloban inver
siones de muy diverso 
tipo como la pavimenta
ción de calles o aceras, y 
al alumbrado, según elija 

el municipio con la parte 
que le corresponde según 
la distribución de los pla
nes provinciales que rea
lizó la Diputación en el 
año 1999 a fin de ejecutar 
obras en todos los pue
blos a lo largo de la legis
latura. En cuanto a las 
adjudicaciones d e obras. 

la Comisión de Gobierno 
de la Diputación Provin
cial ha realizado trece. 
Las de mayor cuantía 
afectan a los municipios 
de Cabanillas del Campo, 
El Casar y Jadraque. 

En los dos primeros 
casos se trata de inter
venciones en las redes de 
distr ibución de aguas. 
Los importes de adjudi
cación han sido de casi 
12,5 y 8 millones de pese
tas. 

La obra adjudicada en 
Jadraque es un nuevo 
depósito por valor de 9 
millones de pesetas. 
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Indiferencia con los ya insten 

Albacete concentra el 41% de 
los parques cólicos de Gamesa 

Los planes, que tiene aprobados la empresa en la región, 
se prevén que estén finalizados en el año 2005 

MóNiCA M O R E N O 

C-LM 

La empresa Gamesa Ener
gía ha comenzado ya con 
las actuaciones incluidas 
en el segundo Plan Eólico 
Estratégico, después de 
haber sido autorizado por 
la Junta de Comunidades 
el pasado mes de abril. 
Las actuaciones incluidas 
en el plan eólico II se ini
ciaron en el primer trimes
tre del año 2000 con la 
selección de los 
e m p l a z a m i e n 
tos y la instala
ción de varias 
torres de medi
ción. 

G a m e s a 
tiene, en la 
actualidad, en 
investigación 29 
e m p l a z a m i e n 
tos en Castilla-
La Mancha estando distri
buidos en- las cinto pro
vincias de la comunidad y 
correspondiendo dieciséis 
al Plan Eólico Estratégico 
I, de los que dos están en 
Toledo, dos en Ciudad 
Real, cuatro en Guadalaja-
ra, tres en Cuenca y cinco 
en Albacete. • 

En cuanto al Plan Eóli
co Estratégico II hay auto
rizados trece emplaza
mientos, de los que siete 
están en Albacete, dos en 
Toledo y cuatro en Guada-
lajara. 

De este reparto provin
cial destaca la provincia 
de Albacete con el 41% de 

los parques cólicos que 
Gamesa tiene previsto ins
talar en esta comunidad 
autónoma, seguida de 
Guadalajara con el 27%. 

Los Planes Eólicos 
aprobados se han planifi
cado para un período 
máximo de cinco años y 
como establece el Decreto 
de la Junta por lo que se 

^ ^ ^ ^ prevé que 

La construcción 
de hs parques 

cólicos se 
reaUzarán bajo la 

modalidad de 
üave en mano 

la totali
dad de los 
p a r q u e s 
que se 
c o n s t r u 
yan estén 
f i n a l i z a 
dos en el 
año 2005. 
S e g ú n 
G a m e s a , 

todavía no se puede deter-
tüitiar lá potencia á insta
lar y el número de aeroge-
neradores, ya que la 
mayor parte de los empla
zamientos se encuentra en 
fase de investigación. Sin 
embargo, las previsiones 
de las que dispone la com
pañía estima que para los 
veintinueve emplaza
mientos en estudio, se 
alcanzará una potencia 
total próxima a los 400 
MW. 

En los emplazamientos 
más avanzados en su estu
dio, pertenecientes al pri
mer Plan Eólico Estratégi
co, se ha definido cinco 

Gamesa tiene aprobados siete parques eólicos en varias comunidades autónomas. 

parques con una potencia 
total de 170 MW, lo que 
supone la instalación de 
200 aerogeneradores de 850 
KW de potencia unitaria. 

La principal diferencia 
existente entre los parques * 
ya instalados en Castilla-La • 
Mancha y los que va a 
construir Gamesa es la 
potencia de la máquina, ya 
que se va a instalar un aero-
generador de 850 kW, 
mientras que los aerogene
radores fabricados por la 
empresa e instalados hasta 
ahora son de 660 KW. 

La construcción de los 
parques se realizará bajo la 
modalidad llave en mano, 
utilizando aerogeneradores 

Vn Plan Industricd. de 3,100 míüones 

Los Planes Eólicos Estratégicos, aprobados a Gamesa 
Energía por la Junta de Comunidades, contemplan el 
desarrollo de un Plan Industrial, asociado a la com
pañía, que supondrá una inversión total de 3.100 
millones de pesetas y la creación de 320 millones de 
pesetas. Gamesa es fabricante y suministrador prin
cipal de productos, instalaciones y servicios tecnoló
gicamente avanzados en los sectores aeronáutico y 
de energías renovables. En el año 2000 obtuvo un 
beneficio neto de 47,5 millones de euros. 

de Gamesa Eólica, aunque 
también se contempla la 
posibilidad de adaptar el 
modelo a la construcción 
del parque eólico en el 
lugar en el que se está eje
cutando. 

En la actualidad, Game
sa Energía tiene aprobados 
siete Planes Eólicos Estraté
gicos en las Comunidades 
Autónomas de Castilla-La 
Mancha (2), Galicia (2) y 
Aragón (3). 

Iberdirola 
instalará 

381,65 MW en 
nuevas energías 
en Guadalsjara 

REDACCIÓN 

C-LM 

Iberdrola Energías Renova
bles ha obtneido la autori
zación para la instalación 
de once parques eólicos en 
los que invertirá 400 millo
nes de euros (aproximada
mente 66.500 millones de 
pesetas). 

Iberdrola desarrollará es
tos nuevos parques eólicos 

" a través de IberRenova, em
presa filial Iberdrola Gene
ración. Nueve de los once 
parques eólicos se instala
rán en la provincia de Gu-
dalajara y los dos restantes 
en Soria. La puesta en mar
cha de los parques eólicos 
finalizará en el primer tri
mestre de 2003. Tendrán 
una potencia total instalada 
de 481,65 MW -381,65 MW 
en Guadalajara y 100 MW 
en Soria- y una producción 
que superará los 1.000 mi
llones de KWh. 

Estas instalaciones for
man parte de un plan de 
desarrollo de 70 proyectos 
de parques eólicos que Ibe-
Renova está llevando a cabo 
en seis provincias de las Co
munidades Autónomas de 
Castilla-La Mancha y Casti
lla y León (27 en Guadalaja
ra, 2 en Albacete, 27 en So
ria, 8 en Burgos, 3 en Zamo
ra y 3 en Salamanca). Ade
más, Iberdrola Energías Re
novables tiene previsto de
sarrollar otros proyectos en 
las Comunidades de Ara
gón, Extremadura y Valen
cia, así como en Portugal, 
Centro América y Brasil. 

ANGELES S.INFANTES 

PuertoUano (Ciudad Real) 

La empresa Elcogás, si
tuada en PuertoUano, 
va a patentar un nuevo 
sistema para mejorar la 
calidad de las aguas re
siduales de la propia 
central térmica de gene
ración de energía. El bo
letín interno de la em
presa publica un artícu
lo en el que recoge el 
trabajo realizado en los 
dos últimos años por el 
subcomité de Efluentes 
de la Central Elcogás en 
el que estudian el trata-

Elcogás mejorará la calidad del 
agua de la central de PuertoUano 

El objetivo fundamental a medio plazo es conseguir una 
emisión contaminante O al medio hídrico 

miento de las aguas re
siduales. 

Este subcomité se 
constituyó en el año 
1999 como consecuencia 
de las grandes dificulta
des que había en la 
planta de efluentes, so
bre todo a raíz de la 
puesta en funciona

miento de la unidad de 
gasificación y el parque 
de carbón de Elcogás. 
Unos problemas que 
fundamentalmente se 
estaban generando por 
la falta de experiencia 
en el tratamiento de este 
tipo de efluentes. 

Tras dos años de ha

ber realizado trabajos, el 
equipo que integra el 
subcomité ha introduci
do numerosas modifica
ciones en la planta para 
mejorar el comporta
miento y prestaciones 
de la misma, entre las 
que cabe destacar el tra
tamiento para la elimi

nación de fluoruros que 
permite fundamen
talmente mejorar diver
sos parámetros de la ca
lidad de las aguas resi
duales. 

El sistema en el que 
está trabajando para me
jorar la calidad de las 
aguas residuales tiene 

como objetivo funda
mental a medio plazo 
conseguir una emisión 
contaminante O al medio 
hídrico, a través de unas 
etapas que deben ir 
cumplimentándose. La 
intención de la empresa 
Elcogás es la de patentar 
este sistema de mejora 
de las aguas residuales 
en cuanto esté completa
do ya que lo consideran 
fundamental para intro
ducir mejoras técnicas y 
económicas en relación 
con otras alternativas 
que hay actualmente en 
el mercado. 
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El aproyechamiento mad^ 

El 51,8% de la madera cortada en 
Cuenca fue de montes privados 

De pino laricio se obtuvo 39*528 metros cúbicos de madera, 
seguido del pino rodeno, con 38*499, y del pino carrasco 

CESAR ARMUÑA 

Cuenca 

Los aprovechamientos made
rables obtenidos de los los 
montes de Cuenca generaron 
unos beneficios de 1.005 millo
nes de pesetas a lo largo del 
año 2000, en el que se cortaron 
en la provincia un total de 
202.998 metros cúbicos de ma
dera, de los que 105.343 metros 
cúbicos correspondieron a 
montes de propietarios priva
dos, en tanto que los 97.655 
metros cúbicos restantes fue
ron sacados de montes de titu
laridad públi
ca. 

Según da
tos facilitados 
por la Delega
ción de la 
Consejería de. 
Agricultura y 
Medio Am
biente en 
Cuenca, más 
de dos lerdos 
de la producción total de ma
dera obtenida de talas en los 
montes privados de la provin
cia procedió de las especies la
ricio y rodeno, ya que del pino 
laricio se obtuvieron un total 
de 39.528 metros cúbicos de 
madera, mientras que la pro
ducción obtenida del pino ro
deno fue de 38.499 metros cú
bicos de madera. 

A continuación, pero a con
siderable distanda, figura la 
madera obtenida del pino ca
rrasco, con 14.616 metros cúbi
cos de madera y la del chopo,-
que generó una producdón de 

4¡¡^ 
El sector forestal 
concjuense aportó 
1.698 millones a 

la producción 
final agxdña del 

año pasado 

8.952 metros cúbicos, en tanto 
que con cantidades mucho 
menores aparecen el pino al-
bar, del que se obtuvieron 
2.024 metros cúbicos de made
ra y el pino piñonero, del que 
procedieron otros 1.724 metros 
cúbicos de madera obtenidos 
por los propietarios privados. 

El pino larido fue 
también el que hivo una ma
yor producdón en los aprove

chamientos de 
madera obte
nidos de lo--
montes de uti
lidad pública 
de la provin-
da, ya que aca
paró más de la 
mitad de la 
madera pro-
dudda con un 
total de 50.638 

metros cúbicos, que fueron 
vendidos a un predo de 5.569 
pesetas por metro cúbico, lo 
que supuso irnos benefidos de 
algo más de 282 millones de 
pesetas. 

En segundo lugar en cuanto 
a cantidad no aparece el pino 
rodeno, como ocurrió en el sec
tor privado, sino que en los 
montes de titularidad pública 
la segunda mayor producdón 
procedió del pino albar, del 
que fueron obtenidos 24.598 
metros cúbicos de madera, que 
a un predo de 5.704 pesetas 
por metro cúbico, generaron 

la actividad forestal supone un complemento a los trabajos agrícolas. 

unos benefidos de más de 140 
irüllones de pesetas, en tanto, 
que del pino rodeno se extraje
ron 19.142 metros cúbicos de 
madera, que supusieron más 
de 82 millones de benefidos, a 
un predo de 4.317 pesetas el 
metro cúbico. 

A su vez, el pino piñonero 
produjo un total de 2225 me
tros cúbicos de madera de los 
montes de utilidad pública de 
la provinda, que generaron 
unos benefidos de casi 5 millo
nes de pesetas, ya que el predo 
de esta espede fue de 2.218 pe
setas por metro cúbico, mien
tras que del pino carrasco solo 
se obtuvieron 1.052 metros cú

bicos de madera, que a un pre- los de trufas, los de pastos y los 
) agrícolas) generaron unos be-

nenaos de '43 millones de pe-I supusieron 
dos de 3,7 millones de pesetas. 

Por otra parte, aunque los 
aprovechamientos de madera 
fueron los que generaron el 
mayor porcentaje de ingresos 
obtenidos de los montes de la 
provincia, el sector forestal 
conquense aportó 1.698 millo
nes de pesetas a la producdón 
final agraria conquense de 
2000, ya que hay que añadir los 
aprovechamientos proceden
tes de la caza y de la pesca, que 
sumaron otros 650 millones de 
pesetas, en tanto que el resto 
de aprovechamientos (como 

setas. 
La actividad forestal supo

ne, en muchos casos, un com
plemento de los trabajos agrí
colas de los habitantes de las 
zonas en las que se encuentran 
los montes de la provincia de 
Cuenca, por lo que es de difícil 
cuantificadón dada la gran 
disparidad de actividades y la 
dispersión de la propiedad, 
aunque se calcula que genera 
al año en tomo a 250.000 jorna
les, ya que una de sus caracte
rísticas básicas es su gran capa-
ddad para generar empleo. 

El Ceder y 
"R que R" 
desarrollan 

una campaña 
sobre residuos 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Centro de Desarrollo de la 
Comarca de La Manchuela, 
Ceder, a través de la empre
sa cooperativa R que R está 
desarrollando una Campaña 
de Educación Ambiental de
nominada "Los residuos só
lidos urbanos", cuyo co
mienzo tuvo lugar el pasado 
23 de abril del 2001, prolon
gándose las actividades has
ta finales del mes de agosto. 
Dentro de la campaña se in
cluye una exposición didác
tica itinerante denominada 
"El planeta Tierra, una isla 
de Robinsones", formada 
por 12 paneles y estructuras, 
que viajará a 23 pueblos de 
la comarca. 

También habrá visitas 
guiadas por una monitpra 
que mosteara la Exposicign a 
todos los alumnos de píirna-
ria y secundaria de la Man
comunidad, en concreto a 
2.4o0 escolares'Tepártídos en' 
7 colegios y 17 centros rtira-
les agrupados, explicándoles 
en qué consiste la exposi
ción, ampliando' irifoirna-

, vori sup R[ 
cion en referenaa a los resi-
j -1-j -•":vyirrJ B! Bsoa 
dúos solidos urbanos, y so^ 

lúcionando las posibles du
das que éstos pudieran tener. 

Igualmente, habrá char
las taller con 1.318 alumnos 
de los tres institutos de Edu
cación Secundaria que hay 
en la zona y que conlleva 
una proyección de diapositi
vas y una dinámica de baró
metro de valores. 

ÁNGELES S. INFANTES 

Ciudad Real 
Tras barajarse primero mo
ver la Zona de Especial De
fensa para las Aves (ZEPA) 
con el objetivo de que esta 
zona pudiera compatibili-
zarse sin ningún problema 
con el futuro aeropuerto de 
Ciudad Real, y posterio-
mente tras considerarse la 
posibilidad de reducir la su
perficie de esta zona, ahora 
el Gobierno regional ha de
cidido que no hará falta nin
guna de las dos cosas. 

No habrá que cambiar de 
ubicación ni reducir la su
perficie de la ZEPA si se 
aplican las medidas com
pensatorias necesarias para 

La ZEPA del aeropuerto de Ciudad 
Real no se moverá ni reducirá 
El conse\ero de Obras Publicas ha explicado que es posible 
compatibilizctr la Zona de Protección y las infraestructuras 

que el medio ambiente y la 
nueva infraestructura aérea 
se desarrollen simultánea
mente. Este parece ser ahora 
el criterio que prima en el 
Ejecutivo Regional, según 
ha dado a conocer el máxi
mo responsable de este 
asunto, el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro 
Gil. Asegura que como en 

muchos otros lugares, es po
sible compatibilizar las ZE-
PAs con las irüraestructuras 
si se aplican adecuadamente 
las medidas compensato
rias, tal y como solicita la 
Declaración de Impacto 
Ambiental publicada ya en 
el Boletín Oficial del Estado 
por el Ministerio de Medio 
Ambiente. Esas medidasa 

compensatorias consisten 
exclusivamente en asegurar 
la protección de las aves de 
la zona para que sean perju
dicadas por el futuro aero
puerto, que supondrá una 
inversión de 30.000 millones 
de pesetas, contará con una 
pista y estará fundamen
talmente dedicado al tráfico 
de mercancías, aunque tam

bién estará preparada para 
el tráfico de pasajeros. 

Además de asegurar las 
medidas compensatorias 
adecuadas, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha de 
quien dependen este tipo de 
zonas de protección deberá 
de justificar ante la Unión 
Europea, la idoneidad del 
terreno escogido, aseguran

do por tanto que el aero
puerto no se puede cons
truir en ningún otro terreno 
de la provincia de Ciudad 
Real. 

Todas estas justificacio
nes deben ir incluidas en un 
informé, que el Gobierno re
gional se comprometió a 
elaborar de forma rápida 
pero que todavía no tíene fe
cha, ya que según Gil se es
tán intentando resolver to
dos los problemas para que 
el aeropuerto siga hacia ade
lante. Mientras tanto, los 
promotores del proyecto 
han visitado el aeropuerto 
de Viena, que en estos mo
mentos es el operador único 
del futuro aeropuerto. 
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NFORMATICA-1 
La empresa que compró^ 

Los ordenadores Olivetti serán 
el producto estrella de Promek 

ECONOMÍA Y EMPRESAS/ 37 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

Promek, la empresa que 
compró Magneti Marelli, 
firmaba recientemente un 
convenio con la universidad 
de Castilla-La Mancha con 
el fin de colaborar en un 
proyecto de investigación. 

La producción masiva de los ordenadores no 
empezará liasta el próximo mes de septiembre 

Según el 
responsa
ble de Pro
mek, este 
protocolo 
"no es más 
que el prin
cipio de 
una serie 
de acuer
dos que se 
producirán 

La empresa ha 
firmado con la 
Universidad un 
protocolo para 

desarrollar nuevas 
tecnologías 

entre progresivamente 
ambos.organismos. 
EnpiDiRoB/;!.; • 

Este acuerdo, avanzado 
en el pasado número, cons
tituye un paso transcenden
tal y a que supone la iricor-:. 
ny xoKyjiKqs-r'asinloDKa Oüí' 

poracion a la 
empresa de 
tecnología de 
vanguardia de 
la que hoy 
goza Ja Uriivier-
sidad. 

El proyecto 
suscrito alude 

de este protocolo no sólo 
para el reciclaje de aguas 
sino de residuos sólidos y 
también se contempla un 
colaboración en proyectos 
de carburantes alternativos 

(tipo gas, 
DTS,...) y de 
electrificación 
y desarrollo 
de sistemas de 
inyección para 
automóviles y 
motos. 
Según el res
ponsable de la 
empresa Pro
mek en Gua

dalajara, Paulino Gutiérrez, 
se trata de proyectos de una 
gran importancia en los que 
se están incorporando tec
nologías de vanguardia y 

tratando de 
diversificar 
la actividad 
hacia otros 
p roduc tos 
de sectores 
comple ta 
mente dife-
rentes como 

concretamente {QS prÓxmWS tueses son las tele-
al reciclaje y 

Según Qutiérrez se 
está creando 
empleo y se 

estábüizará de 
manera clara en 

recuperación 
de aguas industriales, pero 
este no será el único que se 
firme con la Universidad 
sino el inicio de futuras cola
boraciones. 

De forma inmediata está 
prevista una segunda fase 

comunica
ciones, con 

lo que Promek ya ha comen
zado a trabajar con los dis
tribuidores más importan
tes, y en energía, con lo que 
también se está en contacto 
para hacerse cargo de algu
nos productos estrella como 

La informática y la diversificación ha sido el mejor estímulo para Promek. 

El fiíhiró de Promek püéd^ séí éf'cór'tácior' eíec-
trónico con telegestión, un 
producto que según las pre
visiones, en los próximos 
años será un boom en Euro
pa ya que "realmente", 
según Gutiérrez, cambia el 
concepto de la medición de 
los consumos "y va muchí
simo más allá". 

En el aspecto de la infor
mática, Promek va a iniciar 
también la producción de 
ordenadores con marca pro
pia y con otros fabricantes 
de forma inmediata. Ade
más ya se ha alcanzado un 
acuerdo para llevar a cabo 
en las dependencias de Pro
mek en Guadalajara, la 

faoncacioh, venta y distri
bución de todos los ordena
dores Olivetti. 

Según Gutiérrez, esto 
será una realidad en los pró
ximos meses. Para ello se ha 
llevado a cabo un enorme 
trabajo de preparación que 
se inició en junio del pasado 
año y que ha supuesto un 
esfuerzo intenso por parte 
de un equipo de personas 
con gran capacidad de tra
bajo. 

Así, con esta iniciativa se 
"está consiguiendo darle la 
vuelta a una empresa, y cre
arle un futuro que alienta 
todas las esperanzas que se 
podían tener". 

se 
augura bueno, de los traba
jadores de la antigua Mag
neti Marelli que se iban a 
contratar de manera progre
siva, no sólo se produjo sino 
que tuvo lugar a cabo en un 
plazo más corto del inicial-
mente previsto, en octubre 
del pasado año estaban ya 
todos trabajando cuando la 
previsión era que se incor
poraran a primeros del año 
en curso, y actualmente 
hasta del orden de 110 ó 111) 
eventuales. Esto significa, 
según Gutiérrez, que se está 
creando empleo, trabajo que 
se estabilizará de manera 
clara en los próximos meses. 

Lejos de perder 
400 millones, se 
han mantenido 

heneficws 

En opin ión del res
ponsab le de Promek, 
la diversificación en 
los trabajos que se 
van a llevar a cabo en 
esta fábrica creará 
nuevos empleos . Las 
previs iones del 
g rupo eran las de 
perder unos 400 
mi l lones de pesetas 
en el pr imer semestre 
y otros 400 mil lones 
más en este año. La 
realidad ha sido muy 
diferente, se ha con
seguido mantener 
todo el pr imer semes
tre en números 
negros, y se ha llega
do a obtener unas 
cifras interesantes de 
beneficios a final del 
año. También se ha 
generado una mayor 
cobertura de la mer
cancía que había 
paral izada, con lo 
cual, se estaría 
h a b l a n d o de unos 50 -
mi l lones . La situa
ción ha cambiado 

H completan\ente . Se 
l levan vend idos unos 
2.000 mi l lones de 
pesetas y "esperamos 
conso l idamos en los 
próximos mese", 
según el responsable 
de Promek y "espera
mos consolidamos en 
los próximos meses" , 
señaló el responsable 
de Promek quien 
señaló que ahora es 
precisamente cuando 
se está llevando a 
cabo la consolidación 
de la fábrica alcarre-
ña. 

M . MOBEWO/REDACCiáN 
C-LM 

La página web de la Con
federación de Consumi
dores y Usuarios 
(CECU), desde que se 
inauguró el día 1 de octu
bre de 2000 y hasta el 4 de 
junio de 2001, ha recibido 
más de 1.200 quejas y 
consultas, d e las que tan 
sólo 25 han sido quejas 
de Castilla-La Mancha y 
45 consultas de la región. 
De las 25 quejas 15 
correspondieron a dete
rioro de suministro eléc
trico en varios pueblos de 
Ciudad Real, Toledo y 

La página web de la Cecu recibió 
25 quejas de Castilla-La Mancha 
Desde su puesta en funcionamiento el 1 de octubre, a 

nivel nacional, se han registrado 11.000 visitas 
Cuenca; siete a proble
mas relacionados con el 
teléfono, una a la compra 
de un electrodoméstico y 
dos por la compra de una 
vivienda. 

En cuanto a las consultas, 
de las 45 registradas, 
éstas proceden de varias 
localidades de la comuni

dad, principalmente de 
Ciudad Real, Toledo y 
Albacete (por este orden). 
De estas consultas más 
de la mitad-27- eran por 
problemas relacionados 
con la falta de suministro 
en varias localidades de 
la comunidad; tres por 
problemas con acceso a la 

red (servidores que dan 
mal servicio); 10 por 
casos relacionados con el 
teléfono, sobre todo 
móviles (falta de cobertu
ra, suspensión de contra
tos, etc..) ; tres por pro
blemas de vivienda; uno 
por autovías y uno por 
compra de un calzado. 

Con la distribución de las 
estadísticas de quejas y 
consultas recibidas a tra
vés de su página web, la 
Cecu inaugura un nuevo 
espacio virtual, que pre
tende ser un complemen
to a las cifras estadísticas 
que con carácter anual 
viene ofreciendo. 

A nivel nacional, se 
observa una gran dispari
dad entre las cifras 
correspondientes a con
sultas y aquellas otras 
que hacen referencia a las 
quejas. Esta circunstancia 
está motivada por el 
hecho de que, dentro de 
las posibi l idades que 
ofrece la página a los 
usuarios, el apartado de 
quejas está concebido a la 
manera de un buzón que 
recibe las quejas o el 
malestar de los consumi
dores por la contratación 
de determinados servi
cios. 
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Adosado al hotel hay un m^ 

La naturaleza y el agua, 
protagonistas de El Tablazo 

• t rm 

MówicA MORENO 

Villalba de la Sierra (Cuenca) 

En el Hotel El Tablazo el 
agua y la naturaleza ad
quieren especial prota
gonismo, pues según se
ñala su gerente, Alfonso 
Alegría, a este estableci
miento le rodea el agua, 
ya que a las puertas del 
Hotel está el río Júcar y 
por las terrazas del mis
mo pasa el río. Asimis
mo uno de los elementos 
que hacen atractivo y 
más vistoso a El Tablazo 
pues adosado al hotel 
hay un molino, que con
serva la maquinaria ori
ginal, del siglo XVIII. 

El Hotel El Tablazo se 
inauguró en juUo de 
1994 y cuenta con 25 ha
bitaciones, de las que 15 
son dobles y 10 triples. 
Todas ellas disponen de 
calefacción, teléfoiio, ba
ño completo, televisión, 
e tc . . 

Además ofrecen servi
cio de restaurante que en 
invierno tiene capacidad 
para 100 comensales, y 
en verano le suman una 
barbacoa con lo que la 
capacidad aumenta has
ta las 300 personas apro
ximadamente. 

También cuenta con 
un salón de convencio
nes para 30 personas 
aproximadamente. 

Los principales clien
tes del Hotel El Tablazo 
son empresas que o bien 
realizan convenciones y 
reuniones de trabajo en 

Este estahlecimiento de Villalba de la Sierra 
tiene 25 habitacionesf 15 dobles y 10 triples 

Desde el Hotel El Tablazo se puede disfrutar de un magnífico paisaje. 

este lugar o que llevan a 
cabo viajes de incentivos 
a sus trabajadores. Des
de el Tablazo se hacen 
paquetes tu
rísticos de 
ocio y aven
tura, que in
cluye activi
dades de pi- • 
r a g ü i s m o , 
descenso de 
cañones, ru
tas de moun- • 
tain bike y 
rutas guiadas 
por la serranía de Cuen
ca. "También para las 
empresas que lo soliciten 
realizamos caterings por 

la serranía y comidas 
camperas", señala Alfon
so Alegría. 

Las empresas son tan
to naciona
les como 
i n t e r n a -
cionales, y 
en los 

c l i e n t e s 
p a r t i c u l a 
res proce
den de 
Madrid y 
de la Co
m u n i d a d 

Valenciana. 

La estancia media de 
las personas que se alo
jan en Hotel es de dos 

^2> 
Organizan 
paquetes y 

rutas 
turísticas 

para 
empresas 

días, aunque depende de 
las convenciones que se 
organice, que normal
mente duran unos cua
tro días. 

En este establecimien
to hotelero, que está 
abierto todo el año, tra
bajan 11 personas, más 
cuatro monitores que se 
encargan de los paquetes 
turísticos. 

Hotel El Tablazo 
Camino de la Noria 

s/n 
Telef. 969 28 14 88 

Villalba de la Sierra 
(Cuenca) 

e-mail: tablazo® 
canal21.es 

^ 

>«> ^ itJ 

% • ^ 

J(í'^*._i^ %% ^ J ii 

El gazpacho manchego es uno de los platos más demandados. 

Qû jotel y la 
especialidad en la 
cocida manchega 

Cuenta con un salón con capacidad 
para unas 70 persoruis 

hace 38 

Fue 

MóNiCA M. ALONSO 
Argamasilla de Alba (CR) 

El Restaurante Quijotel, 
ubicado en el municipio 
ciudadrealense de Arga
masilla de Alba, fue 
inaugurado 
años, por el 
e n t o n c e s 
ministro de ' 
Información 
y Turismo, 
Manuel Fra
ga Iribarne, 
y desde en-
tonoces se 
ha ido reno
vando todos 
los años, en 
platos y en instalaciones. 

Este establecimiento 
cuenta con varios salo
nes, decorados en un es
tilo moderno pero fami
liar, con capacidad para 
acoger a unas 70 perso
nas. Celebran todo tipo 
de acontecimientos des
de comidas de empresa 

inaugurado 
hace 38 años 

por el ministro 
de ir^ormación 

y turismo 

hasta comuniones, "todo 
lo que nos permita aten
der debidamente a nues
tros cli6!ntes". 

El tioo de platos más 
demandados de Quijotel 
son las gachas, migas, 

gazpacho man
chego, duelos y 
quebrantos, DÍST 

to, e tc . . Además 
ofrecen un me
nú diario al pre
cio de 1.200 per
sonas. 

Está abierto to
do el año y el ti
po de público 
que visita Quijo

tel es muy variado desde 
familias hasta empresa
rios y gente joven. 

Restaurante Quijotel 
Plaza de España, 13 

Telef. 926 52 12 60 
Argamasil la de Alba 

(Ciudad Real) 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
¡EnassasBsssam 

FORMA DE PAGO 
ID£CA$TÍLLA-L.-VMANCHAHi 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO ANUAL: 8 .000 pesetas 

I I TnlAn banca r i o 
1 I G i r o o transferencia 
I I Domic i l iac ión banca r i o 

N O T A : Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin lo cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o C a j a de Ahorros 
O f i c i n a 

N o m b r a 4 M I «ilular „ 

C I F / D N » ! . ^ 
Dirección , 

Población '. Telf.: 

F i rma a u t o r i z a d a 

Muy Seño r m í o : Le ruego se s i rva ca rga r e n m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta d e A i io r ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD OFICII IA n c NS CUEHnV 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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Congresos • Subvenciones 
•A GENDA 
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• Ferias 

• INNOVARQU 2 0 0 1 
Fecha: Del 3 al 7 de julio 
Sector: dedicada a la 
construcción industriales, 
está dirigida a las empre
sas dedicadas a este sec
tor 

Lugar: Centro Costa Sal
guero (Argentina) 

• TEXCARE 
INTERNACIONAL 
Fecha:18 al 22 de junio 
Sector: Mercado mundial 
para el cuidado de los 
textiles 
Lugar: Frankfurt 
(Alemania) 

•FORESTAL 
Fecha: Del 22 al 24 de 
junio 
Sector: Forestal y Tecnoa-
grícola de ámbito inter
nacional 
Lugar: Orense 
(Galicia) 

• TECNONEETING 
Fecha: Del 27 al 29 de 
junio 
Sector: Salón Interna
cional dedicado a Con
gresos, Convenciones e 
Incferitivó's.' 
Lugar: Fira de Barcelona 

• Libros 
EMPRESAS 

¡Haga esa 
llamada! 

MAniAND, lAlN 

GEDISA 
....I 

MADRID 

En este libro que se ha tra
ducido del inglés, se ofrece 
al lector las claves para 
mantener una conversa
ción telefónica y que le ase
gure que la impresión que 
deja sea positiva. Las con
versaciones telefónicas 
proporcionan al mundo 
exterior una impresión 
inmediata sóbrela persona 
que habla o su propia 
empresa. !Haga esa llama
da! le muestra cómo 
emprender con profesiona-
lidad y estilo, incluso las 
conversaciones más difíci
les y las llamadas no dese
adas. Este práctico libro, le 
informará sobre cómo tra
tar con los clientes; a nego-

• SUBVENCIÓN: Para recursos energéticos 

• Destinatarios: Promover proyectos de aprovechamiento de energía solar, térmi
ca, fotovoltaica, mixta eólica-fotovoltaica y biomasa en el territorio de la Comu
nidad Autónoma de Castilla-Xa Mancha. 
Importe: No pueden superar el 40% del coste total de las actividades a realizar, 
con un importe máximo de 3 millones de pesetas, por cada subvención otorgada. 
Criterios: REducción del consumo energético por fuentes de energía no renova
bles; dificultad de abastecimiento por otras fuentes de energía; rentabilidad de la 
inversión y mejora medioambiental e integración de las instalaciones en el entor
no. 

Información adicional: Para presentar las solicitudes se habré un nuevo plazo 
entre el 1 y el 30 de septiembre. Anteriormente ha estado abierto otro entre el 1 
de enero y el 31 de marzo. 
Lugar de presentación: Las solicitudes podrán presentarse: en cualquier registro perte
neciente a la Administración del Estado, a la de las Comunidades Autónomas, y a la de 
aquellas Entidades Locales que hubieran suscrito el oportuno convertío, así como en las 
oficinas de correos, o én cualquier otra forma prevista por ley. 
Unidad Orgánica competente: DG de Industria y Energía 

• SUBVENCIÓN: Ayudas destinadas a fomentar el cese 
anticipado en la Actividad Agraria 

.Objetivo: Establecer tm régimen de ayudas destinadas a fomentar el cese antici
pado en la actividad agraria en el ámbito territorial de Castilla-La Mancha, para 
la aplicación y desarrollo del Real Decreto 5/2001, de 12 de enero, conforme a la 
Ley 19/1995, de 4 de julio. 

Beneficiarios: Los cadentes o cesionistas y los trabajadores de las explotaciones 
cuyos titulares cesen en la actividad agraria. 
Requisitos: Entre los requisitos que se exijan (ver orden del 24 de abril de 2001) 
se encuentra que el cédante o cesionista haya cumplido los 55 años de edad y no 
tenga más de 65; que haya ejercido la actividad agraria durante los diaz años 
anterioras al cese; y habar cotizado a la Seguridad Social un periodo previo tal 
que les permita completar al cumplir los 65 años los quince años da cotización. 
Tipo de Ayuda: Los cadentes recibirán una indemnización anual asi como una 
prima anual complementaria hasta que cumplan los 65 años (Ver orden). Los tra
bajadores también percibirán otra indamiüzación hasta los 65 años. 
Organismo: Consejería de Agricultura y Medio Ambiente. 

ciar con los proveedoresM 
a hablar con los empleados 
y a facilitar las llamadas 
personales. Modelos de 
comportamiento, resúme
nes y modelos de conver
saciones le permitirán 
apreciar su progreso, 
mientras que la clara 
estructuración del libro le 
ayudará a acceder a esa 
conversación más adecua
da cuando lo necesita. 
¡Haga esa llamada! es de 
lectura obligatoria para 
cualquier persona- que 
quiera dar una buena 
impresión por teléfono en 
cada situación. lan Mai-
tland es consultor en direc
ción de empresas. 

CONTABILIDAD 
Contabilidad de 

E. Inmobil iarias y 

Constructoras 

A. GARCÍA CASTELLVI 

GESnoN 2000 

BARCELONA 

Contabilidad 
de empresas 

Inmobiliarias y 
Constnicíoras 

etamÓM t«»«rftm 

En los últimos años, el trucción ha experimenta-
sector de la promoción do un fuerte crecimiento 
inmobiliaria y de la cons- y una evolución tecnoló-

• Horario AVE 

TOLEDO 

FERIAL 2 0 0 1 ( II FERIA DE 
ALIMENTACIÓN DE TOLEDO) 

Fecha d e ce l eb rac ión : 
21 al 24 de junio 

Sector : 
D e s t i n a d o al sector d e las e m p r e s a s d e 

a l imen tac ión 
Lugar : 

Recinto Ferial d e la Pe ra l eda 
O r g a n i z a : 

D ipu t ac ión Provinc ia l d e Toledo 
Te lé fono: 

925 22 91 90 

JADRAQUE (GUADALAJARA) 

III FERIA AGROINDUSTRIAL DE 
JADRAQUE (FAGRI-2000) 

Fecha d e ce l eb rac ión : 
22 al 24 de junio 

Sector : 
Feria e n la q u e está r e p r e s e n t a d o el sector 

agr ícola en su ve r t i en te indus t r i a l , pe ro 
q u e t a m b i é n t iene u n a p a r t e mul t i sec tor ia l 

con r ep resen tac ión d e tecnología , a r tesanía , 
etc. 

Lugar : 
P a r q u e Mun ic ipa l d e J a d r a q u e 

O r g a n i z a : 
Pa t rona to M u n i c i p a l d e C u l t u r a y Aso 

ciación d e Empresa r io s d e J a d r a q u e 
Teléfono: 

949 21 78 40 

gica y económicas acom-. 
panada de novedades 
administrativas, urbanís
ticas, fiscales y contables. 
La presente obra tiene 
por objeto el análisis de 
las particularidades con
tables de las empresas 
inmobiliarias y construc
toras. Con una exposi
ción clara, práctica y lo 
más amplia posible, se 
analiza el funcionamien
to de las cuentas conta
bles, normas de valora

ción y cuentas anuales de 
las adaptaciones secto
riales. También se estu
dian los problemas con
tables y fiscales de Unio
nes Temporales de 
Empresas. El autor es 
Doctor en Ciencias Eco
nómicas y Empresariales 
y Profesores Titular de 
Economía Financiera y 
Cotanbilidad de la Uni
versidad de Barcelona, 
adscrito al Departamento 
de Contabilidad. 
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Nombres 
Jesús Santolaya, 

Pte de la Cámara de Comercio de Toledo 

El presidente de la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria de Toledo, 
Jesús Santolaya, ha presentado una 
nueva edición del Anuario Estadís
tico "Toledo en Cifras", correspon
diente al año 2000. La intención de 
la institución cameral con este do
cumento es ofrecer información es

tadística y valoraciones que permitan el conoci
miento de la realidad socioeconómica de los dis
tintos sectores. 

César Eugenio Pascual, 
Pte« Coop, San Isidro Labrador 

El presidente de la cooperativa 
San Isidro Labrador, César Euge
nio Pascual Sánchez, ha firmado 
un protocolo notarial de joint 
venture con el presidente de la 
Caja Rural de Toledo, Andrés Gó
mez Mora. Este negocio conjunto 
posibilitará acceder a la coopera

tiva de Navalcán y a sus socios a todos aquellos 
- productos y servicios que por su naturaleza y ta
maño, no puede prestar la sociedad navalqueña. 

Manuel Trevtño, 
Consejero Delegado de Elcogás 

La empresa Elcogás, situada en Puer-
toUano, va a patentar un nuevo siste
ma para mejorar la calidad de las 
aguas residuales de la propia central 
térmica de generación de energía. La 
intención de la empresa, cuyo conseje
ro delegado es Manuel Treviño, es la 
de patentar este sisterha en cuanto esté 

completado ya que lo consideran fundamental para in
troducir mejoras técnicas y económicas. 

Ricardo Calanútaf 
Qerente de Calamita System 

La empresa fabricante de productos para el baño. Ca
lamita Systems, tiene previsto construir unas nuevas 
instalaciones de siete mü metros cuadrados de super
ficie en el polígono industrial que se está promovien
do en la localidad toledana de Borox. El gerente de la 
compafiía, Ricardo Calamita, explica que si se cum
plen los plazos previstos las obras de construcción se 
iniciarán en el próximo mes de septiembre y estarán 
finalizadas para el mes de junio de 2002. 

Paulino Qutiérrez, 
Restxmschle de Promek 

Promek, la empresa que compró Magneti Marelli, firma
ba recientemente un convenio con la universidad de Cas
tilla-La Mancha con el fin de colaborar en un proyecto de 
investigación. Según el responsable de Promek en Gua-
dalajara, Paulino Gutiérrez, este protocolo "no es más que 
el principio de una serie de acuerdos que se producirán 
progresivamente entre ambos organismos. Este acuerdo 
supone la incorporación a la empresa de tecnología de 
vanguardia de la que hoy goza la Universidad. 

Ángel Risueño 

Presidente de la Asociación de Ennpresarios de Socuéllamos 

'̂El pol^ono solucíonairá muchos 
problemas de SocuéUamos" 

F. J . LLANA NIETO 

Socuéllamos (Ciudad Real) 

Ángel Risueño ha sido ele
gido presidente de la Aso
ciación de EmpresaHos de 
Socuéllamos (AESO), en 
sustitución de Román Can
tarero. Realzar el comercio 
de esta localidad ciudadre-
aleña y potenciar la forma
ción de empresarios,traba-
jadores y gente joven, a 
través del aula de forma
ción de la Asociación son 
las dos principales actua
ciones que desarrollará en 
los próximos cuatro años. 

Pregunta.- El Ayunta
miento de Socuéllamos 
lleva unos años intentan
do potenciar el tejido em
presarial del municipio a 
través del polígono El Lla
no, que según parece esta
rá finalizado en breve. ¿Va 
a suponer esto un cambio 
significativo para las em
presas de la zona? 

Respuesta: Evidente
mente. Tener el polígono en 
marcha va a suponer para 
Socuéllamos contar con 
muchas más empresas que 
las que tem'amos hasta aho
ra y desarrollar actividades 
que no se han podido reali
zar antes. 

Tenga en cuenta que la 
dennora en el desarrollo de 
este polígono ha supuesto 
un receso muy importante 
para las industrias de So
cuéllamos, que no podían 
crecer ante la falta de suelo 
industrial. Por este motivo, 
resultaba necesario y creo 
que va a solucionar muchos 
de los problemas que so
portábamos hasta ahora los 
empresarios de la comarca. 

P.- ¿Y a qué tipo de co
lectivo empresarial van a 
intentar apoyar más desde 
la Asociación? 

R.- A todos- por igual, 
aunque nuestro tejido se 
compone básicamente de 
empresas de servicio y co
mercios. Precisamente, des
pués del verano vamos a 
hacer una campaña para re
alzar a estos últimos, ya 
que su negocio se está vien-

"Tenemos previsto reunimos con 
los empresarios de Pedro Muñoz 
para aimientar las adhesiones de 
estos y canalizar sus inquietudes" 

Ángel Risueño ha sido elegido para un periodo de cuatro años. 

do muy afectado con la 
proliferación de grandes 
superficies. 

P.- ¿En qué van a consis
tir estas accio
nes? 

R.- Funda
mentalmente 
vamos a tratar 
de dar una 
imagen más 
selectiva de 
los comercios, 
incentivando 
la compra de 
los ciudada
nos de Socuéllamos a tra
vés de promociones de re
galos, como viajes, coches, 
etc.. 

R- Volviendo al tema 
del polígono, el desarrollo 
de éste necesita también 
de unas infraestructuras y 
otros servicios. ¿Cuál es la 
situación actual de éstas? 

R.- Por supuesto que es 
algo indispensable, aunque 
considero que Socuéllamos 
no está mal desde el punto 
de vista de infraestruc
turas. Eso sí, sin olvidamos 
del proyecto de la autovía 

"La formación 
es otro de los 

capítulos 
que más 

desarrollaremos 
en esta etapa" 

que está previsto que lle
gue a Tomelloso y que no
sotros estamos defendien
do para que pase por So

cuéllamos. 
P.- ¿En qué ba
san su reivin
dicación? 
R.- Por el bene
ficio que su
pondría para la 
comarca. Tenga 
en cuenta que 
coloquialmente 
a esta autovía 
se la llama au

tovía de los viñedos, y resul
taría un poco paradójico 
que llamándose así no lle
gara a un municipio como 
el nuestro. 

En este sentido tendre
mos que seguir luchando 
hasta lograrlo. 

R- ¿Qué otras actuacio
nes va a impulsar desde la 
Asociación? 

R.- La formación es, sin 
duda, otro de los capítulos 
que más desarrollaremos 
en esta nueva etapa. Tene
mos en proyecto hacer un 
aula de formación para for

mar a empresarios, trabaja
dores y, en general, a todos 
aquellos que quieran dedi
carse a la actividad empre
sarial, y demostrarles así lo 
duro que es esto y lo que 
tienen qué trabajar. 

P.- ¿Se trata de up pro
yecto nuevo? 

R.- No, el arreglo del au
la es algo que se venía de
mandando desde la ante
rior junta directiva, de la 
que yo era vicepresidente y 
que no se pudo realizar por 
falta de medios econó
micos. Afortunadamente 
creemos que con el apoyo 
de Ceoe-Cepyme esto va a 
llegar a buen fin y ere Qctu-;̂  
bre empezaremos a impar-, 
tir los primeros cursos. 

P.- ¿Se han definido ya 
los contenidos? 

R.- Es un poco pronto, 
pero ahora tenemos adjudi
cados de Seguridad e Hi
giene en el Trabajo y de 
Prevención de Riesgos f^-
borales, además de otros 
pendieiites. 

P.- ¿A cuántos empresa
rios representan ustedes? 

R.- Ahora mismo esta
mos alrededor de doscien
tos empresarios, algunos 
de los cuales son de Pedro 
Muñoz, ya que somos co
marcales. Precisamente te
nemos previsto reunimos 
con los empresarios de allí 
para aumentar las adhesio
nes de estos y canalizar sus 
inquietudes a través de no
sotros. 

P.- Por último, ¿cuáles 
son los atractivos que ofre
ce Socuéllamos para aque
llas empresas de fuera que 
estén pensando en buscar 
ubicación para sus instala
ciones? 

R.- En primera lugar, 
con el desarrollo del polí
gono las infraestructuras 
son perfectas. Si a esto se 
suma la autovía -que cree
mos que tarde o temprano 
llegará- y todos los servi
cios que tenemos creo que 
el atractivo de esta ciudad 
para las empresas de fuera 
es más que evidente. 
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